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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA   

Entre gritos de gobernador a Mier y de presidente a Creel diputados clausuran periodo legislativo.- 
Luego de reconocerse entre los coordinadores parlamentarios sus capacidades y vocación para el 
diálogo entre las distintas fuerzas políticas y de lanzar gritos de gobernador al líder de Morena, 
Ignacio Mier y de presidente a Santiago Creel, los legisladores en San Lázaro clausuraron el segundo 
periodo del segundo año de la LXV Legislatura. Atrás dejaron las descalificaciones y las provocaciones 
desde tribuna y curules y los comentarios duros entre pasillos y todo se convirtió en felicitaciones y 
reconocimientos. El líder de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro reconoció a Mier Velazco 
por su desempeño para llevar a cabo su función al frente de la Jucopo y lo mismo hizo para Creel al 
frente de la Mesa Directiva. El vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández, dijo de Mier que además 
de ser su amigo, era un hombre de palabra, “lo cual es una cualidad de suma importancia en el 
contexto político para la generación de acuerdos que beneficien al país”. En el mismo tono se 
expresaron el priista Rubén Moreira, el panista Jorge Romero, el líder de MC, Jorge Álvarez y Carlos 
Puente, líder del PVEM. [24 HORAS]  

Los que estamos en la oposición debemos de juntarnos todos y defender a México: Santiago Creel.- 
En entrevista con Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que “es la imposición de una visión de un 
México, que la gran mayoría, yo estoy seguro, no quiere ir por esa ruta y fue la imposición en la 
Cámara de Diputados de la mayoría de Morena y sus aliados. Tenían los recursos parlamentarios 
para dispensar trámites y sacar todo adelante, con su mayoría, no hubo ninguna reforma 
constitucional para que la oposición pudiera frenar una serie de leyes que le pueden hacer mucho 
daño al país. Esas leyes no fueron hechas con los requisitos que marca la Suprema Corte de Justicia 
en sus jurisprudencias, en el sentido que no había la urgencia para dispensar los trámites y leyes que 
debieron de haber tardado meses, quizá años en reflexionarse, se pasaron auténticamente en 24 
horas desde que llegaron a la Cámara”. [RADIO FÓRMULA]  

La oposición va a impugnar todos los albazos legislativos; Santiago Creel.- En entrevista con Carlos 
Zúñiga en Milenio Televisión, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, dijo que “en primer lugar, un desastre desde el punto de vista del país porque aprobar 
prácticamente sin poder leer el cambio al sistema de salud, un cambio en lo que es el sistema 
educativo en su parte medular que es la ciencia, la tecnología, un cambio fundamental en materia 
de turismo, en materia del espacio aéreo. Anteriormente en todo lo que es el sistema que regula las 
minas en el país, en la asignación de bienes públicos, en organización del gobierno al convertir en 
juez y aparte a la Secretaría de la Función Pública, pues también es algo que quizás puede y va a 
afectar enormemente y digo puede porque vamos a tratar de hacer acciones de inconstitucionalidad 
por cada una de estas leyes, porque no se cumplieron con los procedimientos que ha marcado la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_M_24H_0_ENTREGRITOSDE_CIERREDEPERIODO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_M_RADIOFORMULA_0_LOSQUEESTAMOS_ENTSANTIGOCREELRADIROFORMULA_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Corte. Deben de cumplirse porque todo esto se pasó con lo que se llama dispensas de trámites, para 
que pudiera acelerarse el proceso de aprobación”. [MILENIO TV]  

Hay dos visiones de México en la aprobación fast track de leyes en San Lázaro: Santiago Creel. El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), sostuvo que lo sucedido en la 
Cámara de Diputados en las últimas 24 horas no se puede esconder, pues es la expresión de las dos 
visiones de país y la manera como pensamos una parte del país contra la otra. [EFEKTO 10] [NOTICIAS 
DE CHIAPAS] [UNOMÁSUNO] 

Aprueban integración de la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados.- El Pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó la integración de la Comisión Permanente que funcionará durante 
segundo receso del segundo año legislativo y en la cual por primera vez tendrá representación 
Movimiento Ciudadano, al haber sumado dos legisladores en los últimos meses. La Comisión estará 
conformada: por Morena los diputados Sergio Gutiérrez Luna, Aleida Alavez, Mario Llergo, Yeidckol 
Polevsky, Hamlet García, Olimpia Girón y Julieta Ramírez; por Acción Nacional, Santiago Creel, 
Carolina Beauregard, Gerardo Peña y Martha Romo; y por el PRI, Alejandro Moreno, Carolina 
Viggiano y Rubén Moreira. Las bancadas que solo tendrán un representante son el PVEM con María 
del Carmen Vargas; el PT con Reginaldo Sandoval; MC con Jorge Álvarez; y el PRD con Elizabeth Pérez. 
Los legisladores de todas las bancadas reconocieron el trabajo de Santiago Creel Miranda al frente 
de la Mesa Directiva de San Lázaro, pues esta fue la última sesión que condujo. [DOSSIER POLÍTICO] 

Noroña y Creel comparten video; niegan pleito personal y esperan competir en 2024.- El 
vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña, y el presidente de la 
Mesa Directiva, Santiago Creel, coincidieron en que si bien tienen diferencias, no hay problemas 
personales entre ellos. Durante la grabación de uno de los programas que en internet transmite el 
petista, en una oficina en San Lázaro, llegó el diputado Creel Miranda y no solo compartieron 
opiniones, sino la pantalla. “Les digo y ahorita van a decir: son unos farsantes, que la chin..., que… 
Digo, tenemos diferencias. No es personal”, señaló el petista. “Exacto, exacto, exacto. No es personal 
y cada quien tiene su posición y aquí lo importante es ser consistente, congruente con lo que cada 
uno piense, respetar al otro, a la diversidad y a la pluralidad”, agregó Creel Miranda. [MVS] [LA 
HOGUERA] [24 HORAS] [CAPITAL] [MILENIO TV]  

Santiago Creel deja atrás a Lilly Téllez y saca ventaja de más del 12%, según encuesta.- Santiago 
Creel se perfila como el favorito de la derecha en México para competir por la presidencia, dejando 
atrás a Lilly Téllez, reveló un estudio consultivo. La casa encuestadora México Elige, como cada mes, 
volvió a actualizar las preferencias de la gente en relación a las elecciones presidenciales de 2024 y, 
a pesar de que el PAN sigue estando muy por debajo de Morena, el albiazul ya cuenta, de manera 
más clara, con un perfil que congrega las preferencias de esta ideología política. En la nueva encuesta 
se revela que, para el mes de abril, el también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados cuenta con una preferencia del 31.4%, mientras que la senadora por el PAN sólo llega al 
19%, es decir, Santiago Creel tiene una ventaja del 12.4% ante Lilly Téllez. [INFOBAE]  

Principales actores panistas estarán en Aguascalientes.- En rueda de prensa, el presidente estatal 
del PAN, Javier Luévano Núñez, dio a conocer que Aguascalientes será sede de las reuniones de 
presidentes estatales de toda la República, además de la reunión de diputados panistas a nivel 
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nacional. Mientras que para el día cinco, se tiene programada la Reunión Nacional Plenaria de 
diputados y diputadas locales, en donde además del presidente Marko Cortés se contará con cada 
uno de los secretarios nacionales del partido, “se tendrán importantes exposiciones por parte de 
Santiago Creel Miranda, Francisco Javier Cabeza de Vaca, Vicente Fox, José Ángel Gurría, el Dr. Uuk-
kib Espadas Ancona, y el embajador de la Unión Europea, Gautier Mignot, disertando entre otros 
temas sobre seguridad, economía y cómo ganar desde la oposición”, apuntó. [EL SOL DEL CENTRO] 

Global Champions Tour México.- La máxima celebración del circuito hípico internacional llegó a la 
Ciudad de México con el Longines Global Champions Tour 2023. presentado por GNP México 
Jumping. Con este evento nuestra capital se convirtió en una de las 16 ciudades del mundo en alojar 
este circuito. Esta competencia, que tuvo lugar a lo largo de cuatro días en Campo Marte, reunió en 
los palcos privados personalidades como el exgobernador de Chiapas Manuel Velasco, quien siguió 
las competencias a lado de su esposa, la actriz y cantante Anahí, además de Santiago Creel y su 
esposa Paulina Velasco. [UNIVERSAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Nacho Mier presenta cinturón de box con motivos poblanos que disputará el Canelo.- El 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, explicó que se hicieron cuatro cinturones 
completamente artesanales, elaborados por artistas poblanas, el primero que se llevará el ganador 
de la pelea, uno se enviará a Jalisco, otro más a Puebla y el último se quedará en San Lázaro [DIARIO 
CAMBIO] 

Desaparecen los diputados Financiera Rural; aprobaron su cese.- La mayoría de Morena y sus 
aliados materializaron la iniciativa presidencial que extingue la Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, derogando su Ley Orgánica. El dictamen, enviado a los 
senadores para continuar con el proceso legislativo, fue aprobado con 254 votos de los 
representantes de Morena, PT y PVEM, mientras que la oposición sumó 209 votos en contra. 
Elaborado por las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, Desarrollo Rural y Conservación 
y Ganadería, el dictamen sólo sufrió una modificación, a propuesta del líder de la mayoría de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, para aclarar que los pensionados y jubilados del Sistema Rural seguirán 
perteneciendo al Fondo de Pensiones del Sistema Rural, administrado por el Instituto de Restitución 
de Bienes Robados al Pueblo y no se afectarán los derechos adquiridos con la entrada en vigor de 
este decreto. [WORLD NATION] 

Que regrese el Seguro Popular, ante eliminación del Insabi: PAN.- Ante la desaparición del Insabi, 
debe regresar el Seguro Popular, demandó el líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, 
Jorge Romero. Lo anterior, luego de que en el Pleno del recinto, se aprobara en fast track, la iniciativa 
presentada por Morena, para terminar con el INSABI, que no dio los resultados esperados. [MVS] 

Bien por la 'ley antifentanilo', mal por la extinción de Financiera Rural: PRI.- El periodo ordinario de 
sesiones que ya terminó en la Cámara de Diputados tuvo claroscuros, reconoció el coordinador 
parlamentario del PRI, Rubén Moreira. Se tomaron decisiones con las que el tricolor coincidió, como 
la “ley antifentanilo”, y otras que fueron rechazadas, como la desaparición de Financiera Rural. El 
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legislador señaló que en las últimas horas del periodo ordinario, se discutieron asuntos con los que 
el PRI coincidió y otros donde se mantuvo la postura en contra. [MVS] 

Reunión de Jucopo con el Consejo General del INE marca una nueva etapa en la relación entre el 
Poder Legislativo y el organismo: Rubén Moreira.- Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI, 
afirmó que la reunión que sostuvo este miércoles la Jucopo con el nuevo Consejo General del INE fue 
buena y marca una nueva etapa en la relación de trabajo entre el organismo electoral y el Poder 
Legislativo. [EFEKTO 10] 

Emociona Ramón Labañino a diputados México con anécdotas de Los Cinco.- Ramón Labañino, uno 
de Los Cinco héroes antiterroristas cubanos, emocionó a diputados del Grupo Parlamentario Amigos 
de Cuba, con sus narraciones sobre avatares en cárceles de Estados Unidos. La bienvenida se la 
dieron los diputados Rubén Moreira y Yeidckol Polevnsky, presidente y vicepresidenta del grupo. 
Moreira expresó su orgullo de organizar el lanzamiento del libro en nombre del grupo parlamentario 
y tener en las instalaciones del congreso a un héroe de la talla de Ramón Labañino. [PRENSA LATINA] 
[JORNADA] 

Priistas quedaron “contentos” con la resolución del Tribunal sobre dirigencia: Moreira.- El PRI está 
contento con la resolución del TEPJF, que validó los cambios a sus estatutos internos, y que derivaron 
en la ampliación del plazo al frente de la dirigencia del también diputado federal Alejandro Moreno, 
destacó el coordinador tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. [MVS] [INFOBAE] 
[JORNADA] 

MC no dará marcha atrás a iniciativa para reducir semana laboral de 48 a 40 horas.- El Grupo 
Parlamentario de MC no dará marcha atrás a la propuesta de reducir de 48 a 40 horas la semana 
laboral, pese a la decisión de Morena de frenar dicha reforma. “Sin duda alguna, para Movimiento 
Ciudadano es lamentable que la mayoría, que el régimen, que Morena haya decidido frenar un 
avance histórico, el más significativo en los derechos laborales en un siglo”, puntualizó Jorge Álvarez 
Máynez, coordinador de la bancada naranja en el Palacio de San Lázaro. [MILENIO] [EFEKTO 10] 

Se reúnen consejeros del INE con diputados de la Jucopo. - Consejeras y consejeros del INE se 
reunieron con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. [EL 
SUR] 

Buscan 'blindar' a candidatos deudores y violentadores.- Coordinadores parlamentarios de Morena, 
PVEM, PT y PRD de la Cámara de Diputados le pidieron al Senado corregir la reforma constitucional 
para inhabilitar a posibles candidatos con antecedentes de violencia o que sean deudores 
alimentarios. Por medio de un comunicado, los legisladores solicitan que la inhabilitación no sea 
retroactiva con hechos cometidos antes de la reforma y que la sanción tampoco sea para siempre. 
[REFORMA] [EXCÉLSIOR]  
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COMISIONES  

Lanzan diputados campaña contra infarto cerebral.- El presidente de la Comisión de Salud, el 
diputado por Morena, Emmanuel Reyes Carmona, inauguró la Campaña "Estrategia Camaleón", cuyo 
principal objetivo es dar a conocer los síntomas de un infarto cerebral. El diputado federal advirtió 
que el infarto cerebral es una enfermedad común, que de acuerdo con la Organización Mundial de 
la Salud, afecta a 15 millones de personas. [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

‘Duendes’ del Senado quieren frenar ‘3 de 3’, que no sea moneda de cambio: diputados.- En la 
Cámara de Diputados, las bancadas del PRI y del PRD lanzaron un llamado al Senado de la República 
a no bloquear la reforma identificada como “3 de 3” contra la violencia. La vicecoordinadora 
Elizabeth Pérez y la presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables en San Lázaro, 
Gabriela Sodi, exigieron a los líderes parlamentarios de la mayoría en el Senado, encabezados por la 
bancada de Morena, no intervenir ni promover cambios en la minuta que les fue enviada en semanas 
anteriores. [MVS] 

Agencia Nacional de Ciberseguridad.- Los constantes hackeos de los que ha sido víctima el Gobierno 
federal generaron desde hace varios meses la necesidad de legislar en torno a la ciberseguridad, para 
lo cual se han presentado distintas propuestas para la construcción de un andamiaje legal que lleve 
a la creación de la Agencia Nacional de Ciberseguridad. La iniciativa fue presentada por el diputado 
del PVEM, Javier Joaquín López, quien propone la expedición de la Ley Federal de Seguridad, una 
legislación que consta de tres capítulos y hasta 91 artículos y que actualmente ya se encuentra en 
comisiones de Ciencia y Tecnología, Seguridad y Hacienda de la Cámara de Diputados. [INFOBAE]  

Diputados de Europa y México abordan acuerdo global y cooperación.- Parlamentarios de México 
y la Eurocámara iniciaron una sesión de dos días de trabajos de la Comisión Mixta UE-México en 
Bruselas en los que esperan abordar la modernización del acuerdo global entre las dos partes y la 
cooperación en medioambiente y energía, entre otros asuntos. Esta comisión, creada en 2004, se 
reúne una o dos veces al año y en ella participan 14 miembros del Parlamento Europeo y 14 de del 
Senado y la Cámara de Diputados de México. [FORBES]  

DIPUTADOS 

En la raya, mayoría de Morena en la Comisión Permanente.- El bloque de Morena y aliados estará 
en la raya para mantener la mayoría en las sesiones de la Comisión Permanente del Congreso, luego 
que diputados de MC lograron un espacio, a dos años de iniciada la 65 Legislatura. De 37 integrantes 
de diputados y senadores, Morena, PVEM, PVEM, PT y PES suman 20 integrantes y el grupo de la 
Oposición tiene 17. [REFORMA] 

Torruco Garza propone regreso del tren de pasajeros a México y la alianza con China.- El diputado 
de Morena, Miguel Torruco Garza, propuso ante el Pleno del Recinto Legislativo de San Lázaro una 
iniciativa que busca reformar la ley reglamentaria del servicio ferroviario y reactivar el regreso de los 
trenes de pasajeros a México. De igual forma, el legislador se reunió con el embajador de la República 
Popular de China, Zhang Run, con la finalidad de generar intercambios tecnológicos en materia 
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ferroviaria ya que China ha desarrollado más de 140 mil kilómetros de vías ferroviarias en los últimos 
10 años. [POLÍTICO MX] 

Albazo elimina el 1% del PIB a ciencia y tecnología: MC.- "Nuestro parlamento no merece esas 
prácticas", acusó diputada de MC, Julieta Mejía luego de una sesión de 30 horas a la que señaló de 
ser "frustrante, desaseada y violatoria a todo debido proceso con cuatro iniciativas importantes que 
pasaron como un albazo legislativo". "Amanecimos desapareciendo al Insabi, la Financiera Rural, 
quitándole el 80 por ciento de ingresos a Fonatur para que se destinen al Tren Maya, pero además 
que la Sedena vaya a ser la que administre estos recursos", señaló en el espacio de "Así las Cosas", 
con Gabriela Warkentin y Javier Risco. [W RADIO] 

En el Senado se siguen los procesos legislativos y minutas van a comisiones: Alejandro Armenta. - 
El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, aseguró que no se le puede dar fast track a 
los temas que remita la Cámara de Diputados, pues “no tenemos por reglamento la vía rápida”, por 
lo que los temas que lleguen serán turnados a las comisiones correspondientes. [EFEKTO 10]  

Llega al Senado ola de minutas que se prevé sean en "fast track".- En la recta final del periodo 
ordinario de sesiones, el Senado de la República recibió nueve minutas de San Lázaro, entre las que 
destacan la extinción del Insabi y la liquidación de la Financiera Rural, que se prevé sean aprobadas 
"fast track" en comisiones y en el Pleno. [PULSO SAN LUIS] 

Adán Augusto defiende “albazo” de diputados a reformas de AMLO y urge al Senado a aprobarlas.- 
Adán Augusto López Hernández, titular de la Segob, defendió, el 27 de abril de 2023, la aprobación 
de iniciativas sin discusión y análisis, en la Cámara de Diputados de Diputados, al señalar que las 
reformas enviadas por el Poder Ejecutivo Federal cumplieron con los trámites y las que presentaron 
legisladores pasaron directamente al Pleno de San Lázaro, por la dispensa de trámites. [ZETA] 
[NOROESTE] [JORNADA]  

Morena atora nombramiento de comisionado en el INAI.- De poco sirvieron las negociaciones y 
promesas del coordinador de Morena, Ricardo Monreal, con la oposición, pues Ricardo Salgado 
Perrilliat no alcanzó las tres quintas partes de los votos que requería para convertirse en comisionado 
del INAI, luego de que Morena y sus aliados en el Senado votaron este jueves en contra de esa 
propuesta.  Ello reventó la sesión y los acuerdos entre Morena y la oposición para esta recta final del 
periodo ordinario de sesiones en la cual se pretende desahogar 18 leyes ordinarias y constitucionales 
prioritarias para el presidente López Obrador y que ya fueron aprobadas por los diputados, ahora 
están en vilo en el Senado luego de esta situación. [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [24HORAS] 
[JORNADA] 

Ley Minera pasa en Comisiones en fast track.- Con la ausencia de la oposición y en una sesión de 
menos de 30 minutos, se aprobaron las reformas a la Ley Minera que permitirá que las concesiones 
se den por un plazo máximo de 80 años. Los senadores respetaron los cambios que hizo la Cámara 
de Diputados a la propuesta original del presidente Andrés Manuel López Obrador, que proponía 
que las concesiones mineras tuvieran una duración de 30 años, contados a partir de la fecha de su 
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inscripción en el Registro Público de Minería, de los cuales, los primeros cinco se destinarán a 
actividades pre operativas. [24 HORAS] [FINANCIERO]  

Llaman a paro contra Ley de Ciencia.- Académicos del país convocaron a realizar un paro nacional 
de 24 horas el próximo 2 de mayo, en rechazo a la aprobación de la nueva Ley General en materia 
de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación en la Cámara de Diputados. En el llamado, 
reclaman que los legisladores incumplieron los compromisos para llevar a cabo un diálogo con la 
comunidad académica y científica. [RAZÓN] [OVACIONES] [HERALDO]  

Presupuesto racional, pide.- La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei pidió a las 
direcciones ejecutivas y a las unidades técnicas preparar sus solicitudes presupuestales a fin de 
construir un Anteproyecto de Presupuesto 2024 racional, razonable y con base en evidencia para 
favorecer la optimización de los recursos públicos. La consejera presidenta refirió que en el 
encuentro con la Cámara de Diputados realizado el compromiso fue no solicitar recursos excesivos. 
[HERALDO] [MILENIO] [OVACIONES]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Propone Armenta desaparecer el INAI.- El presidente del Senado, el morenista Alejandro Armenta, 
presentó ayer una iniciativa orientada a desaparecer al órgano encargado de velar por la 
transparencia: el INAI. La iniciativa plantea que el organismo sea 'absorbido' por la Secretaría de la 
Función Pública para dejar sólo un ente encargado de la transparencia. Sin embargo, explicó que la 
Auditoría Superior de la Federación, y no la Secretaría de la Función Pública, debe absorber al INAI. 
[REFORMA] [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/ENRIQUE DÍAZ-INFANTE CHAPA/ (…) El foro “Unidad y Gobiernos de Coalición”, 
convocado por Unid@s y otras organizaciones, arrancó con las ponencias de los juristas Diego 
Valadez y José Cossio, quienes pusieron el marco teórico sobre los atributos que debe tener un 
gobierno de coalición para generar gobernabilidad. Continuaron los panistas Santiago Creel y Juan 
Carlos Romero Hicks, que destacaron la importancia de partidos políticos y ciudadanos vayan juntos 
en las elecciones de 2024 para poder enfrentar exitosamente “los intereses creados en la parte social 
(por el asistencialismo clientelar). [REFORMA/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Santiago Creel Miranda con motivo de la 
conclusión del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV 
Legislatura, expresó un amplio reconocimiento a las diputadas y diputados, al presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, así como a todos los coordinadores de los grupos 
parlamentarios, por su disposición a sumar esfuerzos por el bien de la Cámara de Diputados en este 
periodo legislativo (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Circula en redes sociales video en el que el diputado Gerardo 
Fernández Noroña, no minimiza la candidatura presidencial “de la derecha” a su compañero del PAN, 
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y presidente en Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda (…) [LOS TRES PODERES] El tema se comenta 
en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/COORDENADAS/ (…) Por azares del destino, otro parlamentario, el diputado Ignacio 
Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro y coordinador morenista de los 
diputados, también aspira a ser candidato a gobernador (…) [FINANCIERO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El presidente de la Junta de Coordinación 
Política y coordinador de Morena, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en la clausura de sesiones 
ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el trabajo que hizo el presidente de la Mesa 
Directiva Santiago Creel Miranda como representante legal y conductor de todos los esfuerzos 
parlamentarios (…) Jorge Romero Herrera, expresó su reconocimiento a quien ha hecho una 
extraordinaria labor, por ser también un mexicano y una persona que entendió su papel como 
presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN le ofrece un aplauso al presidente 
de la Mesa Directiva, don Santiago Creel. También externó su reconocimiento al presidente de la 
Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier Velazco (…) Rubén Ignacio Moreira Valdez dijo 
que esta Legislatura es histórica porque ha alcanzado igual número de mujeres y de hombres y 
porque además acá tenemos acciones afirmativas, todo esto ha enriquecido nuestro debate, ha 
enriquecido los resultados que tenemos”. Felicitó al presidente y a las integrantes de la Mesa 
Directiva (…) Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, en la clausura de sesiones 
ordinarias del segundo año legislativo, indicó que en este periodo ordinario ha sido uno de los más 
complejos en la historia de la Cámara de Diputados  (…) Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del 
PVEM, hizo un reconocimiento a la Mesa Directiva, al presidente, vicepresidencias y secretarías, a 
todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal de apoyo del Pleno de la Cámara de 
Diputados (…) Jorge Álvarez Máynez coordinador de MC, en la clausura de sesiones ordinarias del 
segundo año legislativo, reconoció el acompañamiento del presidente de la Mesa Directiva en 
decisiones trascendentales para su bancada (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Quienes se vieron muy contentos ayer, durante el cierre del periodo 
de sesiones en la Cámara de Diputados, fueron los integrantes de la bancada de Movimiento 
Ciudadano. Y no es para menos porque, ayer, después de dos periodos y una ardua lucha en 
tribunales, tendrán un lugar en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. El lugar le fue 
retirado por el tribunal electoral al PVEM y otorgado al MC, que estará representado por Jorge 
Álvarez Máynez. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Destrucción, Militarización, Corrupción. (…) El uso del 
concepto de seguridad nacional como manto negro que esconde la discrecionalidad en el gasto; la 
inutilización del Sistema Nacional Anticorrupción; y, la deconstrucción, destrucción o envilecimiento 
de organismos autónomos del Estado, que han sido contrapesos del poder presidencial. El objetivo 
cada vez más obvio es la concentración creciente de poder soportado por la lealtad y complicidad de 
las Fuerzas Armadas, hacia ideologías estatistas y de un nacionalismo fanático, infantil y anacrónico 
(…) [ECONOMISTA/p.60] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/Las mil muertes del compañero presidente.- (…) 
Tantas veces lo han matado, tantas veces seguirán matándolo. Y quisieran hacerlo verdaderamente. 
Son unos miserables, sin embargo, muy a pesar de los adversarios, los volvió a derrotar. Lo que no 
doy crédito es que haya aún gente que le siga creyendo a la derecha y a los medios masivos de 
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comunicación que mienten como respiran. El nivel de nulo profesionalismo de la mayor parte de los 
medios de comunicación y los autodenominados comunicadores es impresionante (…) 
[HERALDO/p.16] El tema se comenta en: AUTONOMÍA RELATIVA [FINANCIERO/p.54] VENTANA 
POLÍTICA [HERALDO/p.11] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ Violencia por razón de género en México.- (…)  La Corte Interamericana 
de Derechos Humanos ha sostenido que la violencia contra las mujeres es una clara manifestación 
de la discriminación en razón de género (…)  La propia Corte ha dicho con algunos matices que hay 
un abordaje de la violencia de género limitado en lo concreto a la falta o insuficiencia de acceso a 
recursos judiciales efectivos, oportunos. Por ello presentaré un paquete de iniciativas todas ellas 
encaminadas a erradicar las múltiples violencias contra las mujeres y la atención a las víctimas que 
buscan justicia. [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ (…) La iniciativa aprobada en la Cámara de Diputados y presentada 
por el diputado Emmanuel Reyes Carmona, de Morena y, presidente de la Comisión de Salud, parece 
reconocer el rotundo fracaso del Insabi, que encabeza Juan Ferrer, en la administración de los fondos 
de salud para la compra de medicamentos y el pago a los estados que mantienen la administración 
soberana de sus sistemas de salud (…) [EXCÉLSIOR/p.5D] El tema se comenta en: DE NATURALEZA 
POLÍTICA [EXCÉLSIOR/p.12] FUERA MÁSCARAS [INDEPENDIENTE/p.4] SE COMENTA SOLO CON… 
[INDEPENDIENTE/p.10] OTROS DATOS [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) De cara a las elecciones de 2024, Morena decidió hacer relevos en 
la defensa del partido ante el Instituto Nacional Electoral. En la última sesión en San Lázaro, la 
bancada guinda anunció que Sergio Gutiérrez Luna será el defensor de Morena desde el Legislativo 
ante el INE, en lugar de Cesar Agustín Hernández Pérez. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/LA ENCERRONA/ (…) Ante esta realidad, hace unos días fue ingresada y presentada a la 
Cámara de Diputados la iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad, impulsada conjuntamente por 
el senador Jorge Carlos Ramírez Marín y por el diputado Javier López Casarín, y tiene un arduo trabajo 
detrás, a partir de diciembre de 2021, cuando a más de 100 diputados les fueron hackeados sus 
sistemas de mensajería instantánea. [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/ (…) Entre el aluvión de iniciativas de ley que está aprobando el 
partido en el poder –la mayoría de ellas para acotar la participación de la iniciativa privada en 
distintas y estratégicas actividades productivas y, para fortalecer a las fuerzas militares– hay una, 
que de ser aprobada en septiembre próximo en la Cámara de Diputados (en las últimas horas se 
aprobó en la de Senadores), vendría a revolucionar al mercado de valores en México y el 
financiamiento al universo mayoritario de empresas (…) [ECONOMISTA/p.66] 

COLUMNA/VERANDA/ (…) Entre las iniciativas de reformas que aprobaron el miércoles pasado los 
diputados de Morena y el PT, 2 que no podrá frenar el Poder Judicial son las que se hicieron a la Ley 
Federal de Derechos y a la Ley General de Turismo, para etiquetarle 80% del Derecho de No 
Residente (DNR) al Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSAOMM). [EXCÉLSIOR/p.5Dinero] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/ (…) Veinticinco años después el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador busca regresar al Estado mexicano una presencia preponderante en el 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_ECO_66_RICOSYPODEROSOS_BOLSADEVALORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_EXC_5D_VERANDA_TURISMO_3DIP.pdf
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negocio de los ferrocarriles, a partir de dos frentes. El martes, los diputados de Morena y partidos 
satélite aprobaron por mayoría las asignaciones ferroviarias al gobierno, lo que ya le decíamos lo 
mete a la competencia deslealmente en detrimento de Ferromex y el KCS. [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/ (…) Y mientras se reunían ayer los senadores en sesión ordinaria en 
el salón de plenos, lo que resaló fue la votación para designar a los senadores que participarán en la 
Comisión Permanente. Las comisiones reanudarán su trabajo para la deliberación y, en su caso, la 
aprobación de la Ley Minera y de otras que están consideradas prioritarias. Hay, sin embargo, una 
oposición muy reacia en el caso de la Nueva Ley Minera. Muy difícil que el Senado apruebe los 18 
dictámenes enviados desde la Cámara de los Diputados. El tiempo es el enemigo principal. 
[INDEPENDIENTE/p.6] 

ARTÍCULO/ULISES LARA LÓPEZ/ (…) El pasado 11 de abril, la Agencia Espacial Mexicana (AEM), 
organismo descentralizado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
informó que la Cámara de Diputados aprobó una reforma constitucional en materia espacial (…) Es 
de llamar la atención que hemos empezado a ver un futuro prometedor en la industria aeroespacial 
y debemos aprovechar esta expectativa e impulsar a generaciones de jóvenes dispuestos a tener 
nuevas opciones profesionales de desarrollo (…) [CRÓNICA/p.3] 

ARTÍCULO/GABRIEL VARGAS LOZANO/ (…) En la exposición de motivos de la iniciativa de “ley 
general en materia de humanidades, ciencia, tecnología e innovación enviada por el Presidente y en 
proceso de dictamen en las comisiones unidas de ciencia, tecnología e innovación y educación de la 
Cámara de Diputados, consideró importante hacer observaciones que permitirían aclarar y 
enriquecer la ley que se someterá aprobación en las dos cámaras. [JORNADA/p.18] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/ (…) Si bien ya clausuraron el periodo legislativo en la Cámara de Diputados, a 
pesar de que tenían hasta el domingo para hacerlo, las actividades legislativas continúan. Hoy acude 
el rector de la UNAM, Enrique Graue, a una reunión de trabajo con la Comisión de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación para entregar el informe del gasto del presupuesto de la Máxima 
Casa de Estudios. [24 HORAS/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Prevén retorno a actividades.- Este fin de semana podría reanudar sus actividades de manera 
“cotidiana" el presidente Andrés Manuel López, luego de ausentarse por convalecer de Covid-19, 
aseguró el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. “Está recuperándose totalmente del 
Covid-19, seguramente antes del fin de semana ya reanudará sus actividades de manera cotidiana”, 
dijo ayer en Palacio Nacional, al encabezar por quinto día consecutivo la mañanera. [HERALDO / p9] 

JUDICIAL 

Ordena juez a la FGR negociar con Lozoya.- El ex director de Pemex, Emilio Lozoya, ofreció entregar 
10.7 millones de dólares a cambio de un acuerdo de reparación del daño por los procesos en su 
contra por haber recibido sobornos en los caos de Agronitrogenado y Odebrech, pero además de su 
libertad podio beneficiar a su hermana, esposa y madre, involucradas en dichos asuntos. 
[MILENIO/p12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_FIN_6_DARIOCELIS_ASIGNACIONESFERROVIARIAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_INDEP_6_ANALISISAFONDO_18DICTAMENES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_CRO_3_ULISESLARA_REFMATERIAESPACIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_JOR_18_GABRIELVARGAS_LEYCONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_C_24H_2_SERA_UNAM_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_HERALDO_9_PREVERETORNO_AMLOREGRESA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_MIL_12_ORDENAJUEZALAFGR_CASOLOZOYA_12NACIONAL.pdf
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Vincula juez a proceso al panista Von Roehrich; permanecerá en prisión.- Un juez de control vinculó 
a proceso a Christian Von Roehrich, ex jefe delegacional de Benito Juárez, acusado de encabezar una 
red de corrupción en el sector inmobiliario en la demarcación, por su probable participación en la 
comisión de los delitos de uso ilegal de facultades y atribuciones cometidos por un servidor público, 
así como por asociación delictuosa. En la continuación de la audiencia de cumplimiento de orden de 
aprehensión se le ratificó la medida cautelar de prisión preventiva. [JORNADA / pp-p30] 

ESTADOS 

Samuel García firma “pacto por la vivienda social” para que personas de escasos recursos obtengan 
casa propia.- El gobernador de Nuevo León, Samuel García firmó el “Pacto para la vivienda social de 
Nuevo León”, en el cual se destinará un fondo de dinero para que familias de escasos recursos 
obtengan su propia casa, en el pacto se suma el gobierno del estado, alcaldes, Colegio de Notarios, 
universidades e Iniciativa privada. [MILED/p8]  

Muere mujer tras caída de lona en pleno mitin.- Una persona murió por un infarto y 25 personas 
resultaron lesionadas y con crisis nerviosas al desplomarse la lona y templete instalado para un mitin 
de la candidata Va por el Estado de México, Alejandra del Moral Vela, en el fraccionamiento Los 
Héroes Tecámac. Ante el incidente, el evento fue cancelado. Al arribar al lugar, la candidata se subió 
a una silla y, con un megáfono, pidió a los asistentes le permitieran ver a las personas que habían 
resultado lesionadas y que fueron atendidas por Protección Civil de Tecámac. [EXCÉLSIOR / p11] 

Cambia en QR la movilidad.- La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, sostuvo que en la 
entidad se garantiza la movilidad de las personas, tras la aprobación de reformas a la Ley de 
Movilidad. La mandataria explicó que estas modificaciones, aprobadas por unanimidad el pasado 26 
de abril, se dieron tras una larga jornada de mesas de trabajo con taxistas, representantes de las 
plataformas, hoteleros y sociedad civil. [HERALDO / p26] 

SEGURIDAD 

Guerra con drones entre cárteles de Sinaloa y Jalisco.- Si alguien viera –sin contexto- uno de los 
videos de la más reciente batalla entre los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación en la 
frontera norte de Michoacán puede pensar que se trata de un videojuego. Uno de esos simuladores 
donde la vida vale poco y el armamento mucho. [MILENIO/pp-p4] 

GENERAL 

Sheinbaum presume sus logros en movilidad y ambiente en EU.- En el que fue su primer viaje fuera 
del país durante su mandato, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, participó ayer en la 
Cumbre de Ciudades de las Américas, en Estados Unidos, foro ante el cual presumió las acciones de 
su gobierno en materia de movilidad y energías limpias, sostuvo un diálogo con migrantes mexicanos 
y se reunió con representantes de bancos mundiales de desarrollo. [RAZÓN/pp-p16] 

Rompe filas la caravana migrante.- La caravana migrante concluyó su andar hacia el centro y el norte 
del país, luego de que acordara con autoridades del Instituto Nacional de Migración (INM) la entrega 
de permisos de tránsito por México. Varados en Villa Comaltitlán, al sur de Chiapas, los más de tres 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_JOR_1,30_VINCULAJUEZA_CASOVON_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_MILED_8_SAMUELGARCIA_VIVIENDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_EXC_11_MUEREMUJERTRAS_MUERTOENMITINDELMORAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_HERALDO_26_CAMBIAENQR_MOVILIDADENQR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_MIL_1.4_GUERRACONDRONES_CRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_RAZON_1.16_VANSHEINBAUMYSUSPOLITICAS_LOGROSCONEU_12NACIONAL.pdf
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mil extranjeros decidieron terminar su caminata intensa junto al activista Irineo Mujica, por más de 
50 kilómetros desde su punto de partida en Tapachula, el pasado 23 de abril. [HERALDO / pp-p25] 

ONG alerta por crisis de violencia contra niños.- En el marco del Día del Niño, la organización civil 
Unión Mujer aseguró que no hay nada que celebrar en México, debido a que persiste una crisis en 
las infancias provocada por una serie de atrocidades cometidas en contra de los menores. 
[RAZÓN/pp-p11]  

El Cutzamala no está ni a la mitad de su capacidad.- El nivel de almacenamiento de agua en las 
presas del Bosque, Villa Victoria y Valle de Bravo, que abastecen a una parte de la Zona 
Metropolitana del Valle de México (ZMVM), se encuentra en 42.1% con 329.54 millones de metros 
cúbicos, lo que representa una reducción de más de 20 puntos porcentuales respecto a los registros 
históricos de la Conagua, que se ubicaban 64.8%; es decir, 506.78 millones de metros cúbicos. 
[EXCÉLSIOR / pp-p15] 

Sonora Grill acepta actos de racismo y segregación en algunos restaurantes de la CDMX.- La cadena 
de restaurantes, Sonora Grill, aceptó que en algunos de esos locales se llegaron a cometer actos de 
segregación y racismo, para mejorar esta situación, así como el entorno laboral, aceptó trabajar en 
el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México con el objetivo de 
mejorar las malas prácticas que ahí se ejercían. [MILED/p8] 

ECONOMÍA 

Nuevo récord en exportaciones de México.- De acuerdo con el reporte de la balanza comercial del 
INEGI, las exportaciones mexicanas sumaron 53 mil 557.6 millones de dólares en marzo, con lo que 
alcanzaron un nuevo monto histórico, impulsadas principalmente por las ventas automotrices. Ello 
significa que las exportaciones crecieron 3.2 por ciento anual en el tercer mes, lo que implicó una 
mejoría, luego de la caída de 2.8 por ciento de febrero. [FINANCIERO / pp-p7] 

INTERNACIONAL 

Alista la DEA petición para llevarse a Ovidio y detener a 2 chapitos.- La jefa de la Administración 
para el control de Drogas (DEA) Anne Milgram, notificó a la Cámara de Representantes que pedirá 
formalmente a México el arresto de 16 miembros del cártel de Sinaloa –incluidos dos hijos de Joaquín 
el Chapo Guzmán- y la inmediata extradición de Ovidio Guzmán como parte de la operación contra 
la mayor red de tráfico de fentanilo en Estados Unidos. [MILENIO/pp-p6-7] 

Zelensky ve oportunidad de paz; Rusia dice que no cambiará su plan militar.- El presidente de 
Ucrania, Volodímir Zelensky, aseguró que, tras la conversación que mantuvo con el líder chino, Xi 
Jinping, existe la oportunidad de utilizar la influencia política de Pekín para restaurar la paz, mientras 
que Rusia advierte que nada cambiará sus planes militares. “Hablé con el líder de China. Fue una 
conversación larga y bastante racional. (…)  Ahora existe la oportunidad de dar un nuevo impulso a 
nuestras relaciones: Ucrania y China”, precisó Zelensky. [FINANCIERO / p44] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_HERALDO_1.25_ROMPEFILASCARAVANA_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_RAZON_1.11_ONGAALERTAPOR_VIOLANCIACONTRANINOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_EXC_1.15_ELCUTZAMALANOESTA_AGUA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_MILED_8_SONORAGRILL_RACISMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_FIN_1.7_NUEVORECORDEN_EXPORTACIONESDEMEXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_MIL_1.6.7_ALISTALADEA_OVIDIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28423_N_FIN_44_ZELENSKIVEOPORTUNIDAD_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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https://www.24-horas.mx/2023/04/26/entre-gritos-de-gobernador-a-mier-y-de-presidente-a-creel-diputados-
clausuran-periodo-legislativo/  
 

https://www.24-horas.mx/2023/04/26/entre-gritos-de-gobernador-a-mier-y-de-presidente-a-creel-diputados-clausuran-periodo-legislativo/
https://www.24-horas.mx/2023/04/26/entre-gritos-de-gobernador-a-mier-y-de-presidente-a-creel-diputados-clausuran-periodo-legislativo/
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Los que estamos en la oposición debemos de juntarnos todos y defender a 

México: Santiago Creel 

 

En entrevista con Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que “es la imposición de una visión de un México, que la 

gran mayoría, yo estoy seguro, no quiere ir por esa ruta y fue la imposición en la Cámara de Diputados 

de la mayoría de Morena y sus aliados. Tenían los recursos parlamentarios para dispensar trámites y 

sacar todo adelante, con su mayoría, no hubo ninguna reforma constitucional para que la oposición 

pudiera frenar una serie de leyes que le pueden hacer mucho daño al país. Esas leyes no fueron hechas 

con los requisitos que marca la Suprema Corte de Justicia en sus jurisprudencias, en el sentido que no 

había la urgencia para dispensar los trámites y leyes que debieron de haber tardado meses, quizá años 

en reflexionarse, se pasaron auténticamente en 24 horas desde que llegaron a la Cámara”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uQcf3C_mS0vl_TwMnb2GrilF6D67Kf1n/view  

https://drive.google.com/file/d/1uQcf3C_mS0vl_TwMnb2GrilF6D67Kf1n/view
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La oposición va a impugnar todos los albazos legislativos;  

Santiago Creel 
 

En entrevista con Carlos Zúñiga en Milenio Televisión, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que “en primer lugar, un desastre desde el punto de vista del 

país porque aprobar prácticamente sin poder leer el cambio al sistema de salud, un cambio en lo que es 

el sistema educativo en su parte medular que es la ciencia, la tecnología, un cambio fundamental en 

materia de turismo, en materia del espacio aéreo. Anteriormente en todo lo que es el sistema que regula 

las minas en el país, en la asignación de bienes públicos, en organización del gobierno al convertir en 

juez y aparte a la Secretaría de la Función Pública, pues también es algo que quizás puede y va a afectar 

enormemente y digo puede porque vamos a tratar de hacer acciones de inconstitucionalidad por cada 

una de estas leyes, porque no se cumplieron con los procedimientos que ha marcado la Corte. Deben de 

cumplirse porque todo esto se pasó con lo que se llama dispensas de trámites, para que pudiera 

acelerarse el proceso de aprobación”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFk8HUoTbtkHUxM&id=75F18D3264FEE48F%214391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=ro

ot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFk8HUoTbtkHUxM&id=75F18D3264FEE48F%214391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFk8HUoTbtkHUxM&id=75F18D3264FEE48F%214391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Hay dos visiones de México en la aprobación fast track de 
leyes en San Lázaro: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), sostuvo que lo sucedido en la 
Cámara de Diputados en las últimas 24 horas no se puede esconder, pues es la expresión de las dos 
visiones de país y la manera como pensamos una parte del país contra la otra. 
 
https://efekto10.com/hay-dos-visiones-de-mexico-en-la-aprobacion-fast-track-de-leyes-en-san-lazaro-
santiago-creel/ 
 
 

https://efekto10.com/hay-dos-visiones-de-mexico-en-la-aprobacion-fast-track-de-leyes-en-san-lazaro-santiago-creel/
https://efekto10.com/hay-dos-visiones-de-mexico-en-la-aprobacion-fast-track-de-leyes-en-san-lazaro-santiago-creel/
https://efekto10.com/hay-dos-visiones-de-mexico-en-la-aprobacion-fast-track-de-leyes-en-san-lazaro-santiago-creel/
https://efekto10.com/
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https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=35116  
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=35116
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Legislan al vapor y con aplanadora morenista 
 

En la sesión, el grupo mayoritario pidió varias veces la destitución de Santiago Creel como presidente de 
la Mesa Directiva e Ignacio Mier, coordinador de Morena, lo acusó de actuar parcialmente. 
 
https://diario.mx/nacional/legislan-al-vapor-y-con-aplanadora-morenista-20230427-2049675.ht 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/legislan-al-vapor-y-con-aplanadora-morenista-20230427-2049675.html
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Aprueban integración de la Comisión Permanente en la 
Cámara de Diputados 

 

Los legisladores de todas las bancadas reconocieron el trabajo de Santiago Creel Miranda al frente de la 
Mesa Directiva de San Lázaro, pues esta fue la última sesión que condujo. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281233&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281233&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281233&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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¿Crossover? Santiago Creel se ‘cuela’ en transmisión de Gerardo 
Fernández Noroña 

“No es personal y cada quien tiene su posición. Lo importante es ser consistente y congruente con lo que 
cada uno piensa, respetar al otro, a la diversidad y a la pluralidad”. Así fue el diálogo entre Santiago Creel 
-diputado del PAN– y Gerardo Fernández Noroña, luego de que el panista se ‘colara’ en una transmisión 
del legislador del PT. 

En el video difundido en la cuenta de TikTok (@gfnorona), se observa a Creel ingresar al salón donde 
Fernández Noroña transmitía y detenerse ante la petición del diputado. “No te me vayas (…) Justo les 
estaba comentando nuestra plática, ahorita van a decir ‘ay son unos farsantes’ qué la chingada pues 
tenemos diferencias”. 

“No te me vayas (…) Justo les estaba comentando nuestra plática, ahorita van a decir ‘ay son unos 
farsantes’ qué la chingada pues tenemos diferencias”. 

A lo que el panista responde: 

“Exacto, exacto”. 

Fernández Noroña agregó: 

“Les decía que en una de esas tú eres candidato de la derecha y yo candidato de la izquierda”. 

https://www.24-horas.mx/2023/04/27/crossover-santiago-creel-se-cuela-en-transmision-de-gerardo-
fernandez-norona/ 
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Fernández Noroña y Santiago Creel se apoyan mutuamente a la 

candidatura presidencial de 2024 

 

El pasado lunes, durante una transmisión en Facebook, el diputado federal por el PT, Gerardo Fernández 

Noroña, tuvo brevemente como invitado al presidente de San Lázaro, Santiago Creel. Ambos se dijeron 

amigos, incluso se apoyaron mutuamente a la candidatura presidencial para 2024. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8pgp%2DfBtW9Mpg&id=75F18D3264FEE48F%214393&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8pgp%2DfBtW9Mpg&id=75F18D3264FEE48F%214393&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8pgp%2DfBtW9Mpg&id=75F18D3264FEE48F%214393&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Noroña y Creel se candidatean mutuamente como rivales para 

elección de 2024 

“No es personal”, dijeron los diputados sobre sus diferencias y su deseo de contrastarlas en la elección 

presidencial 

Los diputados federales Gerardo Fernández Noroña y Santiago Creel Miranda se candidatearon 

mutuamente para ser los abanderados de sus respectivas coaliciones en la elección presidencial de 2024. 

Esto bajo el argumento de que sus diferencias son en cuanto a proyectos de nación y no en el terreno 

personal. 

En una transmisió vía Facebook el pasado martes 25 de abril, Fernández Noroña indico a su audiencia 

que “en una de esas, este hombre y yo somos los que disputemos la Presidencia de la República. Él por 

Va por México y yo por la coalición Juntos Hacemos Historia, fíjense, fíjense y en los debates va a ser 

durísimo”. 

Ante este planteamiento de Fernández Noroña, a quien identificó como su amigo, Creel Miranda 

respondió diciendo que este posible escenario electoral “sería lo mejor porque sería el mejor contraste 

habido y por haber de dos visiones. Pero de dos ideas, de proyectos y de respeto a la pluralidad y a la 

democracia”. 

Mientras el diputado del Partido del Trabajo (PT) ha alzado la mano entre las “corcholatas” de Morena 

para relevar al presidente Andrés Manuel López Obrador, su homólogo del Partido Acción Nacional (PAN) 

fue parte de la reciente pasarela de oposición organizada por la organización Unid@s del empresario 

Claudio X. González. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/norona-y-creel-se-candidatean-mutuamente-como-

rivales-para-eleccion-de-2024/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/norona-y-creel-se-candidatean-mutuamente-como-rivales-para-eleccion-de-2024/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/norona-y-creel-se-candidatean-mutuamente-como-rivales-para-eleccion-de-2024/
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Noroña y Creel comparten video; niegan pleito personal y esperan 

competir en 2024 

El vicecoordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Gerardo 

Fernández Noroña, y el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, coincidieron en que si bien 

tienen diferencias, no hay problemas personales entre ellos. Durante la grabación de uno de los 

programas que en internet transmite el petista, en una oficina en San Lázaro, llegó el diputado Creel 

Miranda y no solo compartieron opiniones, sino la pantalla. 

“Les digo y ahorita van a decir: son unos farsantes, que la chin..., que… Digo, tenemos diferencias. No es 

personal”, señaló el petista. 

“Exacto, exacto, exacto. No es personal y cada quien tiene su posición y aquí lo importante es ser 

consistente, congruente con lo que cada uno piense, respetar al otro, a la diversidad y a la pluralidad”, 

agregó Creel Miranda. 

Mientras Noroña dijo que “en una de esas” se vuelven a encontrar en la contienda presidencial del 2024, 

Creel consideró que eso “sería lo mejor”, porque el contraste entre las dos visiones de país que existen, 

sería muy claro. 

“Los saludo”, se despedía el presidente de la Cámara. 

“Les decía que en una de esas tú eres candidato de la derecha y yo candidato de la izquierda”, le comentó 

al panista. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/norona-creel-comparten-video-niegan-pleito-personal-

esperan-competir-en-2024-590928.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/norona-creel-comparten-video-niegan-pleito-personal-esperan-competir-en-2024-590928.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/norona-creel-comparten-video-niegan-pleito-personal-esperan-competir-en-2024-590928.html
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Principales actores panistas estarán en Aguascalientes 

 
En rueda de prensa, el presidente estatal del Partido Acción Nacional, Javier Luévano Núñez, dio a 

conocer que Aguascalientes será sede de las reuniones de presidentes estatales de toda la 

república, además de la reunión de diputados panistas a nivel nacional. Mientras que para el día cinco, 

se tiene programada la Reunión Nacional Plenaria de diputados y diputadas locales, en donde además 

del presidente Marko Cortés se contará con cada uno de los secretarios nacionales del partido, “se 

tendrán importantes exposiciones por parte de Santiago Creel Miranda, Francisco Javier Cabeza de 

Vaca, Vicente Fox, José Ángel Gurría, el Dr. Uuk-kib Espadas Ancona, y el embajador de la Unión 

Europea, Gautier Mignot, disertando entre otros temas sobre seguridad, economía y cómo ganar 

desde la oposición”, apuntó. 

 
 
https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/principales-actores-panistas-estaran-en-aguascalientes-9983678.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/principales-actores-panistas-estaran-en-aguascalientes-9983678.html
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Santiago Creel deja atrás a Lilly Téllez y 
saca ventaja de más del 12%, según 

encuesta 
 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel se perfila como el favorito de la derecha en México para competir por la presidencia, 
dejando atrás a Lilly Téllez, reveló un estudio consultivo. La casa encuestadora México Elige, como 
cada mes, volvió a actualizar las preferencias de la gente en relación a las elecciones 
presidenciales de 2024 y, a pesar de que el Partido Acción Nacional (PAN) sigue estando muy por 
debajo de Morena, el albiazul ya cuenta, de manera más clara, con un perfil que congrega las 
preferencias de esta ideología política. 

En la nueva encuesta publicada por la consultora se revela que, para el mes de abril, el también 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados cuenta con una preferencia del 31.4%, 
mientras que la senadora por el PAN sólo llega al 19%, es decir, Santiago Creel tiene una ventaja 
del 12.4% ante Lilly Téllez. 

Cabe recordar que, desde diciembre de 2022, las encuestas de México Elige han mostrado que tanto 
Téllez García como Creel Miranda son los favoritos del electorado nacional; sin embargo, el ex 
secretario de Gobernación mantiene una tendencia al alza, mientras que la ex presentadora de 
noticias, desde enero de 2023, ha ido cuesta abajo. 

Santiago Creel deja atrás a Lilly Téllez y saca ventaja de más del 12%, según encuesta - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1682650652
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Con arengas, proclamas y enormes mantas de apoyo al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección en Datos Personales, senadores del PAN, con apoyo de sus 

compañeros del bloque opositor, tomaron la tribuna, para exigir a la bancada del grupo , destrabe 

el asunto de nombrar tres vacantes en el órgano autónomo. 

Con enormes mantas que exigían “INAI ¡HOY!”, “INAI ¡YA!” y “COMISIONADOS ¡YA!,”, los opositores 

del régimen, lograron interrumpir la que sería última sesión ordinaria, cuando el presidente en mesa 

directiva, Alejandro Armenta Mier, no tuvo otra que levantar la plenaria, ante desorden que 

prevaleció en los escaños de los miembros del órgano de gobierno y, en tribuna.  

-“Receso indefinido”, comentó ante el pleno, levantó la sesión, y citó para este viernes. 

¡Vamos, pues!, ni siquiera se instaló el órgano colegiado que funcionará durante el receso legislativo 

de mayo-agosto, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Cual advirtió grupo parlamentario que, de manera virtual, encabeza bloque opositor en el Poder 

Legislativo, el PAN,  no aprobarán ninguna de las cinco reformas constitucionales que, bajo el lema: 

¡hágase la voluntad del Presidente!, aprobaron esta semana en San Lázaro, donde el grupo mayor 

imperante en comisiones de trabajo y en el pleno, las dictaminó, votó y aprobó sin análisis 

exhaustivo, cual criticaron los opositores en San Lázaro. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“#INAI, ¡YA!”, “MUEVE” AL SENADO: MORENA, DICE SÍ, PERO NO… ESCOGE ¡Y RECHAZA 

ASPIRANTE!; ¿CLAUDIA, “REVIENTA” ACUERDO A RICARDO? 
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El coordinador de la bancada mayor en el Senado y presidente en Junta de Coordinación Política, 

puntualizó que entre reformas constitucionales y reformas ordinarias a Leyes ídem, son 18; ayer, 

luego del aval en 23 Congresos locales, el pleno emitió la declaratoria de aprobación de la reforma 

que adiciona una fracción, X, al artículo 116 en Ley de leyes, en materia de símbolos de las entidades 

federativas.  

Con ello, en Legislaturas de los estados, podrán legislar en materia de símbolos de las entidades, 

como son el himno, escudo y bandera, a fin de fomentar el patrimonio cultural, la historia e 

identidad local; el Senado, envió el Decreto, al Diario Oficial de la Federación, para su publicación. 

No obstante, las comisiones que dictaminan 18 minutas, siguieron en su responsabilidad ayer, pero 

se ignora si el trámite ante el pleno se cumpla, porque nadie de los coordinadores parlamentarios 

en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, puede afirmar el desenlace del asunto INAI. 

Es decir, qué día desalojan la tribuna, cuándo el gobierno federal dará luz verde para destrabar el 

asunto o si hay sede alterna -está el recinto de Xicoténcatl 9-, para seguir la sesión ordinaria, 

clausurar e instalar la Comisión Permanente. 

Ayer, por la mañana, optimista, el senador Ricardo Monreal Ávila, vislumbraba posibilidad de una 

salida al asunto de nombrar 3 comisionados para el pleno del INAI. 

O cuando menos, su plan “B” que planteó este mes, para destrabar el caso: nombrar un 

comisionado, de 3 que faltan, para que, con 5, funcione el pleno del órgano autónomo. 

Logró que el grupo parlamentario que coordina, aprobara ello; al bloque opositor, pidieron una lista 

de nombres para las tres propuestas, pero el acuerdo final en el órgano de gobierno que preside el 

político de Zacatecas, acordaron que uno y, posteriormente, designar a dos más. 

Así fue y así se presentó la JCP el asunto a la mesa directiva, y su presidente, Alejandro Armenta 

Mier, puso a consideración de la asamblea plenaria, el nombre del potencial candidato a 

comisionado en el INAI. 
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Empero, Ricardo Salgado Perrilliat, no pasó con los votos de Morena, ni reunió las tres quintas 

partes de las y los senadores presentes, pues de los 110 votos, se emitieron 67, en contra de su 

propuesta y 43, a favor. 

Es decir, hubo no mano negra, sino “mano flaca”, para que el asunto, no pasara, cual directriz del 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

Los panistas, acusaron que entre senadores de Morena, el comentario fue en el sentido de “votar, 

pero no aprobar”.  

Ello, fue suficiente para enardecer a los contrarios de López Obrador y su partido, y se alzaron en 

rebeldía, por falta de palabra y compromiso, no del coordinador de la bancada guinda, Ricardo 

Monreal. ¡No! 

Por falta de palabra de los senadores que acatan línea del Presidente, para dejar que el INAI, se 

extinga de manera propia, por los siglos de los siglos. Entre la oposición, el comentario fue que el 

“coordinador” de Claudia Sheinbaum Pardo en el Senado, César Arnulfo Cravioto Romero, maniobró 

para que los afines a la jefa de gobierno en CDMX -por la candidatura presidencial en Morena-, 

voten contra la propuesta de Salgado. 

Aún cuando la bancada mayor, de cinco nombres que les presentó el bloque opositor, seleccionan 

al ex funcionario en el órgano de Transparencia y Acceso a la Información, éste, no pasó por el veto 

que tuvo. 

Panistas, perredistas, priistas, ofrecieron conferencia de prensa, para exponer ante los medios de 

comunicación, su voz en este asunto,, que no fue otro que el bloqueo de “los senadores del 

Presidente y de Claudia”, para que se designara comisionado en el pleno del INAI. 

De esa manera, también vetaron el plan “B” de Ricardo Monreal Ávila, para lograr que el pleno del 

INAI, funcione cual manda nuestro Código Supremo. 
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Empero, hay que advertirlo, la posibilidad, cual antier delineó el político de Zacatecas para ese 

asunto, está latente. 

No creemos que Andrés Manuel López Obrador, el partido político que, su visión, creo, Morena y 

sus adoradores en la sede del Paseo de la Reforma, número 135; o en la colegisladora, se arriesguen 

a lo que resta del sexenio y de LXV Legislatura, a que no aprueben sus reformas constitucionales, 

porque no tienen con sus “carnales” del PT-Verde, mayoría calificada. 

Y, cual presagió don Teofilito, ni la tendrán, porque los opositores al régimen, incluye MC, no darán 

su voto mientras no se destrabe asunto INAI. O cuando menos el plan “B” de senador Monreal: 

designar un comisionado, para que funcione el pleno del órgano de Transparencia. 

Con aquella votación que propiciaron leales a “Claudia y Andrés”, lograron cohesionar al bloque 

opositor y sorprendió que los priistas que se dividieron en un bloque y otro, también se solidarizaran 

con el asunto, que promueve y encabeza el PAN. 

Es el caso de la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, Jorge Carlos Ramírez Marín y Manuel Añorve 

Baños; del legislador yucateco y guerrerense, supusimos, estarían del lado de los radicales de 

Morena en el Senado, junto con la señora Beatriz Paredes Rangel, ¿ex jefa? de ambos.  

No fue así y esperamos que no los vayan a cooptar en el oficialismo. 

-“Entonces, no entendemos, no podemos comprender por qué después de todos estos compromisos 

sale un voto con esta naturaleza, 67 votos en contra, no son casualidad, ni porque el que designamos 

le caiga mal a 67. Hubo una acción concertada, organizada, para bombardear, boicotear, reventar 

la votación, con tal de que el INAI no tenga un consejero más”. 

-“Hay que ser claros, nos tomaron el pelo y eso es lo que no se admite, porque concurrimos a la 

convocatoria, al acuerdo, a la designación del hombre y a la votación, con toda la calidad de 

senadores, pero, sobre todo, como personas serias, creyentes de que estábamos con seriedad. Y 

ése, desafortunadamente, este resultado, muestra lo contrario”. 
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Expresiones del senador Ramírez Marín, como la siguiente que expresó el senador Añorve, que 

reveló esencia del asunto: 

-“… dentro del proceso (del asunto), en la JCP, inicialmente, el presidente de la JCP, nos propuso 

que iba a proponer tres nombres y para evitar la dispersión, le pedimos que solamente fuera un 

nombre, uno solo, porque con tres, pues obviamente pudiera resultar que no se diera la mayoría 

calificada, un nombre”. 

-“Y esto se dio, fue a decisión de la mayoría, lo aceptamos, de los mejores calificados, no hay la 

menor duda. Y bueno, después vino la burla”, criticó. 

El coordinador del PAN, Julen Rementería, fue coincidente: 

-“La verdad, es que asistimos hoy a un evento que, seguramente, no tiene precedente en los 

acuerdos políticos de un país. Una verdadera tomadura de pelo. El acuerdo era INAI primero  luego 

los demás temas y el INAI no era poner un asunto a votación, era INAI primero”. 

Tajante, sincero, cual es el caso: 

-“Pero sí es importante decir que el acuerdo para que se sometiera a votación y no somos chamacos 

y pedón por la expresión, pero tampoco pendejos”. 

El legislador veracruzano, acusó que hay una maquinación para que no haya posibilidad de tener un 

órgano garante de la transparencia y del acceso a la información. 

-“Claramente era INAI primero y después lo demás, y sigue siendo así, por cierto”, define el senador 

opositor. 

Más enardeció al bloque opositor, que el presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier -

¿desleal?-, presentara proyecto para extinguir al órgano autónomo y mientras, sus funciones, pasen 

a la Función Pública. 
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Ello, Ricardo Monreal, lo minimizó; sólo comentó un seco: “ya saben que aquí, todo el mundo es 

libre de presentar iniciativas y Puntos de Acuerdo”. 

Por lo pronto, hoy, a las 13:00 horas, se agenda la sesión ordinaria; panistas y senadores del bloque 

opositor, tomaron la tribuna, al pie del foro popular, pernoctaron; y no se van a mover de allí, hasta 

que se vote y apruebe el “#INAI, ¡YA!”. 

La alternativa: sede alterna o el clásico “usos y costumbres” del Congreso, de poner en marcha el 

reloj legislativo, cual anoche, presagia destacado hombre de leyes en este país, probo, patriota y 

leal a sus principios. 

-“Si es necesario, ampliar el reloj legislativo hasta aprobar minutas o dictámenes que provienen de 

la Cámara de Diputados; no hay que cansarse de dialogar”, admite y reitera el aspirante a la 

candidatura presidencial en Morena, para el 2024. 

Ya tienen la Auditoría Superior de la Federación, el Inegi, presidenta consejera en el INE, “a modo”, 

pusieron gobernadora en el Banco de México, “al gusto del Presidente”…, ahora iban por el INAI, 

pero toparon con la resistencia del bloque opositor, incluye MC.  

Pero no “extinguen”, a sus paleros que se llaman PVEM, PT. 

¿Qué falta señor Presidente? 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Circula en redes sociales video en el que el diputado Gerardo Fernández Noroña, no minimiza la 

candidatura presidencial “de la derecha” a su compañero del PAN, y presidente en mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda… ¡Y la del controversial petista, por Morena!... Ambos, coinciden en el 

planteamiento que hace el vicecoordinador parlamentario del PT en la representación popular de 

San Lázaro… Cual acostumbra, el ex secretario de Gobernación, reitera que primero buscará la 
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candidatura presidencial del PAN… ¿Cuánto billete ejercerá durante el año de la elección 

presidencial, Andrés Manuel López Obrador, pues con virtual extinción de 18 entes, con su “reforma 

administrativa” que presentó en San Lázaro  que está pendiente de aprobarse en el Senado, los 

presupuestos de esos organismos como el Imjuve, Fira, y los ajustes en el Conacyt, entre otras 

instituciones, millones y millones de pesos, se dispersarán, disiparán, seguramente, en el proceso 

electoral federal 2024, bajo la consigna: ¡hágase la voluntad del Presidente, por los siglos de los 

siglos!... ¡Cuidado!, porque ello, forma parte de las formas ocultas del régimen, para extinguir el 

INAI… Primero, cual candidatos a la Presidencia, hasta por tres ocasiones, ofrecen el oro y el moro, 

ya en el ejercicio del poder, desde un efímero tabique, enloquecen con exacerbado presidencialismo 

de este país y desaparecen empleos, con una leguleya “reforma administrativa”, que incrementará 

el ejército industrial de reserva, ¡el desempleo, pues!... Por más que pregonen trillada frase, “no 

somos iguales”, en el Vox Populi, sí tienen sentido común y está difícil que los engañen otra vez. 

¡Cuidado!,  miles de desempleados con las falsas medidas de “austeridad”, que les aplicaron cuando 

perdieron su plaza en el gobierno federal, se van a desquitar cuando en las urnas del primer 

domingo de junio 2024, voten contra Morena y sus “patitos”, del Verde-PT... Pero, cuál economista 

del PAN-PRI-PRD-MC-Grupo Plural, puntualizará a país, los millones de pesos que ejercerá el 

gobierno federal este y el próximo año, con los presupuestos que tenían instituciones que se 

suprimen o extinguen por órdenes directas del Presidente… ¡Ojalá!, el senador Gustavo Madero, 

sea el primero en enterar a los mexicanos de este asunto… Por eso estorba el INAI, ¿verdad?... 

Cámara de Senadores, recibió de la colegisladora, 9 minutas para reformas diversos ordenamientos 

en materia de regulación del Sistema Nacional de Salud, asignaciones a entidades paraestatales; 

seguridad de los usuarios de servicios financieros y recursos para la planeación, estudios, proyectos 

e inversión en infraestructura turística… Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard, con su 

bagaje, no creemos que de manera cínica y sinvergüenza, organicen, maquinen y tramen, de manera 

siniestra, tenebrosa y perversa, descarado y visible “fuego amigo” contra el senador Ricardo 

Monreal… “Es Claudia” y la tribu palaciega que encabeza “ysq”… ¡Cuidado!, pobre de aquel o aquella 
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que, en política, vive el momento… ¡Nada es para siempre!... Contexto en el que vale preguntar: 

¿quién ejercerá, de facto, la vice Presidencia en el régimen que nos gobierna? ¿Eh?… Día a día, 

permea entre los mexiquenses, política social y propuestas que en materia económica y política, 

ofrece la candidata del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, al gobierno del Estado de México, Ale del 

Moral… Por motivo del Día del Trabajo, nos leemos próximo miércoles… ¡Feliz Día del Niño!... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes…        

 

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; OPOSICIÓN REVIENTA OTRA VEZ SESIÓN DEL SENADO, 

RETOMARÁN HOY VIERNES 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, dio a conocer que el Senado de la República rechazó a Ricardo Salgado Perrilliat 

como nuevo comisionado del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), luego de que no logró el voto de las tres quintas partes 

presentes. La oposición logró reventar la sesión en donde se tenía previsto aprobar la lista de iniciativas que Morena aprobó “fast track” en la 

Cámara de Diputados. Tras el rechazo de Ricardo Salgado como nuevo comisionado del INAI, senadores del PAN, PRI y PRD tomaron la 

tribuna, impidiendo a Morena iniciar la votación de las iniciativas. Luego de ello, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, decretó 

un receso. Ellos están acostumbrados a ejercer violencia, lo han hecho en varios momentos. Dimos tiempo suficiente para evitar que hubiera 

confrontación, les dimos una pausa para que pudieran tranquilizarse. No obstante, al no haber las condiciones, Armenta levantó la sesión y 

convocó a los senadores para hoy viernes a las 12:00 horas. El cierre del Periodo Legislativo concluye el domingo 30 de abril y se prevé que 

culmine de forma álgida debido a que se busca solventar las reformas que ya aprobó la Cámara de Diputados, como la desaparición del INSABI 

o la entrega de la operación del Tren Maya al Ejército.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CUMPLI CON EL ACUERDO DE VOTAR PARA ELEGIR AL NUEVO COMISIONADO DEL INAI, PERO 

AL PAN NO LE GUSTO LA VOTACION 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, y coordinador del grupo parlamentario de Morena, aseguró que sí cumplió 

con el acuerdo de votar para elegir al nuevo comisionado del INAI, sin embargo señaló que a Accion Nacional no les gustó la votación. 

Precisamente por la necesidad de avalar lo que la aplanadora de Morena aprobó en San Lázaro durante un madruguete, es que Ricardo 

Monreal, coordinador del grupo parlamentario del Senado, había acordado con su bancada sacar al menos un nombramiento del INAI, pero los 

senadores de la mayoría votaron en contra. 

 

PLENO DEL SENADO; DESIGNA A SENADORES QUE FORMARÁN PARTE DE LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

El Pleno del Senado de la República aprobó, con 95 votos a favor, el acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se designó a las y 

los senadores, propietarios y sustitutos, que integrarán la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, correspondiente al Segundo Receso 

del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Por el Grupo Parlamentario de Morena, como propietarios, las y los senadores Alejandro 

Armenta, Ana Lilia Rivera Rivera, Ricardo Moreno Bastida, Marybel Villegas Canché, Gabriel García Hernández, Verónica Camino Farjat 

y César Cravioto Romero. Como sustitutos de esta fracción parlamentaria, formarán parte de la Permanente Ricardo Monreal Ávila, Mónica 

Fernández Balboa, Ricardo Velázquez Meza, Martha Lucía Micher Camarena, Reyes Flores Hurtado, Imelda Castro Castro y Ernesto 

Pérez Astorga. Del Grupo Parlamentario del PAN, el senador Julen Rementería del Puerto y la senadora Kenia López Rabadán integrarán la 

Comisión Permanente como legisladores propietarios, y como suplentes Ismael García Cabeza de Vaca y Lilly Téllez.  Por el Grupo 

Parlamentario del PRI, serán propietarios Manuel Añorve Baños y Mario Zamora Gastélum; Jorge Carlos Ramírez Marín y Beatriz Paredes 

Rangel, sustitutos.  Del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, los titulares Patricia Mercado Castro y Noé Castañón Ramírez, y sus 

suplentes Luis David Ortíz Salinas y Alejandra del Carmen León Gastélum. Por el Grupo Parlamentario del PVEM, será titular María Graciela 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Gaytán Díaz, y Raúl Bolaños-Cacho Cué, suplente; del Grupo Parlamentario del PT, el senador Alejandro González Yáñez se desempeñará 

en la Comisión Permanente como legislador propietario; su suplente será el senador Jaime Bonilla Valdez. Formarán parte de este órgano del 

Congreso, las senadoras de Encuentro Social, Katya Elizabeth Ávila Vázquez y Eunice Renata Romo Molina, titular y suplente, 

respectivamente. Del Grupo Parlamentario del PRD, su titular designado será Miguel Ángel Mancera Espinosa, y su suplente Antonio García 

Conejo. Y del Grupo Plural, será propietario el senador Germán Martínez Cázares, y suplente Nancy de la Sierra Arámburo. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SANTIAGO CREEL; CIERRE DE PERIODO IRDINARIO: “SUMAR 

ESFUERZOS POR EL BIEN DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS” 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda con motivo de la conclusión del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo 

año de ejercicio de la LXV Legislatura, expresó un amplio reconocimiento a las diputadas y diputados, al presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier Velazco, así como a todos los coordinadores de los grupos parlamentarios, por su disposición a sumar esfuerzos por el 

bien de la Cámara de Diputados en este periodo legislativo. De igual modo, agradeció a las vicepresidentas de la Mesa Directiva, Sarai Núñez 

Cerón, Fuensanta Guerrero Esquivel, María del Carmen Pinete, Magdalena Núñez, Jessica Ortega, Olga Luz Espinosa y Macarena 

Chávez, tras afirmar que ha sido un verdadero honor haber compartido la Mesa Directiva con mujeres preparadas que han dado y siguen dando 

mucho para el país. Creel Miranda también agradeció a la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez y al secretario 

de Servicios Parlamentarios, Hugo Rosas, así como a las y los periodistas de la Fuente por su colaboración, apoyo y difusión de las actividades 

legislativas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CÁMARA DE DIPUTADOS CLAUSURA SUS SESIONES ORDINARIAS DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en la clausura de sesiones 

ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el trabajo que hizo el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda como 

representante legal y conductor de todos los esfuerzos parlamentarios. A ti y a toda la Mesa Directiva que afortunadamente se convirtió en un 

repositorio femenino, porque este es un espacio feminista y eso es lo primero que celebro. Puntualizó que el mejor instrumento que tiene la 

democracia es la política, y ésta es la madre en la cual descansan todas las demás ciencias. Es aquí, el repositorio de la soberanía popular, de 

la diversidad, de la expresión democrática, que hicieron los mexicanos a través de su voto, le dieron una composición que se convirtió en filosofía 

política que permitió debatir. Opinó que se recuperó el valor de la política al confrontar dos visiones distintas de país y esto permitió recuperar la 

dignidad del legislador. Por eso pudimos sesionar, sin ningún problema más de 26 horas, pudimos expresar democráticamente y libremente lo 

que creemos, porque aquí es el encuentro de voluntades libres. Nos vamos finalmente, gracias, vamos a estar en la permanente y vamos a 

seguir debatiendo. El presidente de la Mesa Directiva, dijo: La Cámara de Diputados de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, 

declara formalmente terminados sus trabajos correspondientes al segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio. Señaló 

que esta presidencia comunicará por escrito la conclusión formal del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la 

LXV Legislatura; se comunicará al titular del Poder Ejecutivo, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a la Cámara de Senadores. El Pleno 

autorizó que el acta de esa sesión se diera por leída y aprobada. El presidente pidió que se publicara en la Gaceta Parlamentaria y en el Diario 

de los Debates. Enseguida, levantó la sesión. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; ACOMPAÑA LA TOMA DE LA TRIBUNA DEL SENADO PARA EXIGIR SE CUMPLA CON 

NOMBRAMIENTOS DEL INAI 

 

El Senador Víctor Fuentes Solís tomó la tribuna de la Cámara de Senadores para exigir a las y los Senadores del partido en el poder a ser 

congruentes y luchar contra la corrupción llevando a cabo el nombramiento de los comisionados requeridos para que el Instituto Nacional de 

Transparencia y Acceso a la Información (INAI) funcione de manera adecuada a favor de la transparencia. Lo que están haciendo los del grupo 

mayoritario aquí en el Senado es un duro golpe en contra de la transparencia. Por eso tomamos hoy la tribuna, porque es urgente que se lleven 

a cabo los nombramientos de los comisionados del INAI que hacen falta para que el Instituto sesione en pleno y continúe trabajando contra la 

corrupción. ¡Sean congruentes!. El senador Víctor Fuentes informó que votó a favor de que Ricardo Salgado sea nombrado comisionado del 

INAI, cubriendo la vacante de Rosendoevgueni Monterrey Chepov, quien concluyó el cargo el 31 de marzo de 2022. Y explicó que es urgente 

reactivar al Instituto fundado en el año 2002, con la función de garantizar el derecho al acceso a la información. Fuentes Solís recordó que 

durante los últimos 20 años, el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) ha hecho públicos casos de corrupción como 

la Estafa Maestra, la Casa Gris, la corrupción en SEGALMEX, el despilfarro en el AIFA, el espionaje en tiempos de Peña Nieto. Exigimos al 
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Ejecutivo y a los Senadores del partido en el gobierno a que saquen las manos de este proceso y podamos contar con los siete comisionados 

necesarios para que funcione el INAI. ¡Transparencia, ya!. 

 

APROBACIÓN PARA REFORMAR EL ARTÍCULO 123 DIGNIFICA LA FUNCIÓN POLICIAL: CRUZ BLACKLEDGE 

 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, aprobaron este miércoles, por unanimidad, la iniciativa 

presentada por la senadora por Baja California, Gina Andrea Cruz Blackledge, para reformar el artículo 123 apartado B, fracción XIII de la 

Constitución, para dignificar la función policial, además de beneficiar a agentes del Ministerio Público, custodios y peritos. Debemos señalar que 

con esta iniciativa se protegen los derechos laborales de los policías, miembros de las instituciones policiales de la Federación y entidades 

federativas y de municipios, así como de custodios, de agentes del Ministerio Público y peritos en el caso de que fueran separados de su cargo 

de manera injustificada y exista resolución jurisdiccional definitiva al respecto”, dijo. La iniciativa presentada por Cruz Blackledge hace tres años 

es el resultado de que policías municipales, estatales y de la Federación, peritos, ministerios públicos, y custodios buscaran ser escuchados e 

impulsaran la iniciativa que ella presentó y cuyo dictamen fue aprobado en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios 

Legislativos Segunda. Además, se propone que la autoridad responsable pague la indemnización y prestaciones correspondientes al afectado, 

así como su reincorporación al servicio que había desempeñado. La panista destacó que con la aprobación de este dictamen se honran los 

compromisos adquiridos con elementos de las corporaciones policiacas de México, entre las que se cuentan la Federación Policial de Baja 

California A.C., quienes han impulsado esta reforma desde hace 15 años. Señaló que “las tareas realizadas por quienes cuidan de nuestra 

seguridad deben ser reconocidas por la ciudadanía. Las policías en todo el país son el eje sobre el cual se sustenta nuestra seguridad. Ellas y 

ellos cuidan de nosotros y todas y todos los mexicanos tenemos una deuda pendiente que comenzaremos a retribuir con esta reforma”. La 

legisladora consideró que este es sin duda un primer paso para reformas más amplias que mejoren sus salarios y prestaciones, reconozcan sus 

derechos y les garanticen la más amplia protección del país. Para concluir destacó que con su aprobación en el Pleno el Senado se daría una 

señal clara de nuestro compromiso con la seguridad pública y reconocimiento a quienes día a día arriesgan su vida y su integridad física para 

todas y todos los mexicanos. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; “SIEMPRE HA SIDO, ES Y POR SIEMPRE: LA PATRIA ES PRIMERO” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, a nombre de Acción Nacional, su coordinador, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año 

legislativo, expresó en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, su reconocimiento 

a quien a nuestro juicio y al parecer a juicio de los demás grupos parlamentarios, ha hecho una extraordinaria labor, por ser también un mexicano 

y una persona que entendió su papel como presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN le ofrece un aplauso al presidente 

de la Mesa Directiva, don Santiago Creel. También externó su reconocimiento al presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado 

Ignacio Mier Velazco, y a todas las mujeres de todos los grupos parlamentarios. Subrayó que Acción Nacional asume y cierra este cuarto 

periodo entendiendo que siempre ha sido, es, y por siempre: La Patria es Primero. 

 

DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA; LEGISLATURA HISTÓRICA; VIENE EL ÚLTIMO AÑO 

 

El coordinador del PRI, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de 

ejercicio de la LXV Legislatura, dijo que esta Legislatura es histórica porque ha alcanzado igual número de mujeres y de hombres y porque 

además acá tenemos acciones afirmativas, todo esto ha enriquecido nuestro debate, ha enriquecido los resultados que tenemos”. Felicitó al 

presidente y a las integrantes de la Mesa Directiva; “la tarea de ayer fue ardua y usted supo sortear una larga jornada y un año de intenso trabajo”. 

Precisó que “viene el último año de esta Legislatura y creo que podemos cerrar fuerte, sacar los compromisos que faltan, hacer cosas buenas 

por México y, entre ellas, empujar para lograr la paz, porque el mayor enemigo de esta nación es el crimen organizado y entre todos debemos 

traer la paz a lo que más queremos que es nuestro país” 

 

DIPUTADO CARLOS ALBERTO PUENTE SE CULMINA CON ÉXITO ESTE SEGUNDO PERIODO ORDINARIO 

 

El diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del PVEM, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, hizo un 

reconocimiento a la Mesa Directiva, al presidente, vicepresidencias y secretarías, “a todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal 
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de apoyo del Pleno de la Cámara de Diputados, de las comisiones que han hecho posible culminar con éxito este segundo periodo ordinario de 

este segundo año de esta LXV Legislatura”. Reconoció a la Junta de Coordinación Política, a la oposición, PAN, PRI, MC y PRD “porque también 

han permitido construir los consensos para llegar a procesar temas”. Enfatizó que “hoy nos podemos ir satisfechos de haber cumplido en una de 

las sesiones más largas de la historia de San Lázaro, habiendo cumplido en este periodo con temas muy importantes” que era necesario que se 

legislara en beneficio de todas y todos los mexicanos. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; VALORARNOS Y RECONOCERNOS COMO REPRESENTANTES DE LA NACIÓN 

 

El vicecoordinador del PT, diputado Gerardo Fernández Noroña, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, afirmó que 

se cierra el periodo ordinario que formalmente culmina el 30 de abril; fue una jornada intensa, quizás la tercera más larga, con más de 24 horas 

continuas de trabajo, con debate fuerte, con dos visiones de país, pero que hoy “tenemos que valorarnos y reconocernos como representantes 

de la nación, y como parte del Poder Legislativo”. Hizo un reconocimiento a la tarea de la Mesa Directiva, a su presidente Santiago Creel –aunque 

haya diferencias- pero le reconozco su aportación a la conducción de los debates. A mi amigo y compañero Moisés Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta de Coordinación Política, a mi bancada el PT, con la cual estoy agradecido, a nuestros hermanos de Morena y aliados del 

Verde, mi reconocimiento a la oposición por su tarea tenaz, y a las y a los trabajadores de la Cámara de Diputados. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; SE NECESITA CAMBIO INSTITUCIONAL DE LA JORNADA LABORAL 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez coordinador de MC, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el 

acompañamiento del presidente de la Mesa Directiva en decisiones trascendentales para su bancada, particularmente, “lo que ha tenido que ver 

con el mensaje de solidaridad al pueblo de Ucrania ante la invasión de la que ha sido objeto”, y el acompañamiento institucional del presidente 

de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco. Lamentó que el día de hoy no se termine votando una reforma histórica que se aprobó ayer en la Comisión 

de Puntos Constitucionales. Además, hizo un reconocimiento a las y los trabajadores de San Lázaro y el “mejor tributo que les podemos rendir 

a la clase trabajadora del país, es aprobar ese cambio institucional de la jornada laboral que tiene 106 años sin tocarse; será prioridad en el 

siguiente periodo”. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; SE DEBE LLEGAR A LOS CONSENSOS 

 

El diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, indicó 

que en este periodo ordinario ha sido uno de los más complejos en la historia de la Cámara de Diputados; muestra de ello, es que se concluye 

una de las sesiones, tal vez la más larga de la historia de San Lázaro. Ha habido debates acalorados, pero ese es el conducto democrático para 

llevarlos a cabo. Resaltó que hay dos visiones de país y lo seguiremos discutiendo. Hago un reconocimiento al presidente de la Mesa Directiva, 

a las vicepresidentas y a las secretarias; al personal de la Cámara; al presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, por 

su desempeño. Que el próximo periodo de sesiones se nos permita llegar a consensos. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; EXISTE UNA OPORTUNIDAD DE RESTAURAR LA PAZ Y RUSIA DICE QUE NO CAMBIARÁ SUS PLANES 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, ha asegurado que, tras la conversación que mantuvo con el líder chino, Xi Jinping, existe la 

oportunidad de utilizar la influencia política de Pekín para restaurar la paz, mientras que Rusia advierte de que no cambiará sus planes. Por su 

parte el Kremlin celebró la conversación entre el líder chino, Xi Jinping y su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski, pero aseguró que eso no 

cambia sus planes en Ucrania. 
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Desaparecen los diputados Financiera Rural; 
aprobaron su cese 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La mayoría de Morena y sus aliados materializaron la iniciativa presidencial que extingue la 
Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, derogando su Ley 
Orgánica. El dictamen, enviado a los senadores para continuar con el proceso legislativo, fue 
aprobado con 254 votos de los representantes de Morena, PT y PVEM, mientras que la oposición 
sumó 209 votos en contra. 
 
La mayoría argumenta que este organismo descentralizado ya no contribuía al desarrollo del campo y 
se había convertido en un espacio de endeudamiento y "lavado de dinero público a privado", en 
palabras del diputado Benjamín Robles Montoya (PT). Según el legislador del PT, los beneficiarios de 
los créditos no han devuelto al Estado "nada o muy poco". 
 
De acuerdo con Morena, la diputada Paola Tenorio Adame argumentó que la ley de Presupuesto 
tiene un grave desequilibrio financiero y una cartera vencida de 8 mil 454 millones de pesos porque a 
su administración le faltó eficiencia, eficacia, transparencia y honradez, razón por la cual su extinción. 
"Los créditos no fueron para impulsar el desarrollo agropecuario, sino al compadre, al amigo y al 
aliado, a cambio de una compensación", resumió. 
 
Elaborado por las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, Desarrollo Rural y Conservación 
y Ganadería, el dictamen sólo sufrió una modificación, a propuesta del líder de la mayoría de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, para aclarar que los pensionados y jubilados del Sistema Rural seguirán 
perteneciendo al Fondo de Pensiones del Sistema Rural, administrado por el Instituto de Restitución 
de Bienes Robados al Pueblo y no se afectarán los derechos adquiridos con la entrada en vigor de 
este decreto. 
 

The Financiera Rural Deputies Disappear; Approve Its Termination (worldnationnews.com) 

https://worldnationnews.com/the-financiera-rural-deputies-disappear-approve-its-termination/
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Nacho Mier presenta cinturón de box con motivos 
poblanos que disputará el Canelo 

 
El coordinador de los diputados de Morena explicó que se hicieron cuatro cinturones completamente 
artesanales, elaborados por artistas poblanas, el primero que se llevará el ganador de la pelea, uno se 
enviará a Jalisco, otro más a Puebla y el último se quedará en San Lázaro 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9716-nacho-mier-presenta-cinturon-de-
box-con-motivos-poblanos-que-disputara-el-canelo 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9716-nacho-mier-presenta-cinturon-de-box-con-motivos-poblanos-que-disputara-el-canelo
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9716-nacho-mier-presenta-cinturon-de-box-con-motivos-poblanos-que-disputara-el-canelo
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Que regrese el Seguro Popular, ante eliminación del INSABI: PAN 

Ante la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), debe regresar el Seguro Popular, 

demandó el líder parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge 

Romero. 

Lo anterior, luego de que en el Pleno del recinto, se aprobara en fast track, la iniciativa presentada por 

el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), para terminar con el INSABI, que no dio los 

resultados esperados. 

Los morenistas propusieron concretar el plan del Presidente de la República, de sustituir al fallido INSABI 

con el programa IMSS Bienestar. 

En redes sociales, el legislador panista expresó que con el INSABI, el país nunca llegaría a tener servicios 

de salud como los que prometió el Primer Mandatario, equiparables a los que se ofrecen en países 

desarrollados como Dinamarca. 

No obstante, agregó, con el Seguro Popular estaba segura la atención a un porcentaje importante de 

personas sin seguridad social en el país. 

“El fracaso del Insabi en vez de alegrarnos nos duele. Nos duele porque representa un sistema de salud 

fallido y que está a años luz de ser como el de Dinamarca. Tenemos que regresar a lo que SÍ funcionaba 

y es el Seguro Popular. Este sistema atendía a más del 44% de la población, que eran personas que no 

contaban con seguridad social”, anotó en su cuenta en Twitter, @JorgeRoHe.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/que-regrese-el-seguro-popular-ante-eliminacion-del-

insabi-pan-590934.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/que-regrese-el-seguro-popular-ante-eliminacion-del-insabi-pan-590934.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/que-regrese-el-seguro-popular-ante-eliminacion-del-insabi-pan-590934.html
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México Se reúnen consejeros del INE?con diputados de la 
Jucopo 

 
Consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) se reunieron con los coordinadores de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. El INE informó que el propósito es 
que la reunión sea el inicio de un diálogo regular y fluido, institucional, entre las … Continúa leyendo Se 
reúnen consejeros del INE? con diputados de la Jucopo 
 
https://suracapulco.mx/impreso/6/se-reunen-consejeros-del-ine%E2%80%88con-diputados-de-la-
jucopo/ 
 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/impreso/6/se-reunen-consejeros-del-ine%E2%80%88con-diputados-de-la-jucopo/
https://suracapulco.mx/impreso/6/se-reunen-consejeros-del-ine%E2%80%88con-diputados-de-la-jucopo/
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Reunión de Jucopo con el Consejo General del INE marca 

una nueva etapa en la relación entre el Poder Legislativo y 

el organismo: Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que la reunión 

que sostuvo este miércoles la Junta de Coordinación Política (Jucopo) con el nuevo Consejo General del 

INE fue buena y marca una nueva etapa en la relación de trabajo entre el organismo electoral y el 

Poder Legislativo. 

https://efekto10.com/reunion-de-jucopo-con-el-consejo-general-del-ine-marca-una-nueva-etapa-en-la-relacion-entre-el-poder-

legislativo-y-el-organismo-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/reunion-de-jucopo-con-el-consejo-general-del-ine-marca-una-nueva-etapa-en-la-relacion-entre-el-poder-legislativo-y-el-organismo-ruben-moreira/
https://efekto10.com/reunion-de-jucopo-con-el-consejo-general-del-ine-marca-una-nueva-etapa-en-la-relacion-entre-el-poder-legislativo-y-el-organismo-ruben-moreira/
https://efekto10.com/
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Bien por la 'ley anti-fentanilo', mal por la extinción de Financiera 

Rural: PRI 

El periodo ordinario de sesiones que ya terminó en la Cámara de Diputados tuvo claroscuros, reconoció 

el coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira. 

Se tomaron decisiones con las que el tricolor coincidió, como la “ley anti-fentanilo”, y otras que fueron 

rechazadas, como la desaparición de Financiera Rural. 

El legislador señaló que en las últimas horas del periodo ordinario, se discutieron asuntos con los que el 

PRI coincidió y otros donde se mantuvo la postura en contra. 

“Hubo de todo. Hubo cosas que nosotros aprobamos, como la del fentanilo que creo era muy importante 

para mandar un buen mensaje de que esta Cámara está en contra del narcotráfico y mandar además un 

mensaje de que podemos generar herramientas de trabajo para que las autoridades enfrenten este 

crimen que es terrible”, apuntó. 

Otras reformas aprobadas, abundó, mostraron que decisiones tomadas por el Gobierno Federal han sido 

erróneas, como la creación del Instituto de Salud para el Bienestar, y como la desaparición de la 

Financiera Rural. 

“Ahora, hay unas que comprueban lo que nosotros decíamos, el INSABI tiene problemas, estamos en 

contra de lo que pasó con Nacional Financiera, nos preocupa lo de la Ley de Humanidades, Ciencia y 

Tecnología”, anotó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/bien-por-la-ley-anti-fentanilo-mal-por-la-extincion-de-

financiera-rural-pri-590930.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/bien-por-la-ley-anti-fentanilo-mal-por-la-extincion-de-financiera-rural-pri-590930.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/bien-por-la-ley-anti-fentanilo-mal-por-la-extincion-de-financiera-rural-pri-590930.html
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Emociona Ramón Labañino a diputados 
México con anécdotas de Los Cinco 

(+Fotos) 
 

 

 

 

 

 

 

 

Ramón Labañino, uno de Los Cinco héroes antiterroristas cubanos, emocionó hoy a diputados 
mexicanos del Grupo Parlamentario Amigos de Cuba, con sus narraciones sobre avatares en 
cárceles de Estados Unidos. 

Labañino, quien se encuentra en México para asistir como invitado especial al XXVII Encuentro 
Nacional de Solidaridad con Cuba que auspicia y organiza el Movimiento Mexicano, cumple un 
amplio programa de trabajo que incluyó la presentación de su libro Hombre del silencio. Diario de 
prisión. 

La bienvenida se la dieron los diputados Rubén Moreira y Yeidckol Polevnsky, presidente y 
vicepresidenta del grupo. Esa última, que fue una luchadora destacada durante años por la libertad 
de Los Cinco- presentó a Ramón de quien describió su trayectoria e hizo un resumen de lo realizado 
en aquello tiempos por el entones comité mexicano por la liberación de los cinco antiterroristas. 

Moreira expresó su orgullo de organizar el lanzamiento del libro en nombre del grupo parlamentario y 
tener en las instalaciones del congreso a un héroe de la talla de Ramón Labañino. 

Emociona Ramón Labañino a diputados México con anécdotas de Los Cinco (+Fotos) - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2023/04/27/emociona-ramon-labanino-a-diputados-mexico-con-anecdotas-de-los-cinco
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Grupo de Amistad México–República de Cuba se 
reúne con una delegación de aquel país 

 

Boletín No.4368 

  

Grupo de Amistad México–República de Cuba se reúne con una delegación de aquel país 

 

• Participan diputadas y diputados de Morena, PRI y PT 

  

El Grupo de Amistad México–República de Cuba, presidido por el diputado Rubén Moreira Valdez 

(PRI), se reunió con integrantes de la delegación cubana que participarán en el XXVII Encuentro 

Nacional de Solidaridad con Cuba. 

  

Moreira Valdez se congratuló con este encuentro para fortalecer la amistad entre ambas 

naciones. Además, dijo haber conocido a Fidel Castro. “Quiero mucho a Cuba y estoy agradecido 

con dicha nación”. 

  

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), vicepresidenta del Grupo de Amistad México–

República de Cuba, expresó el compromiso de este Grupo con el país caribeño. “La historia que 

tengo con Cuba es de muchos años; se ha trabajado en temas más trascendentales y en la 

defensa de Cuba, como son: honor, dignidad, justicia y respeto”. 

  

Pedro Vázquez González, diputado del PT, destacó que la reunión busca fortalecer los lazos de 

amistad con Cuba. “El Partido del Trabajo ha estado siempre militante, solidario, participante de 

todas las actividades con esa nación; eso demuestra el interés y las ganas de que en Cuba las 

cosas cambien para bien”. 

  

El diputado del PRI, Marco Antonio Mendoza Bustamante, resaltó que los lazos entre ambas 

naciones han sido significativos desde hace 120 años; ambas han sido puntos estratégicos para 

contribuir a la región; México fue uno de los primeros en reconocer la independencia de Cuba. 

“Seguimos refrendando nuestro apoyo ante situaciones complejas como el bloqueo 

internacional, ello como acto de congruencia en nuestra relación diplomática, de amistad y de 

lazos históricos”. 
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Marisol García Segura, diputada de Morena, expuso que Cuba tiene áreas de cooperación en 

salud, cultura y hermandad   histórica, lo cual ha sido reflejado en la política de no intervención 

en la política interna de otros países. Hizo votos para impulsar intercambios culturales y 

artísticos. “Hay una histórica y fraterna relación con Cuba, no dejaremos se arruine; seguiremos 

del lado cubano”. 

  

Por el PRI, el diputado Roberto Carlos López García argumentó que México ha abrevado de Cuba 

la cultura que entraba de la Nueva España. “Siempre será una distinción conocer su cultura y el 

legado que se puede transmitir para enriquecer las relaciones fraternas que vive la sociedad 

cubana”. 

  

Participación de integrantes de la delegación cubana 

  

Marcos Rodríguez Costa, embajador de la República de Cuba en México, se congratuló con este 

encuentro del Grupo de Amistad con las y los cubanos que asistirán al XXVII Encuentro Nacional 

de Solidaridad con Cuba, el próximo sábado, y aplaudió el calor humano, la solidaridad y el 

cariño de México hacia su pueblo. 

  

A su vez, Elier Ramírez Cañedo, diputado y miembro del Consejo de Estado de la República de 

Cuba, externó que su nación siempre recibe de México solidaridad. “Entre ambas naciones hay 

lazos históricos y culturales; en momentos difíciles hemos sentidos el calor y la solidaridad de 

México”. 

  

Ramón Labañino Salazar, autor del libro “Hombre del Silencio”, agradeció estar hoy entre 

verdaderos hermanos históricos. “Hermandad que se demuestra en los momentos más difíciles 

y complejos; México siempre ha estado del lado de Cuba, jamás lo ha abandonado. Es un honor 

fortalecer los lazos de unidad y de amistad”. 

  

A la reunión también acudieron los embajadores de Nicaragua, Juan Carlos Gutiérrez Madrigal, 

de la República Árabe Saharaui Democrática, Mujtar Leboihi Emboiric, así como representantes 

de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
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Priistas quedaron “contentos” con la resolución del Tribunal sobre 

dirigencia: Moreira 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está contento con la resolución del Tribunal Electoral (TEPJF), 

que validó los cambios a sus estatutos internos, y que derivaron en la ampliación del plazo al frente de 

la dirigencia del también diputado federal Alejandro Moreno, destacó el coordinador tricolor en la 

Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

El legislador recordó que el Tribunal Electoral declaró válido el cambio de estatutos en el partido, que le 

permitirán a Moreno Cárdenas mantenerse al frente del mismo, hasta después de las elecciones del 

2024. 

El siguiente paso, y del cuál estará muy pendiente, dijo, es que el partido haga valer sus reglas internas 

y se pueda decidir la prórroga “de nuestra dirigencia”, es decir, la que encabeza Moreno, y la también 

diputada federal Carolina Viggiano. 

“Nosotros estamos contentos con ese fallo. Nosotros, yo en lo particular estoy esperando el momento 

en el cual podamos decidir la prórroga de nuestra dirigencia. Porque hoy lo que se decidió era lo que ya 

sabíamos, que nuestros estatutos eran constitucionalmente válidos, ahora viene la otra parte”, recalcó.  

Moreira Valdez agregó, a pregunta expresa, respecto a si la decisión del Tribunal abona a la unificación 

del priísmo y cierra la puerta a divisiones internas, que en el partido siempre ha habido y habrá espacio 

para que los militantes expresen diferencias e inquietudes. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/priistas-quedaron-contentos-con-la-resolucion-del-

tribunal-sobre-dirigencia-moreira-590909.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/priistas-quedaron-contentos-con-la-resolucion-del-tribunal-sobre-dirigencia-moreira-590909.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/priistas-quedaron-contentos-con-la-resolucion-del-tribunal-sobre-dirigencia-moreira-590909.html
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Rubén Moreira celebró fallo del TEPJF a 
favor de Alito Moreno: “Estamos 

contentos” 
 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén 

Moreira Valdez, celebró la determinación que tomó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) sobre los cambios a los estatutos que se avalaron en la reunión del Consejo 

Político Nacional (CPN) de diciembre pasado y que el Instituto Nacional Electoral (INE) invalidó. 

Durante una charla con los medios de comunicación, el también diputado federal aseguró que todo el 

tricolor se encuentra contento por el fallo que se dio el pasado miércoles 26 de abril, por lo que indicó 

que, ahora que no hay impedimento, se encuentra en espera en que la dirigencia, a cargo de 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano, pidan la extensión de mandato. 

Asimismo, señaló que no les tomó por sorpresa la aprobación del proyecto del magistrado José 

Luis Vargas, pues apuntó a que sucedió lo que todos los priistas sabían, es decir, que las 

modificaciones eran apegados a lo que establece la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos (CPEUM). 

Rubén Moreira celebró fallo del TEPJF a favor de Alito Moreno: “Estamos contentos” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/ruben-moreira-celebro-fallo-del-tepjf-a-favor-de-alito-moreno-estamos-contentos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1682650249
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MC no dará marcha atrás a iniciativa para reducir semana laboral de 

48 a 40 horas 

El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano no dará marcha atrás a la propuesta de reducir de 48 

a 40 horas la semana laboral, pese a la decisión de Morena de frenar dicha reforma. 

“Sin duda alguna, para Movimiento Ciudadano es lamentable que la mayoría, que el régimen, que 

Morena haya decidido frenar un avance histórico, el más significativo en los derechos laborales en un 

siglo”, puntualizó Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en el Palacio de San Lázaro. 

Aunque la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó el pasado martes la 

reforma al artículo 123 para reducir la semana laboral de seis a cinco días de trabajo y aumentar de uno 

a dos los días de descanso, la Junta de Coordinación Política, encabezada por el morenista Ignacio Mier, 

frenó finalmente su discusión y votación en el pleno. 

Álvarez Máynez sostuvo que existe una deuda histórica de más de 100 años en materia de jornada 

laboral establecida desde 1917 en la Constitución. 

“Es momento de mejorar las condiciones de millones de personas y por ello exhortamos al resto de 

partidos políticos a refrendar el consenso de la Comisión de Puntos Constitucionales, pese a la 

abstención de Acción Nacional, para hacer realidad este derecho”, dijo. 

De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es el 

país con más horas de trabajo (2 mil 124 al año) frente al promedio de mil 687. 

Sin embargo, la demanda laboral excesiva no se traduce en mayor productividad, señaló la fracción 

emecista en la Cámara de Diputados. 

https://www.milenio.com/politica/mc-retirara-iniciativa-reducir-semana-laboral-40 

https://www.milenio.com/politica/mc-retirara-iniciativa-reducir-semana-laboral-40
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MC no dará marcha atrás en reducir la jornada laboral de 

48 a 40 horas 

Pese a la decisión de Morena de frenar la discusión para aprobar el dictamen que reduce de 48 a 40 las 

horas laborales a la semana, MC no dará marcha atrás hasta hacer realidad este derecho para 30 

millones de personas trabajadoras afirmó su coordinador Jorge Álvarez Máynez. 

 

https://efekto10.com/mc-no-dara-marcha-atras-en-reducir-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://efekto10.com/mc-no-dara-marcha-atras-en-reducir-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/
https://efekto10.com/
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Buscan 'blindar' a candidatos deudores y violentadores 

Coordinadores parlamentarios de Morena, PVEM, PT y PRD de la Cámara de Diputados le pidieron al 

Senado corregir la reforma constitucional para inhabilitar a posibles candidatos con antecedentes de 

violencia o que sean deudores alimentarios. 

Por medio de un comunicado, los legisladores solicitan que la inhabilitación no sea retroactiva con 

hechos cometidos antes de la reforma y que la sanción tampoco sea para siempre. 

La reforma ya fue avalada en comisiones del Senado y es uno de los temas pendientes a discutir en 

estos días, antes del fin de periodo de sesiones, el 30 de abril. 

La ex diputada de MC Martha Tagle denunció que los integrantes de los diputados de la Jucopo 

pretenden pasar por encima de la voluntad mayoritaria del Pleno y, en especial, de todas las diputadas 

que impulsaron la reforma llamada 3de3 contra la violencia. 

Advirtió que no tienen ninguna facultad para andar pidiendo cambios a un proyecto de decreto, pues 

está fuera del proceso legislativo. 

"Esta reforma constitucional para que no haya #NingunAgresorEnElPoder debe aprobarse en su 

totalidad (ambas cámaras y 17 congresos locales) a más tardar en mayo, para que tenga efecto en las 

elecciones del 2024. No debe modificarse para sacarla a tiempo", reclamó Tagle. 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2594982 

 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2594982
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Lanzan diputados campaña contra infarto cerebral 

 

El presidente de la Comisión de Salud, el diputado por Morena, Emmanuel Reyes Carmona, inauguró la 

Campaña "Estrategia Camaleón", cuyo principal objetivo es dar a conocer los síntomas de un infarto 

cerebral.  

El diputado federal advirtió que el infarto cerebral es una enfermedad común, que de acuerdo con la 

Organización Mundial de la Salud, afecta a 15 millones de personas. 

El infarto cerebral ocurre cuando una arteria del cerebro se obstruye o se rompe. Lo que provoca la falta 

de oxígeno y nutrientes en la zona cerebral afectada. Esta falta de oxígeno puede ocasionar daños 

permanentes en las células cerebrales lo que puede tener graves consecuencias para la salud y la calidad 

de vida de las personas”, expresó. 

Acompañado de especialistas médicos, el diputado Emmanuel Reyes indicó que los principales síntomas 

de un infarto cerebral son: cara colgada, mano pesada, lengua trabada. Por ello, es vital acudir a un 

hospital lo más pronto posible para poder salvar la vida y evitar secuelas. 

Este evento es muy importante porque promueve la estrategia Camaleón, una campaña que tiene como 

objetivo dar a conocer los síntomas de un infarto cerebral. Y qué tenemos que hacer para poder 

detectarlos”, aseguró. 

En su intervención, el doctor Luis Daniel Sánchez Arreola, presidente de la Sociedad Mexicana de 

Medicina de Emergencia, explicó que el infarto cerebral es una de las principales causas de muerte y 

discapacidad en México. El especialista señaló que un paciente que llega tarde al hospital puede llegar a 

gastar hasta 900 mil pesos al quedar con secuelas incapacitantes. 

Es una enfermedad que hoy está, lamentablemente, matando a una gran cantidad de mexicanos en 

nuestro país. Tan solo en este momento, en el que estamos reunidos, cada cuatro minutos una persona 

fallece por un infarto cerebral”, lamentó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/lanzan-diputados-campana-contra-infarto-cerebral/1583991 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/lanzan-diputados-campana-contra-infarto-cerebral/1583991
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 

 

“Después de ver cómo despachó la Cámara de Diputados todas estas reformas casi sin revisarlas, y ahora 

con el procedimiento del Senado, uno se pregunta si con mayoría absoluta actúan así ¿se los imagina 

con mayoría constitucional? esta que pide el Presidente. Ahí, sí creo que entramos en un umbral que 

llevará a muchos ciudadanos a reflexionar si es correcto darle una fuerza política a una mayoría 

absoluta”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AESJvQPAwLsIvxc&id=75F18D3264FEE48F%214397&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AESJvQPAwLsIvxc&id=75F18D3264FEE48F%214397&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AESJvQPAwLsIvxc&id=75F18D3264FEE48F%214397&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario / Luis Carlos Ugalde (Analista Político) 

 

 “Para que la gente entienda, antier, sin que nadie supiera que se iba a presentar una iniciativa para 

desaparecer al Insabi, se presenta, se le dispensan trámites, sin que haya una justificación de por qué se 

tenía que votar en ese momento, y se aprueba. El hecho es que el gobierno que prometió servicios de 

salud de Dinamarca, en los hechos está aceptando que fracasó. No quieren dar la cara, mandan por 

debajo de la mesa una iniciativa, no se discute y se aprueba. Esto significa que el Congreso tiró la toalla, 

que el Congreso con la mayoría de Morena está simplemente sirviendo como una oficialía de partes del 

gobierno y está violentando la deliberación democrática. Lo que estoy viendo en el Congreso mexicano, 

mayoría de Morena, es que está dispuesto a perder la dignidad de la institución en aras de cumplir las 

peticiones del Presidente”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALiNurICbmcYB7k&id=75F18D3264FEE48F%214396&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALiNurICbmcYB7k&id=75F18D3264FEE48F%214396&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALiNurICbmcYB7k&id=75F18D3264FEE48F%214396&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Llaman a paro por aprobación de ley de ciencia 

 

Está circulando en internet un llamado a un paro nacional de 24 horas, el próximo 2 de mayo, en protesta 

por la aprobación de la ley de ciencia por parte de la Cámara de Diputados. Falta ver lo que dice la Cámara 

de Senadores.   

 

https://drive.google.com/file/d/1933mIyJWzyZ-WEintfB3ydxDUliuUqKr/view  

https://drive.google.com/file/d/1933mIyJWzyZ-WEintfB3ydxDUliuUqKr/view
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En el Senado se siguen los procesos legislativos y minutas 
van a comisiones: Alejandro Armenta 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, aseguró que no se le puede dar fast track a los 
temas que remita la Cámara de Diputados, pues “no tenemos por reglamento la vía rápida”, por lo que 
los temas que lleguen serán turnados a las comisiones correspondientes. 
 
https://efekto10.com/en-el-senado-se-siguen-los-procesos-legislativos-y-minutas-van-a-comisiones-
alejandro-armenta/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/en-el-senado-se-siguen-los-procesos-legislativos-y-minutas-van-a-comisiones-alejandro-armenta/
https://efekto10.com/en-el-senado-se-siguen-los-procesos-legislativos-y-minutas-van-a-comisiones-alejandro-armenta/
https://efekto10.com/en-el-senado-se-siguen-los-procesos-legislativos-y-minutas-van-a-comisiones-alejandro-armenta/
https://efekto10.com/
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Albazo elimina el 1% del PIB a ciencia y tecnología: MC 

 

"Nuestro parlamento no merece esas prácticas", acusó diputada de Movimiento Ciudadano, Julieta 

Mejía luego de una sesión de 30 horas a la que señaló de ser "frustrante, desaseada y violatoria a todo 

debido proceso con cuatro iniciativas importantes que pasaron como un albazo legislativo".  

"Amanecimos desapareciendo al Insabi, la Financiera Rural, quitándole el 80 por ciento de ingresos a 

Fonatur para que se destinen al Tren Maya, pero además que la Sedena vaya a ser la que administre 

estos recursos", señaló en el espacio de "Así las Cosas", con Gabriela Warkentin y Javier Risco. 

Respecto a la Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, Tecnología e Innovación, "se aprueba 

esta madrugada sin un proceso legislativo, otra vez no se escuchó a las expertas a los expertos a 

investigadores, ni a los científicos pese a las peticiones de la comunidad académica". "se aprueba al 

mismo tiempo que estábamos sesionando, lo cual es violatorio". 

"Regresiva, arbitraria y anti federalista" dijo es el punto de vista de Movimiento Ciudadano. Señaló el 

centralismo de la iniciativa pues dijo "concentra todo en el Ejecutivo, se elimina de la ley el objetivo 

principal de que el 1% del PIB se vaya a ciencia y tecnología", con lo que señala "vulnera el desarrollo de 

nuestro país". 

"Todo se va a manejar sobre la premisa de que sea de interés nacional... pero los centros de investigación 

van a perder independencia, (...) se centralizan todos los recursos, ya no tendrán espacio para científicos, 

sino que serán suplidos por burócratas", señaló. 

https://wradio.com.mx/programa/2023/04/27/asi_las_cosas/1682607998_777621.html 

https://wradio.com.mx/programa/2023/04/27/asi_las_cosas/1682607998_777621.html
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No hay irregularidades en aprobación de reformas en 
Cámara de Diputados: Adán Augusto López 

 
Adán Augusto López,titular de Gobernación (Segob), defendió el trámite legislati que Morena y sus 
aliados llevaron a cabo para la aprobación de reformas en fast track en l Cámara de Diputados, previo al 
cierre del periodo ordinario de sesiones 
 
https://noreste.net/no-hay-irregularidades-en-aprobacion-de-reformas-en-camara-de-diputados-
adan-augusto-lopez/ 
 
 

https://noreste.net/no-hay-irregularidades-en-aprobacion-de-reformas-en-camara-de-diputados-adan-augusto-lopez/
https://noreste.net/no-hay-irregularidades-en-aprobacion-de-reformas-en-camara-de-diputados-adan-augusto-lopez/
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Llega al Senado ola de minutas que se prevé sean en "fast 

track" 

 En la recta final del periodo ordinario de sesiones, el Senado de la República recibió nueve minutas de 

San Lázaro, entre las que destacan la extinción del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y la 

liquidación de la Financiera Rural, que se prevé sean aprobadas "fast track" en comisiones y en el Pleno 

este jueves. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/llega-al-senado-ola-de-minutas-que-se-preve-sean-en-fast-track-/1651352 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/llega-al-senado-ola-de-minutas-que-se-preve-sean-en-fast-track-/1651352
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Adán Augusto López no ve irregularidades en aprobación 
de reformas en Cámara de Diputados 

 
Adán Augusto López, titular de Gobernación (Segob), defendió el trámite legislativo que Morena y sus 
aliados llevaron a cabo para la aprobación de reformas en fast track en la Cámara de Diputados, previo 
al cierre del periodo ordinario de sesiones. 
 
https://www.yucatanalamano.com/adan-augusto-lopez-no-ve-irregularidades-en-aprobacion-de-
reformas-en-camara-de-diputados/ 
 
 
 
 

https://www.yucatanalamano.com/adan-augusto-lopez-no-ve-irregularidades-en-aprobacion-de-reformas-en-camara-de-diputados/
https://www.yucatanalamano.com/adan-augusto-lopez-no-ve-irregularidades-en-aprobacion-de-reformas-en-camara-de-diputados/
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Adán Augusto defiende “albazo” de diputados a reformas 
de AMLO y urge al Senado a aprobarlas 

 
Adán Augusto López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), defendió, el 27 de abril 
de 2023, la aprobación de iniciativas sin discusión y análisis, en la Cámara de Diputados de Diputados del 
Congreso de la Unión, al señalar que las reformas enviadas por el Poder Ejecutivo Federal cumplieron 
con los trámites y las que presentaron legisladores pasaron directamente al Pleno de San Lázaro, por la 
dispensa de trámites. 
 
https://zetatijuana.com/2023/04/adan-augusto-defiende-albazo-de-diputados-a-reformas-de-amlo-y-
urge-al-senado-a-aprobarlas/ 
 
  

https://zetatijuana.com/2023/04/adan-augusto-defiende-albazo-de-diputados-a-reformas-de-amlo-y-urge-al-senado-a-aprobarlas/
https://zetatijuana.com/2023/04/adan-augusto-defiende-albazo-de-diputados-a-reformas-de-amlo-y-urge-al-senado-a-aprobarlas/
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Fuerzas Armadas tendrán voz y voto en la política de 
ciencia 

 

Las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar) tendrán voz y voto en la política de 
ciencia y tecnología en nuestro país. Ayer en la mañana, la mayoría parlamentaria de Morena y sus 
aliados aprobaron en fast track la nueva Ley General 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281231&relacion=dossierpolitico&mas=2 
 

 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281231&relacion=dossierpolitico&mas=2
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Diputados aprueban Ley de Ciencia que elimina al Conacyt 
para dar lugar a un nuevo organismo 

 
Luego de cuatro meses de debate y modificaciones, la Cámara de Diputados aprobó, con 257 votos a 
favor y 210 en contra y dos abstenciones, la nueva Ley General de Humanidades, Ciencias y Tecnologías 
e innovación (LGHCTI), entre otras cosas, prevé la eliminación del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) para dar lugar al Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías. 
 
https://retodiario.com/nacional/2023/04/27/diputados-aprueban-ley-de-ciencia-que-elimina-al-
conacyt-para-dar-lugar-a-un-nuevo-organismo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/nacional/2023/04/27/diputados-aprueban-ley-de-ciencia-que-elimina-al-conacyt-para-dar-lugar-a-un-nuevo-organismo/
https://retodiario.com/nacional/2023/04/27/diputados-aprueban-ley-de-ciencia-que-elimina-al-conacyt-para-dar-lugar-a-un-nuevo-organismo/
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Lamentable lo que pasó en la Cámara de Diputados con la 

desaparición de organismos que le ayudaban a los mexicanos: Julieta 

Mejía 

 

En entrevista en W Radio, la Diputada Federal de Movimiento Ciudadano, Julieta Mejía Ibáñez apunto 

que “fue frustrante, la verdad es que estar durante varias horas sobre todo con una sesión violatoria de 

todo el proceso parlamentario, recordemos que tenemos cuatro iniciativas sumamente importantes 

para el país que pasaron al Pleno sin seguir el debido proceso y con un albazo legislativo que ya no 

ocurría. Amanecimos en la Cámara de Diputados desapareciendo el Insabi, la Financiera Rural, la verdad 

un proceso desahuciado, a mi gusto totalmente negativo y todo es Fast track y lamentable para esta 

Cámara de Diputados”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA7Jcf%2DRJ%2DtOz%2DM&id=75F18D3264FEE48F%214365&cid=75F18D3264FEE48F&p

arId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA7Jcf%2DRJ%2DtOz%2DM&id=75F18D3264FEE48F%214365&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA7Jcf%2DRJ%2DtOz%2DM&id=75F18D3264FEE48F%214365&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Morena en la Cámara de Diputados asegura que hay un sistema de 

salud que cumple las necesidades de los mexicanos 

 

En entrevista en Radio Fórmula, el Diputado Federal de Morena, Emmanuel Reyes Carmona, dijo que “si 

hay un sistema de salud que no está cumpliendo con el objetivo planteado, bueno pues definitivamente 

existiría una decepción, no, porque se comprometió en una cosa y no se cumple. Entonces creo yo que 

el tema del Insabi avanza hace ya más de 3 años y pronostica un escenario alentador en el que se 

consideraba sin restricción todo tipo de tratamiento, todo tipo de atención a enfermedades y bueno 

pues no se cumplió y aquí sí entra ya la parte legislativa, y debo decir que no se cumple porque tras el 

proyecto que nosotros los diputados aprobamos, pues se vino una terrible pandemia, la más terrible de 

todos los tiempos para nuestro país y la realidad es que vino a trastocar este proyecto tan anhelado y 

tan esperado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1T6cFzxhCYk7jZkScgJDMSytK-O1k7Lyr/view  

https://drive.google.com/file/d/1T6cFzxhCYk7jZkScgJDMSytK-O1k7Lyr/view
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3 mil niñas y niños que fallecieron por cáncer: Salomón Chertorivski 

 

En entrevista en W Radio, el Diputado Federal de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski 

Woldenberg, mencionó que “en este caso es una tristeza, no estamos hablando nada más de esas 

cantidades de dinero que se perdieron y de costos políticos, estamos hablando que se perdieron vidas y 

creo que eso no puede pasar nada más como una institución más de estas que desaparecen, no, tiene 

que haber responsables. Tenemos algunos casos muy puntuales, sabemos que hubo 3 mil niñas y niños 

que fallecieron por cáncer, debido a que no tenían medicamento, niñas y niños que hubieran sobrevivido 

si sus medicamentos se hubieran administrado con oportunidad y ese es un ejemplo concretísimo, hay 

otros en donde no sabemos cuál fue el resultado, pero sí sabemos que hay una probabilidad de que 

fallaran”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1TWgmJY4snx2X9nM7vlnzZQMe7Bq54ACG/view  

https://drive.google.com/file/d/1TWgmJY4snx2X9nM7vlnzZQMe7Bq54ACG/view


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023  

 

En la raya, mayoría de Morena en la Comisión Permanente 

 

El bloque de Morena y aliados estará en la raya para mantener la mayoría en las sesiones de la Comisión 

Permanente del Congreso, luego que diputados de Movimiento Ciudadano (MC) lograron un espacio, a 

dos años de iniciada la 65 Legislatura. 

De 37 integrantes de diputados y senadores, Morena, PVEM, PVEM, PT y PES suman 20 integrantes y el 

grupo de la Oposición tiene 17. 

En las sesiones de la Comisión Permanente no hay voto ponderado, es decir, lo que cada grupo 

parlamentario represente por su número de legisladores, sino que lo que cuentan son los votos de los 

presentes en el Pleno. 

Así, la mitad más uno de los 37 integrantes de la Comisión Permanente del Congreso son 19.5, 

legisladores, que al ajustar la fracción sube a 20, el número límite del grupo mayoritario. 

Si hay ausencias de los legisladores de Morena y aliados, pueden perder el quórum y posibles votaciones. 

Además, con la inclusión de un diputado de MC, se fortalece aún más el bloque de contención de la 

Oposición en la Comisión, pues para lograr mayoría calificada a Morena le faltarían cinco votos, que son 

necesarios para hacer nombramientos y convocar a periodos extraordinarios de sesiones. 

https://www.reforma.com/en-la-raya-mayoria-de-morena-en-la-comision-

permanente/ar2595196?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr

&amp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/en-la-raya-mayoria-de-morena-en-la-comision-permanente/ar2595196?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/en-la-raya-mayoria-de-morena-en-la-comision-permanente/ar2595196?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/en-la-raya-mayoria-de-morena-en-la-comision-permanente/ar2595196?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Grupo México sin temor, por ahora, de la 
reforma a la Ley Minera 

  

 

 

 

 

 

 

Directivos de Grupo México, el principal productor de cobre del país, descartaron por ahora posibles 
afectaciones en sus actuales operaciones por la propuesta de reforma a la Ley Minera que se 
discute en el Senado. 

 “No vemos ningún efecto en nuestro negocio actual, estamos esperando las resoluciones”, 
dijo Leonardo Contreras, director de administración y finanzas de la División Minera de Grupo México, 
en una conferencia con analistas e inversionistas. 

La Ley Minera pasa por un proceso legislativo de cambios impulsados por el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, quien ha dicho que con la reforma se busca cuidar el 
medio ambiente, principalmente al agua y el acaparamiento de grandes extensiones para la 
explotación minera. 

La madrugada del 21 de abril, la Cámara de Diputados aprobó un dictamen que contempla las 
reformas legales en materia de concesiones para minería y aguas nacionales, impulsadas por AMLO. 
Las modificaciones buscan aumentar la regulación, mantenimiento, supervisión y terminación de las 
concesiones. 

La iniciativa de reforma aprobada por los diputados presentó algunos cambios frente a la propuesta 
original. AMLO buscaba reducirlas de los 100 años actuales a 30. Las modificaciones aprobadas por 
la Cámara de Diputados reducen a 80 años las concesiones. 

Grupo México sin temor, por ahora, de la reforma a la Ley Minera (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/grupo-mexico-sin-temor-por-ahora-de-la-reforma-a-la-ley-minera/
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No se debió desaparecer a la Financiera Rural; PRI  

 

En entrevista para Radio Cañón, el Diputado Federal del PRI, Roberto Carlos López García, mencionó que 

“la financiera no es un banco, es una banca de desarrollo y el concepto de la banca de desarrollo es que 

solo sea una palanca para estimular el crecimiento del sector primario. Hoy dicen que cayó en cartera 

vencida y que hay muchas dificultades financieras, lo que no se dice es que es producto de las malos 

manejos en los últimos 3 años y medio y que además la cartera vencida no representa significativamente 

un quebranto para la institución, de tal manera que mi grupo parlamentario, el Partido Revolucionario 

Institucional sostiene que no debiéramos de desaparecerla y que más bien debiéramos de fortalecerla, 

pero han sido decisiones tomadas de una manera tan drástica, que lo que evidencian en el fondo es 

apoderarse de los alrededor de 16 millones de pesos que cuenta ese fideicomiso para meterlo a la bolsa 

común y repartirlos sin ordenamientos, sin visión de desarrollo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1OcI0YGFqKSF-LpBLeXtpEQKb1jFFVHl0/view  

https://drive.google.com/file/d/1OcI0YGFqKSF-LpBLeXtpEQKb1jFFVHl0/view
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Nuevo golpe al campo de Durango 
 

Así lo manifestó Rogelio Soto Ochoa, presidente de la Unión Ganadera Regional de Durango (UGRD), 
quien criticó que la Cámara de Diputados se encuentre al servicio del Ejecutivo Federal. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/nuevo-golpe-al-campo.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/nuevo-golpe-al-campo.html
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‘Duendes’ del Senado quieren frenar ‘3 de 3’, que no sea moneda de 

cambio: diputados 

 

En la Cámara de Diputados, las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) lanzaron un llamado al Senado de la República a no bloquear la reforma 

identificada como “3 de 3” contra la violencia. 

El ordenamiento suspenderá, en caso de ser aprobado, los derechos a participar en contiendas 

electorales y de acceder a cualquier tipo de cargo público, a quienes hayan cometido violencia política o 

sexual contra mujeres y tengan condena, así como a deudores alimentarios declarados morosos. 

Desde la bancada del Sol Azteca se advirtió que en el Senado hay “duendes” que buscan boicotear los 

cambios e impedir que puedan entrar en vigor para las elecciones del 2024. 

Los integrantes del PRD señalaron que hay indicios de que en el Senado, corrió la versión de que se 

presentó un documento u oficio para “boicotear la 3 de 3” para que no surta efectos en las elecciones 

del 2024. 

La vicecoordinadora Elizabeth Pérez y la presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables en 

San Lázaro, Gabriela Sodi, exigieron a los líderes parlamentarios de la mayoría en el Senado, encabezados 

por la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), no intervenir ni promover cambios 

en la minuta que les fue enviada en semanas anteriores. 

Si los senadores modifican el proyecto, tendrá que regresar a la Cámara y su entrada en vigor se 

retrasaría y en consecuencia, no aplicaría a los comicios federales del año entrante, alertaron las 

perredistas. 

“Será que más de uno de esos duendes esté poniendo sus barbas a remojar. Habrá que estar pendientes, 

no vaya a ser que en el Senado también aparezca un ‘duende machín’ y violentador que frene la Ley 3 

de 3”, sentenciaron en un comunicado. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/duendes-del-senado-quieren-frenar-3-de-3-que-no-sea-

moneda-de-cambio-diputados-590947.html 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/duendes-del-senado-quieren-frenar-3-de-3-que-no-sea-moneda-de-cambio-diputados-590947.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/27/duendes-del-senado-quieren-frenar-3-de-3-que-no-sea-moneda-de-cambio-diputados-590947.html
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Buscan 'blindar' a candidatos deudores y violentadores 
Coordinadores parlamentarios de Morena, PVEM, PT y PRD de la Cámara de Diputados le pidieron al 
Senado corregir la reforma constitucional para inhabilitar a posibles candidatos con antecedentes de 
violencia o que sean deudores alimentarios. Por medio de un comunicado, los legisladores solicitan 
que la inhabilitación no sea retroactiva con hechos cometidos antes de la reforma y que la sanción 
tampoco sea para siempre. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/buscan-blindar-a-candidatos-deudores-y-violentadores-20230427-2049818.html 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/buscan-blindar-a-candidatos-deudores-y-violentadores-20230427-2049818.html
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Diputados de Europa y México abordan 
acuerdo global y cooperación  

 

 

 

Parlamentarios de México y la Eurocámara iniciaron hoy una sesión de dos días de trabajos de la Comisión Mixta 
UE-México en Bruselas en los que esperan abordar la modernización del acuerdo global entre las dos partes y la 
cooperación en medioambiente y energía, entre otros asuntos.  

Esta comisión, creada en 2004, se reúne una o dos veces al año y en ella participan 14 miembros del Parlamento 

Europeo y 14 de del Senado y la Cámara de Diputados de México.  

En esta vigésimo novena edición, los parlamentarios abordarán como “uno de los puntos más importantes” en 

sus discusiones el acuerdo global, indicó en una rueda de prensa el copresidente europeo de la comisión, el 

italiano Massimiliano Smeriglio. 

El texto del acuerdo global ha sido modernizado pero aún está pendiente de ratificación, indicó. […] 

Diputados de Europa y México abordan acuerdo global y cooperación (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-mexico-abordan-acuerdo-global-cooperacion/
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Torruco Garza propone regreso del tren de pasajeros a México y la 

alianza con China 

 

El diputado federal de Morena, Miguel Torruco Garza, propuso ante el Pleno del Recinto Legislativo de 

San Lázaro una iniciativa que busca reformar la ley reglamentaria del servicio ferroviario y reactivar el 

regreso de los trenes de pasajeros a México. 

De igual forma, el legislador se reunió con el embajador de la República Popular de China, Zhang Run, 

con la finalidad de generar intercambios tecnológicos en materia ferroviaria ya que China ha desarrollado 

más de 140 mil kilómetros de vías ferroviarias en los últimos 10 años. 

“Me reuní con el Exmo. embajador de la República Popular de China Zhang Run, dialogamos sobre la 

importancia de reactivar el uso del ferrocarril de pasajeros en México y aprovechar la tecnología 

implementada para llegar a velocidades de más de 400k/h”, indicó el diputado federal en sus redes 

sociales. 

De igual forma, el Gobierno Chino invitó a Torruco Garza a impartir una conferencia magistral en el 

Congreso de ese país para impartir una plática sobre los logros y avances de la Cuarta Transformación 

(4T). 

https://politico.mx/torruco-garza-propone-regreso-del-tren-de-pasajeros-a-mexico-y-la-alianza-con-

china 

 

https://politico.mx/torruco-garza-propone-regreso-del-tren-de-pasajeros-a-mexico-y-la-alianza-con-china
https://politico.mx/torruco-garza-propone-regreso-del-tren-de-pasajeros-a-mexico-y-la-alianza-con-china
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14 políticos bajo amenaza: 11 alcaldes y 3 diputados en Guerrero 

alertaron amago de los Tlacos 

Ocho alcaldes de la región de Tierra Caliente, 3 de la zona norte de Guerrero, 2 diputados locales y un 

diputado federal firmaron un documento que dirigieron a la gobernadora de la entidad, Evelyn Salgado, 

en que señalan que el grupo criminal de los Tlacos los amenazó de muerte. 

En el mensaje, los alcaldes y los legisladores mencionan a la gobernadora que no acudirán a ninguna 

reunión a la capital del estado, Chilpancingo, y le invitaron a que ella se presente en una reunión en la 

localidad de Apaxtla. (…) Además el documento lo firmaron los legisladores locales Adolfo Torales 

Catalán, de extracción priista, y Elsy Camacho Pineda del PRD; así como el diputado federal del PRI por 

el distrito 1 de Guerrero Reynel Rodríguez Muñoz. 

En el documento también solicitaron a la gobernadora morenista acciones concretas para evitar 

cualquier agresión de parte de grupos criminales. 

De acuerdo con el periódico El Sur de Guerrero, los alcaldes pidieron un encuentro con la gobernadora 

en la sede de Apaxtla. Sin embargo, se tiene programado que la reunión sea este jueves en Ciudad 

Altamirano dentro de las instalaciones del 34 Batallón y bajo protocolos de seguridad. En esa sede se 

realiza desde la mañana la Mesa de Coordinación por la Paz.  

El Sur menciona que según sus propias Fuentes el grupo criminal de los tlacos tiene control en distintos 

tramos carreteros que van de la ciudad de Iguala a la capital Chilpancingo 

Los alcaldes de Guerrero que firmaron el documento son el presidente municipal de Apaxtla, David 

Manjarrez Miranda, de Movimiento Ciudadano; el alcalde de Teloloapan, Homero Hurtado Flores, de 

extracción perredista; así como la también perredista alcaldesa de Ixcateopan, Naucelia Castillo Bautista, 

los tres de la región Norte. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/27/14-politicos-bajo-amenaza-11-alcaldes-

diputados-en-guerrero-alertaron-amago-de-los-tlacos-759918.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/27/14-politicos-bajo-amenaza-11-alcaldes-diputados-en-guerrero-alertaron-amago-de-los-tlacos-759918.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/27/14-politicos-bajo-amenaza-11-alcaldes-diputados-en-guerrero-alertaron-amago-de-los-tlacos-759918.html
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Reducir horas de trabajo le pegará a maquiladoras del 
norte de Tamaulipas, advierte Coparmex 

 
La actividad industrial en Tamaulipas es la más afectada con la reducción a las jornadas de trabajo, 
iniciativa aprobada en la Cámara de Diputados, dijo Coparmex, al destacar el reacomodo de los horarios 
en las operaciones de las industrias maquiladoras establecidas en el norte de la entidad, 
 
https://www.milenio.com/negocios/reducir-horas-de-trabajo-pegara-a-maquiladoras-de-tamaulipas-
coparmex 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/negocios/reducir-horas-de-trabajo-pegara-a-maquiladoras-de-tamaulipas-coparmex
https://www.milenio.com/negocios/reducir-horas-de-trabajo-pegara-a-maquiladoras-de-tamaulipas-coparmex
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La Presidenta del INE señala que presentará un equipo de trabajo para 

el presupuesto 2024 

 

 Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, encabezó el día de hoy su 

primer junta general ejecutiva. Pidió a los secretarios y directores técnicos del organismo que en la 

solicitud para el presupuesto 2024 eviten incurrir en excesos o errores del pasado. Instruyó la creación 

de un equipo de trabajo que diseñará el presupuesto que presentará el INE ante la Cámara de Diputados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dgKG0UD1L5kfpaBRn4Sjy6-HuehholyR/view  

https://drive.google.com/file/d/1dgKG0UD1L5kfpaBRn4Sjy6-HuehholyR/view
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Se enfrentan senadores por nombramiento de comisionado del INAI 

 

Mientras el Senado de la República se disponía a discutir la avalancha de reformas aprobadas, sin 

discusión alguna, por los legisladores de la mayoría en la Cámara de Diputados; hoy senadores de 

Morena y de oposición se enfrentaron por el rechazo de un nuevo comisionado del INAI. La oposición 

pasará esta noche resguardo la tribuna para continuar con el bloqueo; sin embargo, en comisiones 

avanzan los dictámenes de 17 temas prioritarios que Morena quiere sacar antes del próximo domingo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdFEP%5FjeRKCO2k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214399&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdFEP%5FjeRKCO2k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214399&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdFEP%5FjeRKCO2k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214399&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Por desacuerdos, la oposición toma la tribuna en el Senado 

 

El Senado de la República emitió 67 votos para eliminar la designación de Ricardo Salgado Perrilliat como 

comisionado del INAI. La mayoría de los votos fueron emitidos por Morena, pese a que el coordinador 

de esa bancada, Ricardo Monreal, anunció que Salgado sería el nuevo comisionado, lo cual finalmente 

no ocurrió y provocó que la oposición tomara la tribuna. “No somos chamacos, ni tampoco pendejos. No 

se vale que 67 votos hayan sido contra la propuesta. Es una burla, que se vayan a burlar de otros”, señaló 

el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FEIsAWeYQhnMM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%214400&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FEIsAWeYQhnMM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214400&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FEIsAWeYQhnMM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214400&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Mis intervenciones son siempre con argumentos: Gerardo Fernández 

Noroña 

 

En entrevista con Carmen Aristegui, el Diputado Federal por el Partido del Trabajo, Gerardo Fernández 

Noroña, dijo que “francamente es una intriga (las declaraciones de la Diputada Mirza Flores), yo tuve 

cuatro intervenciones si mal no recuerdo a lo largo de las más de 24 horas, creo que es la tercera o cuarta 

sesión continua más larga que hayamos tenido y nosotros defendemos un proyecto de Nación diferente 

al que PRI, PAN y PRD en la alianza que Va por México apoyan y Movimiento Ciudadano también apoya 

de manera hipócrita. Ellos se enojan porque les digo Movimiento desahuciado, no hay ninguna majadería 

en eso. “Mis intervenciones son siempre con datos, con cifras, con elementos, con razones, con 

argumentos”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImUsbeFgBiA3uY&id=75F18D3264FEE48F%214385&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImUsbeFgBiA3uY&id=75F18D3264FEE48F%214385&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImUsbeFgBiA3uY&id=75F18D3264FEE48F%214385&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Concluye el Congreso de la Red de 
Investigadores Parlamentarios en Línea Redipal 

2022 
 

Boletín No.4370 

Concluye el Congreso de la Red de Investigadores Parlamentarios en Línea Redipal 2022 

Concluyó en la Cámara de Diputados el Congreso de la Red de Investigadores Parlamentarios en Línea Redipal 2022, 

durante el cual las y los investigadores destacaron la importancia de esta actividad en la toma de decisiones en los 

parlamentos. 

Fabiola Elena Rosales Salinas, directora de los Servicios de Información y Análisis Especializados de la Coordinación de 

Información, Bibliotecas y Museo de la Cámara de Diputados, explicó que entre las contribuciones que se ha hecho están 

los servicios que se han brindado para el desarrollo de parlamentos abiertos. 

Además, crear plataformas virtuales para la participación ciudadana en el mundo parlamentario, proveer documentos de 

información parlamentaria, organizar exhibiciones bibliográficas, mejorar la recuperación de documentación, desarrollar 

nuevos canales de comunicación y lo que atañe a redes sociales. 

José Tomás Zurita Cabrales, investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía 

Alimentaria (CEDRSSA), comentó que en 2021, 73 por ciento de las importaciones agroalimentarias venían de los Estados 

Unidos mientras que las exportaciones hacia ese país, en el mismo rubro, fueron del 82 por ciento.  

“Destaca la cerveza, el tequila, mezcal y aguacates, que en 2021 sus ventas a esa nación representaron el 30 por ciento de 

las exportaciones agroalimentarias, mientras lo que más le compramos es maíz”, añadió. 

Con la ponencia “Economía Circular y la Sostenibilidad. Una Simbiosis”, Marco Samario Queirolo y Dively Lizeth Morales 

Gil explicaron que se debe evitar que los residuos sólidos sigan acumulándose y tengan un segundo uso, además de que se 

requieren empresas encargadas de reciclaje, incluso la incorporación de las personas recolectoras. 

Al presentar el texto “La limitación de los derechos de obtentor para proteger los derechos de los pueblos originarios”, 

Carlos Ernesto Arcudia Hernández y Sara Berenice Orta Flores advirtieron que en países megadiversos como el nuestro 

existe la posibilidad de apropiación indebida de riqueza genética a través de títulos de propiedad industrial. 
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Con el tema “Perspectiva de género en las pensiones”, María Ascensión Morales Ramírez, del Sistema Nacional de 

Investigadores, indicó que se debe luchar por lograr una verdadera igualdad salarial porque las mujeres son las más afectadas 

por desempleo, de ahí que pasen a la informalidad y queden sin seguridad social, especialmente durante la vejez. 

Al exponer el tema “El Sistema de Cuidados y Seguro de Desempleo con Enfoque de Agenda 2030. Avances y 

Cumplimientos”, María Guadalupe Morales Nuñez, asistente de investigación en el Centro de Estudios Sociales y de 

Opinión Pública (CESOP), dijo que si ambas cámaras discuten los mismos temas por separado con diferentes enfoques el 

reto para aprobarlos sería mayor, por lo cual se requiere trabajar en conferencia, es decir mediante una agenda común. 

Al hablar sobre “La Estabilidad Laboral Reforzada de las Trabajadoras Embarazadas o en Situación de Maternidad”, Carla 

Jiménez Juárez, presidenta de la Junta Especial #3 de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Ciudad de México, 

puntualizó que los casos de discriminación afectan el derecho a la seguridad social, tanto de ellas como del bebé.  

En su ponencia “Tecnologías de la Información y el Efecto Post-Pandemia en las Relaciones Laborales”, Jesús Manuel 

Niebla Zatarain, profesor investigador en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Sinaloa, afirmó que el 

teletrabajo funcionará en distintos escenarios, no solamente por practicidad, sino por cuestiones de mercado, donde las 

pequeñas y medianas empresas comenzarán a participar en el cada vez mayor mercado digital. 

Tania Hernández Cervantes, investigadora del Servicio Civil de Carrera de la Cámara de Diputados, comentó que debe 

haber un manejo de la infraestructura pública de manera sostenible cuando hay trabajo parcialmente remoto en los 

parlamentos durante situaciones críticas y de confinamiento, como ocurrió en la emergencia sanitaria. Consideró 

fundamental la capacitación permanente en el uso de herramientas tecnológicas. 

Sofía Giselle Cambranis Macías, asesora de la Secretaría de Servicios Parlamentarios, planteó que es necesaria la 

capacitación continua de los asesores de la Cámara de Diputados, retomar el acuerdo de conferencia para la implementación 

del Parlamento Abierto y crear un órgano interno directo para que no se pierda la continuidad. 

En un video, Josefa Fuentes, presidenta de IFLAPARL, describió el trabajo que han realizado en la elaboración de una base 

de datos de informes y publicaciones de Derecho Comparado y libre de acceso en Internet, la cual se integrará de 

información de los trabajos que envíen los bibliotecarios parlamentarios de distintos países, analizando sus proyectos de ley 

en cualquier materia. 

También por video, Agustín Antonio López, de la Dirección de Servicios Legislativos de la Biblioteca del Congreso de la 

Nación Argentina, relató la función que tienen para que, durante sesiones del Parlamento, mediante investigadores, los 

legisladores puedan recibir la información pertinente de manera inmediata.  

Mediante transmisión digital, Jorge Cajiga Calderón, presidente de Nuestra Proeza A.C., dijo que los investigadores 

parlamentarios deben buscar que la tecnología sea aprovechada, que fue como surgió el Redipal, que busca impulsar la 
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democracia participativa y deliberativa. “Debemos tomar en consideración que en México la gente que usa la red es 

mayoritariamente para el envío de mensajes, redes sociales y música, y sólo 25 por ciento la usa para temas de capacitación 

o educación”. 
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“Traidores a la patria”: por cuánto multaron a 
Morena por campaña contra opositores 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La campaña que emprendió Morena en contra de diputados de oposición y que denominó “Traidores a la 
patria” sigue trayendo costos para el partido a un año de que se inició, pese a los llamados reiterativos 
de autoridades electorales para que esta fuera frenada. 
 
Por mayoría de votos, la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación determinó la existencia del incumplimiento de las medidas cautelares que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) dictó en abril de 2022 en contra de esta campaña. 
 
La Sala logró acreditar que el Movimiento de Regeneración Nacional no cumplió con las medidas cautelares, 
que consistían en no emitir comentarios o realizar actos que calumniaran a legisladores de oposición, por lo 
que determinó establecer una multa de varios miles de pesos. 
 
“Impulsaron la continuación o reiteración de una campaña mediática que les estaba prohibido realizar. Por las 
razones expuestas, se propone calificar las infracciones acreditadas como graves ordinarias e imponer una 
multa al partido político actor en atención a parámetros de individualización”, se indicó en la Sala Regional. 
[…] 
En qué consistió la campaña 
Se trató de la campaña que diputados de Morena iniciaron, por solicitud de su dirigente nacional, Mario 
Delgado, para evidenciar a las diputadas y diputados que votaron en contra de la reforma eléctrica que 
impulsó el año pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Esta iniciativa obtuvo sólo 275 votos a favor y 223 en contra en el pleno de la Cámara de Diputados, por lo 
que al tratarse de una reforma que pretendió modificar la Constitución, requería el aval de al menos dos 
terceras partes de los legisladores, esto es, 332 votos. 
Al significar un freno a una iniciativa presidencial en un año electoral, Morena emprendió una campaña a la 
cual llamó Traidores a la patria, que consistía en usar la imagen de los legisladores para exhibirlos con el 
argumento de que serviría para mostrar al pueblo quiénes habían votado en contra. 

“Traidores a la patria”: por cuánto multaron a Morena por campaña contra opositores - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/27/traidores-a-la-patria-por-cuanto-multaron-a-morena-por-campana-contra-opositores/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 
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¡Como pan caliente! Morena aprueba en 'fast track' 

reformas de AMLO en Cámara de Diputados 

La bancada de Morena y sus aliados aprobaron en 'fast track' una serie de reformas del presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en la Cámara de Diputados. En una sesión maratónica que inició 

a las 12:00 horas del martes y concluyó el miércoles, los diputados de Morena usaron su mayoría para 

avalar de forma ininterrumpida nueve reformas impulsadas por AMLO para favorecer al Tren Maya, 

desaparecer instituciones y fortalecer al Ejército, entre otras. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Como-pan-caliente-Morena-aprueba-en-fast-track-reformas-de-AMLO-en-Camara-de-

Diputados-20230427-0093.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Como-pan-caliente-Morena-aprueba-en-fast-track-reformas-de-AMLO-en-Camara-de-Diputados-20230427-0093.html
https://www.debate.com.mx/politica/Como-pan-caliente-Morena-aprueba-en-fast-track-reformas-de-AMLO-en-Camara-de-Diputados-20230427-0093.html
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Resalta Salma Luévano importancia de la inclusión de la 

comunidad LGBTIQ+ en los deportes de alto rendimiento 

La diputada Salma Luevano Luna (Morena) resaltó la importancia de incluir a la comunidad de la 

diversidad sexual y de género en los deportes de alto rendimiento, ya que se vive “un embate 

transfóbico” por parte de las federaciones internacionales. 

 

https://efekto10.com/resalta-salma-luevano-importancia-de-la-inclusion-de-la-comunidad-lgbtiq-en-los-deportes-de-alto-

rendimiento/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/resalta-salma-luevano-importancia-de-la-inclusion-de-la-comunidad-lgbtiq-en-los-deportes-de-alto-rendimiento/
https://efekto10.com/resalta-salma-luevano-importancia-de-la-inclusion-de-la-comunidad-lgbtiq-en-los-deportes-de-alto-rendimiento/
https://efekto10.com/
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El Bienestar ya no es una mercancía, es un derecho social: 

Ariadna Montiel 
 

 En su mensaje inaugural, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel afirmó que el objetivo de un Estado de 

Bienestar es proteger a la sociedad del riesgo de desempleo, la vejez o la discapacidad, ya que un 

Sistema de Cuidados se debe plantear desde diversas dimensiones para articular los esfuerzos en 

materia de salud, educación, trabajo y seguridad social.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/267402/el-bienestar-ya-no-es-una-mercancia-es-un-derecho-social-ariadna-montiel 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/267402/el-bienestar-ya-no-es-una-mercancia-es-un-derecho-social-ariadna-montiel
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Presentan en Cámara de Diputados “Estrategia camaleón” 

contra el infarto cerebral 
 

 En la explanada de la Cámara de Diputados, la Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel 

Reyes Carmona (Morena), llevó a cabo la presentación dela Estrategia CAMALEÓN, campaña que educa 

a la población sobre cómo identificar los síntomas de un Infarto Cerebral, el cual representa la 6ta 

causa de muerte en el país[iv] y es la 1ra causa de discapacidad en adultos mayores[v]. 

 

https://edomexaldia.com/presentan-en-camara-de-diputados-estrategia-camaleon-contra-el-infarto-cerebral/ 

 

 

https://mail.google.com/mail/u/0/#m_-7680568522638404207__edn4
https://mail.google.com/mail/u/0/#m_-7680568522638404207__edn5
https://edomexaldia.com/presentan-en-camara-de-diputados-estrategia-camaleon-contra-el-infarto-cerebral/
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El domingo viene Claudia Sheinbaum, se espera la visita de 

Marcelo Ebrard y Gerardo Fernández Noroña 

Una agenda de visitas de las “corcholatas” de Morena a la Presidencia de México se contempla en los 

próximos dos meses, con la visita que realizará la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum el próximo 30 

de abril en Mazatlán, así como la que deberá realizar el canciller Marcelo Ebrard y una invitación que 

se le hará al petista Gerardo Fernández Noroña para escuchar sus reflexiones de radicalizar la Cuarta 

Transformación (4T), debido a que en agosto se tendría el candidato que busque suceder al presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/El-domingo-viene-Claudia-Sheinbaum-se-espera-la-visita-de-Marcelo-Ebrard-y-

Gerardo-Fernandez-Norona--20230427-0031.html 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/El-domingo-viene-Claudia-Sheinbaum-se-espera-la-visita-de-Marcelo-Ebrard-y-Gerardo-Fernandez-Norona--20230427-0031.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/El-domingo-viene-Claudia-Sheinbaum-se-espera-la-visita-de-Marcelo-Ebrard-y-Gerardo-Fernandez-Norona--20230427-0031.html
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Aprueban en Comisión incorporar en la Ley de 
Aguas Nacionales lo relativo al Inventario 

Nacional de Humedales 
 

También avala siete puntos de acuerdo para atender la problemática hídrica 
del país 

Boletín No. 4371 

Aprueban en Comisión incorporar en la Ley de Aguas Nacionales lo relativo al Inventario 

Nacional de Humedales 

• También avala siete puntos de acuerdo para atender la problemática hídrica del país 

La Comisión Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado Rubén 

Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), aprobó, con 28 votos a favor, el dictamen que adiciona la 

Fracción XXX Bis del Artículo 3º de la Ley de Aguas Nacionales, a fin de incluir el concepto 

“Inventario Nacional de Humedales”. 

 Define al Inventario Nacional como el sistema de información interinstitucional multipropósito 

que tiene la función de identificar la ubicación y clasificación actualizada de los humedales en todo 

el territorio nacional.  

Al respecto, el diputado Muñoz Álvarez apuntó que la adición a la Ley permitirá que una vez 

registrado un humedal en el Inventario contará con los recursos presupuestales para su 

manutención, cuidado y preservación en beneficio de sus entornos naturales y ecosistemas. 

Parque Fundidora 

En la reunión de trabajo, la Comisión validó con 28 votos a favor un punto de acuerdo por el que 

se exhorta al gobierno de Nuevo León y al Parque Fundidora, a informar y publicar cuál es el uso 

y aplicación del agua que le fue concesionada al organismo público descentralizado denominado 

“Parque Fundidora”, a través del título de concesión 06NBL160236/24ILDA18. 
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Estiaje en Jalisco 

También aprobó con 27 votos a favor una proposición para exhortar al gobierno de Jalisco, a la 

Comisión Estatal de Aguas y a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a que diseñen e 

implementen las acciones necesarias para prevenir la crisis hídrica y garantizar lo establecido en 

el artículo 4º constitucional en esa entidad. 

De MC, el diputado Braulio Ochoa Mijares López, informó que el 27 de febrero el gobierno del 

estado subió a su plataforma el plan de estiaje y el 1º de marzo hizo la presentación pública del 

mismo; es decir, ya hay respuesta a la solicitud de este punto de acuerdo. 

Contaminación en Laguna de Cajititlán 

Con 31 votos a favor fue avalado el punto de acuerdo por el que se exhorta al gobierno de Jalisco, 

para que, en coordinación con la Conagua, haga públicas las medidas que se han tomado para 

evitar la contaminación en la Laguna de Cajititlán, en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga. 

Evitar la sobreexplotación del agua 

Las y los diputados aprobaron con 32 votos el punto de acuerdo por el que se conmina a la 

Conagua a actualizar y publicar la información sobre el estado actual de las cuencas del país, así 

como a diseñar un mecanismo de prevención que evite su sobreexplotación.  

Asimismo, para que Conagua y los Organismos de Cuenca y Direcciones Locales fortalezcan los 

estudios correspondientes para detectar y evaluar el uso del agua de fuentes alternativas, así 

como las residuales.  

Al respecto, el diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) mencionó que no se ha puesto atención a 

la sobreexplotación del recurso hídrico a nivel nacional. Pidió que se haga algo sobre las denuncias 

ya que no existe amonestación a quienes hacen mal uso del recurso.  

El diputado Juan González Lima (PVEM) manifestó que se debe seguir trabajando en equipo y 

legislar sobre estos temas que son importantes. “Si nosotros somos específicos y nos dedicamos 

técnicamente a legislar, no habrá manera que doblen el tema de la ley”. 

Alma Carolina Viggiano Austria, diputada del PRI, señaló que es necesario crear una agenda 

legislativa y una mesa de trabajo para hacer que el presupuesto del sector se distribuya de manera 

equitativa y, con ello, evitar que el problema hídrico se convierta en un asunto de gobernabilidad.  
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En tanto, el diputado Muñoz Álvarez estimó importante conocer el estado que guardan las cuencas 

del país, a fin de trabajar en los mecanismos que equilibren el abasto del agua. 

Campaña sobre uso responsable del agua 

En otro tema, a los gobiernos de la Ciudad de México y del Estado de México y a la Conagua, se les 

hizo un llamado para que, como parte de la Estrategia de Atención ante la Temporada de Estiaje 

2023, desarrollen una campaña de concientización dirigida a la ciudadanía sobre la importancia y 

necesidad del cuidado del agua y su uso responsable, durante la temporada de sequía profunda 

en la Zona Metropolitana del Valle de México. El punto de acuerdo fue avalado con 32 votos a 

favor. 

Mantenimiento y gestión del vaso regulador El Cristo 

Las y los integrantes de la instancia legislativa aprobaron, con 31 votos a favor, exhortar a los 

gobiernos municipales de Naucalpan de Juárez y Tlalnepantla de Baz, así como al director general 

de la Conagua, a que fortalezcan acciones conjuntas para la revisión de las condiciones 

medioambientales del vaso regulador El Cristo, y realicen acciones específicas como el desazolve 

del mismo con el propósito de que funcione en óptimas condiciones para el periodo de lluvias que 

se aproxima.   

Al respecto, el diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) felicitó la promoción de este 

punto de acuerdo relacionado con el desazolve “porque quiere decir que aquí sí va a haber agua”.   

Concesiones para venta de agua embotellada 

Con 31 votos a favor se resolvió llamar a la Conagua para que lleve a cabo inspecciones enfocadas 

al uso y manejo del agua por parte de los concesionarios que se dedican a la distribución y venta 

de agua embotellada para consumo humano, así como sus descargas.  

 En otro inciso del punto de acuerdo se pide a la Comisión Federal de Protección contra Riesgos 

Sanitarios realizar inspecciones enfocadas al cumplimiento de las Normas Oficiales Mexicanas que 

regulan los límites permisibles, así como los productos y servicios de agua para consumo humano 

y envasadas y a granel. También, se solicita que la Profeco haga estudios sobre la calidad de las 

principales marcas de agua embotellada.   

El presidente de la instancia informó que como parte de las iniciativas que está trabajando la 

Comisión “vamos a proponer una revisión en particular de este exhorto, que es el tema de la 
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explotación del recurso de agua embotellada, a efecto de que se tengan adecuados sistemas de 

control de gestión y de fiscalización de las empresas que en esta materia brindan este servicio”.     

En tanto, el diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) recordó que la Conagua había 

ofrecido que se comprometía a proporcionar tomas de agua para la gente en los ejidos de las 

comunidades más alejadas y “no se ha cumplido con ese compromiso”, por lo que se pidió 

concretarlo para ayudar a la gente más necesitada que no tiene agua ni para tomar.  

Asuntos generales 

Las y los integrantes se reunieron con Fernando Martínez, presidente de la Fundación Impulso, 

quien tiene una gran participación en la agenda del agua, e hizo la presentación de la Revista 

Digital “Temas de la Tienda. Capitulo Agua”. 

Además, asistió Fernando Jorge González Villarreal, coordinador general del Programa de Manejo, 

Uso y Reúso del Agua en la UNAM” (PUMAGUA) de la Universidad Nacional Autónoma de México, 

quien externó sus inquietudes respecto a la iniciativa para expedir una Ley de Aguas Nacionales. 
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Comisión de Igualdad de Género avala exhortar 
a la UAM a garantizar espacios educativos y 

laborales libres de violencia 
 

Boletín No. 4369 

Comisión de Igualdad de Género avala exhortar a la UAM a garantizar espacios educativos y laborales libres de 

violencia 

• El llamado se deriva del caso de tres mujeres despedidas injustificadamente de la institución educativa 

• Solicita a la Fiscalía de Justicia de la CDMX investigar con transparencia, eficacia y perspectiva de género 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), aprobó un punto de 

acuerdo por el que la Cámara de Diputados exhorta a la Rectoría General de la UAM a que, en el ámbito de su competencia 

y con pleno respeto a su autonomía, fortalezca las acciones encaminadas a garantizar espacios educativos y laborales libres 

de violencia al interior de la institución. 

Asimismo, a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México a realizar las investigaciones necesarias de manera 

transparente y eficaz, con la debida diligencia y con perspectiva de género, en los casos denunciados por hostigamiento 

sexual en contra de mujeres ocurridos al interior de la UAM. 

La diputada Vences Valencia explicó que el exhorto se desprende del caso de tres trabajadoras de la UAM que se atrevieron 

a romper el silencio y denunciaron el hostigamiento sexual del que eran objeto por parte de sus jefes directos. 

“Lo hemos dicho una y otra vez: el mayor aliado de los agresores y los violentadores es el silencio y el miedo. Ellas tuvieron 

el valor de romper el silencio y quitarse el miedo de salir a manifestarse, aunque después de hacerlo fueron despedidas 

injustificadamente, en lugar de recibir ayuda o apoyo”, subrayó. 

Afirmó que la Defensoría de los Derechos Universitarios reconoció que se habían violado los derechos humanos y laborales 

de las víctimas y existe un dictamen técnico en la materia que lo avala. 

“Nosotras no somos juzgadoras, no somos el Poder Judicial, somos el Legislativo, pero siempre desde aquí haremos un 

llamado enérgico exigiendo que se garanticen espacios libres de violencia, que veamos las cosas con perspectivas de género 

para que esto no siga sucediendo y que siempre a la víctima se le dé la garantía de creer en su palabra”, aseguró. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Esta propuesta sostiene que, en México, cerca del 70 por ciento de las mujeres, entre 15 a 18 años, han experimentado, al 

menos, una situación de violencia a lo largo de su vida, afirmó la diputada. 

Señaló que la violencia psicológica fue la de mayor prevalencia, con el 51.6 por ciento, la violencia sexual, 49.7, mientras 

que en el ámbito comunitario es donde se vive la mayor violencia, con el 45.6 por ciento, seguido de la relación de pareja.  

Es decir, agregó, los espacios y los lugares donde generalmente deberíamos sentirnos más seguras las mujeres es donde 

sufrimos la agresión y esa violencia es en silencio porque generalmente es en la casa habitación, con el esposo, la pareja o 

el compañero de vida. 

Vences Valencia señaló que el otro espacio es el trabajo, que muchas veces se vuelve nuestro segundo hogar, porque es 

donde pasamos más horas y, el tercero, por desgracia, en los centros escolares, en las preparatorias y universidades. 

En este sentido manifestó que se requiere la intervención de las autoridades universitarias, ya que las alumnas y trabajadoras 

del sector educativo sufren de manera reiterada y sistemática la violencia de género en el ámbito de la educación y en los 

centros laborales.  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/04/2023 LEGISLATIVO 

 

La Cámara de Diputados firmó convenio de 
colaboración con la Fundación Doctora Raquel 

Berman A.C. 
 

Boletín No.4372 

La Cámara de Diputados firmó convenio de colaboración con la Fundación Doctora Raquel 

Berman A.C. 

• Fue a través de la Comisión de Igualdad de Género, la Secretaría General y la Unidad para la 

Igualdad de Género 

La Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Igualdad de Género, la Secretaría General y 

la Unidad para la Igualdad de Género, firmó un convenio de colaboración con la Fundación Doctora 

Raquel Berman A. C., cuyo objetivo es revalorar a las mujeres que han sufrido violencia y que han 

demostrado resiliencia. 

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena), secretaria de la Comisión de Igualdad de 

Género, afirmó que debemos luchar para que dejemos de ser vulnerados mujeres y hombres. 

“Debemos tener un piso parejo en todos los caminos que tenemos trazados en las diversas 

acciones que hacemos”. Destacó la importancia del trabajo resiliente de las legisladoras, quienes 

tienen una responsabilidad de representatividad. 

Refirió que el trabajo que realizan las mujeres es doblemente complicado en una realidad que no 

es justa, por lo que debemos hacer un análisis personal para identificar de qué manera apoyamos 

a nuestro género, pues requerimos que los varones lo entiendan, porque la igualdad es de ambos 

géneros y no comprenden la lucha de las mujeres por ejercer nuestros derechos. Efectivamente 

la ley dice que somos iguales, pero en nuestras realidades no lo somos; es donde todos deben 

coadyuvar a que dejemos de ser vulneradas. 

También de Morena, la diputada Beatriz Rojas Martínez, integrante de la Comisión de Igualdad de 

Género, hizo notar que los derechos que tienen las mujeres no son una concesión de ningún 

gobierno, sino producto de la lucha histórica feminista. Nosotras con el poder que tenemos en el 

ámbito legislativo debemos concretar un pacto para ayudar a todas las mujeres que enfrentan 

violencia política y obstáculos en el desarrollo de sus capacidades. 
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Reconoció la importancia de la Fundación y el legado de Raquel Berman, que transciende en la 

historia, por las acciones ejemplares para visibilizar la adversidad de la mujer, los obstáculos 

impuestos por el patriarcado, la discriminación y su normalización, así como reflejar las 

desigualdades. 

La diputada Olivia Esquivel Nava (Morena), secretaria de la Comisión de Igualdad de Género, 

comentó que es prioritario para las mujeres empoderarse, ser independientes y tener una vida 

digna sin violencia. Falta mucho para lograrlo; se construyen iniciativas de ley que, a veces, se 

quedan en el olvido o se interpretan a modo, aunque se busca redactarlas de la mejor forma para 

que se entiendan y apliquen en la realidad. 

Convocó a seguir luchando y ser resilientes, a fin de que la sociedad se responsabilice y contribuya 

a que las leyes se cumplan y apliquen de manera correcta en beneficio de las niñas, adolescentes 

y mujeres. Consideró que los varones tienen más problemas que nosotras, porque no expresan 

sus sentimientos y no soportan el éxito de las mujeres que están en puestos de decisión. 

Al participar, Graciela Báez Ricárdez, secretaría general de la Cámara de Diputados, consideró 

relevante la firma del convenio, porque a través de los años la Fundación, presidida por una mujer 

brillante, ha realizado un trabajo destacado en un ámbito que ha cobrado más importancia. 

Los premios que se entregan, dijo, son para revalorar a las mujeres que han sufrido violencia y 

que han demostrado resiliencia, gracias a que han hecho un trabajo psicológico. Qué mejor que 

entregar este reconocimiento en el ámbito de la Comisión de Igualdad de Género, que busca 

reducir la brecha de desigualdad en todas las áreas. 

En su mensaje, la doctora Raquel Berman sostuvo que la igualdad y el progreso de las mujeres se 

debe sustentar en las leyes, porque el paso a la autonomía femenina no puede depender sólo de 

la resiliencia de mujeres excepcionales, sino que debe ser accesible para todas ellas y convertirse 

en una autonomía personal, en un proceso gozoso, sin que surja del sufrimiento, donde la terapia 

psicológica alivia el sufrimiento personal y la libera, además de facilitar este proceso con leyes 

justas. 

Sostuvo que falta mucho por alcanzar estos objetivos, es decir tener leyes justas y efectivas que 

modifiquen la realidad patriarcal. Esa debe ser la meta de todas las mujeres. “En ustedes las 

legisladoras fincamos nuestras esperanzas para que a través de sus propuestas sigan 

estructurando un presente y futuro femenino más justo en beneficio de las nuevas generaciones”, 

subrayó. 
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La iniciativa que reduce la edad para ser diputado 
a 18 años no se votó por esta razón 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda del Senado de la 
República, presididas por Eduardo Ramírez Aguilar y Rafael Espino, respectivamente, aprobaron la minuta 
para reducir la edad mínima requerida para ser diputado federal y secretario de Estado. 
 
Durante la mañana de este jueves 27 de abril, las y los integrantes de las comisiones vieron con buenos ojos 
que si algún ciudadano o ciudadana con 18 años cumplidos el día de la elección pueda ser diputado federal e 
iniciar su vida en la función pública desde San Lázaro; del mismo modo, avalaron que, si se cuenta con el 
perfil, a partir de los 25 sea titular de alguna secretaría federal; sin embargo, dicha iniciativa tuvo 
resistencia por parte de algunos legisladores. 
 
Espino de la Peña consideró que la edad que establece la Constitución para ejercer estos cargos es por un 
proceso de madurez de las personas, y aclaró que no considera que se deje de lado a los jóvenes, dado que 
en el país la edad promedio de vida es de 77 años y a los 21 y 30 años aún se es joven. 
En consecuencia, manifestó su voto en contra. Para sostener dicha postura, aseguró que la iniciativa carece 
de sentido y solidez. Además, explicó que en el ámbito internacional, el rango para ocupar cargos legislativos 
oscila entre 21 años para ser diputado y 30 años para ser Secretario de Estado. 
 
[…] 
Para que esta iniciativa sea un hecho, el Pleno del Senado debe ratificar lo hecho por la Cámara de 
Diputados y las comisiones de la Cámara Alta. Dichas modificaciones atienen a los artículos 55 y 91 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) y pretenden hacer visible la participación 
de un demográfico más joven en los sitios de poder. 
 
Se recuerda que esta discusión abreva desde la Cámara de Diputados, donde Andrea Chávez presentó la 
reforma constitucional y tuvo una buena acogida por parte de los legisladores en San Lázaro. “El mejor 
representante popular es el que comprende los problemas de su pueblo, pero también es, en cierto modo, el 
que se parece a sus representadas y representados”, destacó la diputada de Morena durante su participación 
del 11 de abril en San Lázaro. 

La iniciativa que reduce la edad para ser diputado a 18 años no se votó por esta razón - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/11/de-que-va-la-reforma-que-busca-que-las-y-los-jovenes-ocupen-espacios-de-poder-en-la-politica/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/11/de-que-va-la-reforma-que-busca-que-las-y-los-jovenes-ocupen-espacios-de-poder-en-la-politica/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/la-iniciativa-que-reduce-la-edad-para-ser-diputado-a-18-anos-no-se-voto-por-esta-razon/
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Reconoce Rommel Pacheco esfuerzo y trabajo para la 

creación de la ley 3 de 3 

Ante la próxima aprobación en el Senado de la República la Ley 3 de 3, el diputado federal del PAN, 

Rommel Pacheco Marrufo reconoció el trabajo realizado por mujeres, activistas y asociaciones civiles 

que hicieron posible esta nueva norma. 

 

https://yucatanahora.mx/reconoce-rommel-pacheco-esfuerzo-y-trabajo-para-la-creacion-de-la-ley-3-de-3/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://yucatanahora.mx/reconoce-rommel-pacheco-esfuerzo-y-trabajo-para-la-creacion-de-la-ley-3-de-3/


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023 11 

 

 

 

 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023 11 

 

 

 

 



GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

En Michoacán cerraremos filas con Alito Moreno para 

recuperar a México en 2024: Hernández Peña 

 El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, aseguró que se 

reforzará el trabajo en Michoacán con las y los priistas para cerrar filas con el líder nacional del partido, 

Alito Moreno y con ello recuperar a México en 2024. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,109418/titulo,En+Michoac%C3%A1n+cerraremos+filas+con+Alito+Moreno+para+

recuperar+a+M%C3%A9xico+en+2024%3A+Hern%C3%A1ndez+Pe%C3%B1a/ 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,109418/titulo,En+Michoac%C3%A1n+cerraremos+filas+con+Alito+Moreno+para+recuperar+a+M%C3%A9xico+en+2024%3A+Hern%C3%A1ndez+Pe%C3%B1a/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,109418/titulo,En+Michoac%C3%A1n+cerraremos+filas+con+Alito+Moreno+para+recuperar+a+M%C3%A9xico+en+2024%3A+Hern%C3%A1ndez+Pe%C3%B1a/
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Alito Moreno estará al frente del PRI hasta 2024, 

determina TEPJF 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó extender la dirigencia de 

Alejandro Moreno en el PRI hasta 2024 tras considerar que no lesiona los derechos de los militantes. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/nacional/item/9741-alito-moreno-estara-al-frente-del-pri-hasta-2024-tepjf 
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Las claves sobre la propuesta para crear la 
Agencia Nacional de Ciberseguridad  

 

 

Los constantes hackeos de los que ha sido víctima el gobierno federal generaron desde hace varios 
meses la necesidad de legislar en torno a la ciberseguridad, para lo cual se han presentado distintas 
propuestas para la construcción de un andamiaje legal que lleve a la creación de la Agencia Nacional 
de Ciberseguridad. 

La iniciativa fue presentada por el diputado del Partido Verde Ecologista de México Javier Joaquín 

López, quien propone la expedición de la Ley Federal de Seguridad, una legislación que consta de tres 

capítulos y hasta 91 artículos y que actualmente ya se encuentra en comisiones de Ciencia y 

Tecnología, Seguridad y Hacienda de la Cámara de Diputados. 

Tiene como parte de sus objetivo el aumentar la seguridad cibernética bajo un esquema de 

corresponsabilidad, prevención, combate y persecución a delitos cibernéticos o ciberdelitos. 

Las claves sobre la propuesta para crear la Agencia Nacional de Ciberseguridad - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/27/las-claves-sobre-la-propuesta-para-crear-la-agencia-nacional-de-ciberseguridad/
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REGIONALES  

 
 

La migración en la frontera sur se ha dividido en pobres y 
ricos 

 
El número de migrantes de Asía que ingresan a México por la frontera sur se ha incrementado 
considerablemente. Se trata de personas que tiene un poder adquisitivo muy fuerte y no se les observa 
durmiendo en las calles o en el parque de la ciudad, a diferencia de quienes vienen de Venezuela, 
Colombia, Perú, Brasil y Centroamérica. 
Los extranjeros afganos, chinos, japoneses, coreanos, hindúes, paquistaní y de otras nacionalidades 
llegan con dinero para seguir su travesía en trasporte hacia los Estados Unidos. 
 
https://www.diariodelsur.com.mx/local/migrantes-asiaticos-migracion-acnur-instituto-nacional-de-
migracion-9980022.html 
 

https://www.diariodelsur.com.mx/local/migrantes-asiaticos-migracion-acnur-instituto-nacional-de-migracion-9980022.html
https://www.diariodelsur.com.mx/local/migrantes-asiaticos-migracion-acnur-instituto-nacional-de-migracion-9980022.html
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REGIONALES  

 
 

A un mes de tragedia en el INM, suman cinco presuntos 
culpables detenidos 

 
A un mes de distancia de la tragedia que le costó la vida a 40 migrantes y lesiones a otros 27, se observan 
sesgos en la aplicación de la justicia, toda vez que los altos mandos del INM llevan su proceso en libertad 
en tanto los mandos medios y bajos están detenidos en el Cereso 3 de Ciudad Juárez. 
En el caso de Francisco G. y Antonio M. D., imputados el día 25 de abril, por jueces penales que conocen 
sus causas, llevarán a cabo el proceso en libertad y con medidas cautelares sumamente benignas. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/a-un-mes-de-tragedia-en-el-inm-suman-
cinco-presuntos-culpables-detenidos-9980932.html 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/a-un-mes-de-tragedia-en-el-inm-suman-cinco-presuntos-culpables-detenidos-9980932.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/a-un-mes-de-tragedia-en-el-inm-suman-cinco-presuntos-culpables-detenidos-9980932.html
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Vinculan a proceso a excandidato del PT en Miguel Auza, 
Zacatecas 

 
Ernesto “N”, excandidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Miguel Auza, fue 
vinculado a proceso por el delito de violación equiparada, confirmó la Fiscalía General de Justicia del 
Estado (FGJE). 
Fue a inicios de esta semana cuando se cumplimentó la orden de aprehensión en contra del hombre de 
47 años, la cual había emitido un juez desde el pasado 13 de abril. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/vinculan-a-proceso-a-excandidato-del-pt-en-
miguel-auza-zacatecas-9980995.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/vinculan-a-proceso-a-excandidato-del-pt-en-miguel-auza-zacatecas-9980995.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/vinculan-a-proceso-a-excandidato-del-pt-en-miguel-auza-zacatecas-9980995.html
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Torton embiste dos camionetas en la Uruapan –Los Reyes; 
hay un muerto y 6 heridos 

 
Uruapan, Michoacán. Un muerto y 6 lesionados fue el saldo que dejó un choque entre un camión tipo 
torton contra dos camionetas, una de ellas trasladaba cortadores de aguacate, sobre la carretera 
Uruapan-Los Reyes. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/torton-embiste-dos-camionetas-en-la-
uruapan-los-reyes-hay-un-muerto-y-6-heridos/ 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/torton-embiste-dos-camionetas-en-la-uruapan-los-reyes-hay-un-muerto-y-6-heridos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/torton-embiste-dos-camionetas-en-la-uruapan-los-reyes-hay-un-muerto-y-6-heridos/
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Masacre, tiroteo, ataques, calcinado: 11 muertos 
 

El Estado registró uno de los días más violentos en lo que va del año, al cobrar la vida de 11 personas y 
dejar lesiones en otras siete. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/m
asacre-tiroteo-ataques-calcinado-11-muertos/ar2594829?idorigen=1 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/masacre-tiroteo-ataques-calcinado-11-muertos/ar2594829?idorigen=1
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/masacre-tiroteo-ataques-calcinado-11-muertos/ar2594829?idorigen=1
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“Nosotros sí le hacemos caso a nuestro coordinador, no como en Morena que el coordinador aquí dice 

que no puede (Ricardo Monreal), la verdad es que no le hacen caso los suyos porque dice que no va a 

haber fast track pero se lo deja a las comisiones y en las comisiones le van a dar fast track, no nos 

chupamos el dedo. Nosotros vamos a dejar constancia de que queremos primero al INAI y por supuesto, 

no a las reformas constitucionales, que son varias, la tres de tres, la de prisión preventiva oficiosa, la 

edad para ser diputado y para ser secretario que la quieren bajar. Que no se vayan a sacar un conejo de 

la chistera de magos de ‘vamos a un periodo extraordinario’, claro que hay tiempo para aprobar los 

nombramientos del INAI, hay tiempo hoy”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXoNQjOOaBZDGA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214382&parId=7

5F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXoNQjOOaBZDGA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214382&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXoNQjOOaBZDGA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214382&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Propone Morena en el Senado desaparecer al INAI 

 

 Estamos viendo en la Gaceta del Senado de la República una iniciativa con proyecto de decreto del 

senador morenista Alejandro Armenta Mier, presidente además del Senado de la República, para 

abrogar, es decir, eliminar la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, la Ley 

Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, eliminar los Lineamientos del INAI en 

Materia de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Lo que se está 

planteando es que la Secretaría de la Función Pública sea la que se encargue de atender las solicitudes 

de transparencia.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKa5rw1c1haepiY&id=75F18D3264FEE48F%214387&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKa5rw1c1haepiY&id=75F18D3264FEE48F%214387&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKa5rw1c1haepiY&id=75F18D3264FEE48F%214387&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Alejandro Armenta (Presidente del Senado de la 

República) 

 

 “El primer tema que me corresponde privilegiar es la inviolabilidad del recinto legislativo. El Reglamento 

establece que, previo acuerdo, se puede sesionar en cualquier parte, incluso en el exterior del Senado; 

vamos a intentarlo, siempre con respeto a la libertad de expresión. Fuimos bastante prudentes porque 

así ha sido la característica de esta Mesa Directiva, no compartimos los actos violentos, pero respetamos 

la conducta que cada senador o senadora tiene. La Jucopo seguramente estará dialogando con los 

coordinadores de los grupos parlamentarios y nosotros estaremos atentos”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE%2DAE75HdefU4Xw&id=75F18D3264FEE48F%214398&cid=75F18D3264FEE48F&parId

=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE%2DAE75HdefU4Xw&id=75F18D3264FEE48F%214398&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE%2DAE75HdefU4Xw&id=75F18D3264FEE48F%214398&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Clemente Castañeda (Coordinador de Senadores – MC) 

 

“Vamos a ir a la votación para elegir a uno de los integrantes comisionados del INAI, lo cual habíamos 

puesto nosotros como condición para discutir las reformas constitucionales, esto seguramente ocurrirá 

en la segunda sesión del día de hoy y estamos concluyendo ya la primera sesión en donde se eligió la 

Comisión Permanente y se le dio la primera lectura a varios dictámenes. La Junta de Coordinación política 

acordó que durante el día de hoy y el día de mañana, que es nuestra expectativa de sesiones, 

abordaremos aproximadamente 17 temas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wCN7BnyNehd_ZCQv3RmpyWz0tq8l1oR6/view  

https://drive.google.com/file/d/1wCN7BnyNehd_ZCQv3RmpyWz0tq8l1oR6/view
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Entrevista / Clemente Castañeda (Coordinador de Senadores – MC) 

 

“Si no hay hoy un intento de votación y si no concretamos la elección de los comisionados del INAI, no 

habrá reformas constitucionales, así de sencillo, ese ha sido ya el acuerdo del bloque de contención, es 

el instrumento de presión, de negociación que tenemos a la mano. Hay varias reformas constitucionales 

que se aprobaron el día de ayer en la Comisión de Puntos Constitucionales”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOgx0X5KMQqzMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214380&parId=7

5F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOgx0X5KMQqzMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214380&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOgx0X5KMQqzMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214380&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Entrevista / Damián Zepeda (Senador – PAN) 

 

“Es muy lamentable la manera en la que están aprobando (los diputados) leyes que regulan industrias 

enteras, porque van a cambiar cómo funciona el sistema de salud en México o que pueden afectar 

gravemente en la trasparencia y permitir actos de corrupción. La verdad de las cosas, que más allá de la 

simpatía que puedan tener los legisladores a favor de su gobierno, no es correcto que un Poder 

Legislativo sirva como tapete del Poder Ejecutivo o esté subordinado”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjnrF5fT9lY2xE&id=75F18D3264FEE48F%214392&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjnrF5fT9lY2xE&id=75F18D3264FEE48F%214392&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjnrF5fT9lY2xE&id=75F18D3264FEE48F%214392&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“A los ciudadanos y a los periodistas, que tienen derecho al acceso a la información, son a los que Morena 

les quiere tomar el pelo, y nosotros no se lo estamos permitiendo. Yo no le creo a Monreal 

absolutamente nada; no es el coordinador, los coordinadores son Marcelo Ebrard, Adán Augusto y 

Claudia Sheinbaum; Monreal quiere quedar bien con Dios y con el diablo. Les interesa un gobierno sucio, 

opaco, que los periodistas no tengan acceso a la información pública. Les interesa que los ciudadanos no 

conozcan cómo se hace un gobierno de Morena, de la 4T, desde la opacidad y lo oscurito”.  

 

https://drive.google.com/file/d/17B5SjF3V1hfl3TSJfIXYdbv5aSbX2dd9/view  

https://drive.google.com/file/d/17B5SjF3V1hfl3TSJfIXYdbv5aSbX2dd9/view
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Entrevista / Julen Rementería del Puerto (Coordinador de Senadores – 

PAN) 

 

“Las condiciones en este momento están rotas, interrumpidas. La sesión está simplemente detenida. 

Había un acuerdo para que se pudiera primero procesar el nombramiento del comisionado del INAI. 

Simplemente, incumplieron con su acuerdo. No se va a poder tocar ni desahogar ni un solo tema. No 

sucederá, hasta que no cumplan con su cometido. El acuerdo era que se pusiera en votación y resulta 

que 67 votos en contra de Morena y sus aliados. En realidad fue una farsa, una tomadura de pelo, que 

por supuesto no estamos dispuestos a dejar pasar”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvnah6w2xxArxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214395&parId=75F

18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvnah6w2xxArxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214395&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvnah6w2xxArxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214395&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Entrevista / Nancy de la Sierra (Senadora-Grupo Plural) 

 

“Hoy no es un buen día para México, porque Morena y sus aliados vuelven a incumplirle a los mexicanos. 

Hay que ser congruentes en la vida y no lo están demostrando, hablan de transparencia, hablan de hacer 

las cosas diferentes y actúan como los de siempre. Mentirle y traicionar a los mexicanos es lo que sabe 

hacer Morena”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1XyI1TLrF14PSkWkGwDMLayWVeKZY5xzv/view  

https://drive.google.com/file/d/1XyI1TLrF14PSkWkGwDMLayWVeKZY5xzv/view
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena) 

 

“No porque depende de las comisiones, las comisiones determinarán, es en serio, por ejemplo hay leyes, 

reformas, que las comisiones determinarán el ritmo de la aprobación. Lo que sí te aseguro es que no 

habrá fast track, no habrá vía rápida, dispensa de trámites y habrá discusión y las comisiones 

determinarán si la minuta, si la modifican, si llaman a comparecer a servidores públicos, serán las 

comisiones las que determinen. No se trata de decir que de las 13 se van a aprobar 10, porque no lo sé, 

porque algunas son reformas constitucionales y dependen de las 2 terceras partes, no podría 

adelantarme a saber el voto ni siquiera de los miembros del grupo parlamentario que tiene diferencias 

en algunas reformas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/10ffwn-Ge1ygH4_6vXau_yfdC8zboT3RO/view  

https://drive.google.com/file/d/10ffwn-Ge1ygH4_6vXau_yfdC8zboT3RO/view
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores - Morena) 

 

 “Tenemos en la agenda no solo este paquete que nos llegó el día de ayer, 9 Leyes modificadas en minuta, 

falta la revisión del Senado y otras 9 que con anterioridad teníamos ya en comisiones, es decir, si 

sumamos tendríamos 19 reformas que son muy importantes. Hoy tendremos dos sesiones, desde ayer 

algunas comisiones reunidas, otras se van a reunir ahora, pero lo importante es que a ninguna se le va a 

dar dispensa de trámites, es decir, no van a pasar vía rápida. Yo ayer advertí a mis compañeros de grupo 

parlamentario que tengan presente que podríamos estar sesionando hasta el domingo, depende de 

todos los grupos parlamentarios y que haya quórum”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJ%5FhUleuJFV0kE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214378&parId=7

5F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJ%5FhUleuJFV0kE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214378&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJ%5FhUleuJFV0kE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214378&parId=75F18D3264FEE48F%214359&o=OneUp
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Entrevista / Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

 

“Es terrible lo que acaba de hacer Morena con la oposición, darnos su palabra de que íbamos a votar un 

comisionado del INAI. Se seleccionó al mejor evaluado -Ricardo Salgado- y todos, incluido Ricardo 

Monreal, votaron en contra. Nos quisieron tomar el pelo, nos querían echar a las mujeres que esperan 

la reforma constitucional 3 de 3. Tomamos la tribuna y entonces dijeron ‘vamos a sacar la reforma de las 

mujeres’. Las mujeres se pusieron del lado de transparencia, en coro gritaron ¡Transparencia, 3 de 3! 

pero que no era moneda de cambio”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PWECqF2T-IWqxiYmPwARvE4FIIcJjZC9/view  

https://drive.google.com/file/d/1PWECqF2T-IWqxiYmPwARvE4FIIcJjZC9/view
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Avanza en comisiones del Senado ley para crear aerolínea de la 4T y 

recuperar categoría 1 de aviación 

 

Comisiones del Senado dieron luz verde a la puesta en marcha de una aerolínea del Estado operada por 

la Secretaría de la Defensa Nacional, con 19 votos a favor y 6 abstenciones de panistas, priistas y 

perredistas. Las Comisiones Unidas de Comunicaciones y de Estudios Legislativos Segunda aprobaron sin 

cambios la minuta de la Cámara de Diputados que reforma las leyes de Aviación Civil y la de Aeropuertos 

para adoptar medidas de vigilancia, supervisión, capacitación y certificación que permitan a nuestro país 

recuperar la categoría uno de seguridad en este sector, categoría que se perdió desde mayo de 2021 y 

que ha generado pérdidas en un sector que aporta 3.5 por ciento del PIB nacional. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcBhCvvFUK6qwE&id=75F18D3264FEE48F%214384&cid=75F18D3264FEE48F&parId=ro

ot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcBhCvvFUK6qwE&id=75F18D3264FEE48F%214384&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcBhCvvFUK6qwE&id=75F18D3264FEE48F%214384&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Monreal: Senado revisará ‘con responsabilidad’ reformas de Cámara 

de Diputados 

 

En el Senado de la República, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, señaló 

que los senadores revisarán con responsabilidad las reformas enviadas por la Cámara de Diputados. El 

también líder de la bancada guinda aseguró que a estas minutas no se les aplicará un trámite fast track 

sino que todas ellas serán turnadas a las comisiones correspondientes y ahí se decidirá el método para 

desahogarlas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6wT1TJEqI2jQk&id=75F18D3264FEE48F%214363&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6wT1TJEqI2jQk&id=75F18D3264FEE48F%214363&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6wT1TJEqI2jQk&id=75F18D3264FEE48F%214363&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Continúa tomada la tribuna en el Senado 

 

Continúa tomada la tribuna del salón de sesiones del Senado de la República y va para largo. Los 

legisladores del bloque de contención, entre ellos Xóchitl Gálvez, Gustavo Madero y otros más, amagan 

con no retirarse hasta que Morena cumpla el compromiso de nombrar a los comisionados del INAI. En 

estos momentos, los morenistas se encuentran en un conclave resolviendo temas internos, unos de ellos 

se han pronunciado que es necesario renovar ya al coordinador Ricardo Monreal, por considerar que ya 

no es un interlocutor para ellos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wKhK2EkxONkH12hWWfuDwzh3Pd3Rxj_6/view  

https://drive.google.com/file/d/1wKhK2EkxONkH12hWWfuDwzh3Pd3Rxj_6/view
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Sala Electoral multa a Morena con 173 mil pesos por llamar 'traidores 

a la Patria' a la oposición 
 

 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral multó al partido Morena con 173 mil 196 pesos por uso 

indebido o ilegal de la pauta, luego que en spots llamara "traidores a la Patria" a quienes votaron contra 

la Reforma Eléctrica. En la sentencia aprobada por dos de los tres magistrados que integran dicha Sala, 

se detalló que es “existente el uso indebido de la pauta por la difusión de la calumnia por parte de 

Morena”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlbrxdqErXyQfk&id=75F18D3264FEE48F%214366&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root

&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlbrxdqErXyQfk&id=75F18D3264FEE48F%214366&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlbrxdqErXyQfk&id=75F18D3264FEE48F%214366&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Con arengas, proclamas y enormes mantas de apoyo al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección en Datos Personales, senadores del PAN, con apoyo de sus 

compañeros del bloque opositor, tomaron la tribuna, para exigir a la bancada del grupo , destrabe 

el asunto de nombrar tres vacantes en el órgano autónomo. 

Con enormes mantas que exigían “INAI ¡HOY!”, “INAI ¡YA!” y “COMISIONADOS ¡YA!,”, los opositores 

del régimen, lograron interrumpir la que sería última sesión ordinaria, cuando el presidente en mesa 

directiva, Alejandro Armenta Mier, no tuvo otra que levantar la plenaria, ante desorden que 

prevaleció en los escaños de los miembros del órgano de gobierno y, en tribuna.  

-“Receso indefinido”, comentó ante el pleno, levantó la sesión, y citó para este viernes. 

¡Vamos, pues!, ni siquiera se instaló el órgano colegiado que funcionará durante el receso legislativo 

de mayo-agosto, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Cual advirtió grupo parlamentario que, de manera virtual, encabeza bloque opositor en el Poder 

Legislativo, el PAN,  no aprobarán ninguna de las cinco reformas constitucionales que, bajo el lema: 

¡hágase la voluntad del Presidente!, aprobaron esta semana en San Lázaro, donde el grupo mayor 

imperante en comisiones de trabajo y en el pleno, las dictaminó, votó y aprobó sin análisis 

exhaustivo, cual criticaron los opositores en San Lázaro. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“#INAI, ¡YA!”, “MUEVE” AL SENADO: MORENA, DICE SÍ, PERO NO… ESCOGE ¡Y RECHAZA 

ASPIRANTE!; ¿CLAUDIA, “REVIENTA” ACUERDO A RICARDO? 
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El coordinador de la bancada mayor en el Senado y presidente en Junta de Coordinación Política, 

puntualizó que entre reformas constitucionales y reformas ordinarias a Leyes ídem, son 18; ayer, 

luego del aval en 23 Congresos locales, el pleno emitió la declaratoria de aprobación de la reforma 

que adiciona una fracción, X, al artículo 116 en Ley de leyes, en materia de símbolos de las entidades 

federativas.  

Con ello, en Legislaturas de los estados, podrán legislar en materia de símbolos de las entidades, 

como son el himno, escudo y bandera, a fin de fomentar el patrimonio cultural, la historia e 

identidad local; el Senado, envió el Decreto, al Diario Oficial de la Federación, para su publicación. 

No obstante, las comisiones que dictaminan 18 minutas, siguieron en su responsabilidad ayer, pero 

se ignora si el trámite ante el pleno se cumpla, porque nadie de los coordinadores parlamentarios 

en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, puede afirmar el desenlace del asunto INAI. 

Es decir, qué día desalojan la tribuna, cuándo el gobierno federal dará luz verde para destrabar el 

asunto o si hay sede alterna -está el recinto de Xicoténcatl 9-, para seguir la sesión ordinaria, 

clausurar e instalar la Comisión Permanente. 

Ayer, por la mañana, optimista, el senador Ricardo Monreal Ávila, vislumbraba posibilidad de una 

salida al asunto de nombrar 3 comisionados para el pleno del INAI. 

O cuando menos, su plan “B” que planteó este mes, para destrabar el caso: nombrar un 

comisionado, de 3 que faltan, para que, con 5, funcione el pleno del órgano autónomo. 

Logró que el grupo parlamentario que coordina, aprobara ello; al bloque opositor, pidieron una lista 

de nombres para las tres propuestas, pero el acuerdo final en el órgano de gobierno que preside el 

político de Zacatecas, acordaron que uno y, posteriormente, designar a dos más. 

Así fue y así se presentó la JCP el asunto a la mesa directiva, y su presidente, Alejandro Armenta 

Mier, puso a consideración de la asamblea plenaria, el nombre del potencial candidato a 

comisionado en el INAI. 
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Empero, Ricardo Salgado Perrilliat, no pasó con los votos de Morena, ni reunió las tres quintas 

partes de las y los senadores presentes, pues de los 110 votos, se emitieron 67, en contra de su 

propuesta y 43, a favor. 

Es decir, hubo no mano negra, sino “mano flaca”, para que el asunto, no pasara, cual directriz del 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

Los panistas, acusaron que entre senadores de Morena, el comentario fue en el sentido de “votar, 

pero no aprobar”.  

Ello, fue suficiente para enardecer a los contrarios de López Obrador y su partido, y se alzaron en 

rebeldía, por falta de palabra y compromiso, no del coordinador de la bancada guinda, Ricardo 

Monreal. ¡No! 

Por falta de palabra de los senadores que acatan línea del Presidente, para dejar que el INAI, se 

extinga de manera propia, por los siglos de los siglos. Entre la oposición, el comentario fue que el 

“coordinador” de Claudia Sheinbaum Pardo en el Senado, César Arnulfo Cravioto Romero, maniobró 

para que los afines a la jefa de gobierno en CDMX -por la candidatura presidencial en Morena-, 

voten contra la propuesta de Salgado. 

Aún cuando la bancada mayor, de cinco nombres que les presentó el bloque opositor, seleccionan 

al ex funcionario en el órgano de Transparencia y Acceso a la Información, éste, no pasó por el veto 

que tuvo. 

Panistas, perredistas, priistas, ofrecieron conferencia de prensa, para exponer ante los medios de 

comunicación, su voz en este asunto,, que no fue otro que el bloqueo de “los senadores del 

Presidente y de Claudia”, para que se designara comisionado en el pleno del INAI. 

De esa manera, también vetaron el plan “B” de Ricardo Monreal Ávila, para lograr que el pleno del 

INAI, funcione cual manda nuestro Código Supremo. 
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Empero, hay que advertirlo, la posibilidad, cual antier delineó el político de Zacatecas para ese 

asunto, está latente. 

No creemos que Andrés Manuel López Obrador, el partido político que, su visión, creo, Morena y 

sus adoradores en la sede del Paseo de la Reforma, número 135; o en la colegisladora, se arriesguen 

a lo que resta del sexenio y de LXV Legislatura, a que no aprueben sus reformas constitucionales, 

porque no tienen con sus “carnales” del PT-Verde, mayoría calificada. 

Y, cual presagió don Teofilito, ni la tendrán, porque los opositores al régimen, incluye MC, no darán 

su voto mientras no se destrabe asunto INAI. O cuando menos el plan “B” de senador Monreal: 

designar un comisionado, para que funcione el pleno del órgano de Transparencia. 

Con aquella votación que propiciaron leales a “Claudia y Andrés”, lograron cohesionar al bloque 

opositor y sorprendió que los priistas que se dividieron en un bloque y otro, también se solidarizaran 

con el asunto, que promueve y encabeza el PAN. 

Es el caso de la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, Jorge Carlos Ramírez Marín y Manuel Añorve 

Baños; del legislador yucateco y guerrerense, supusimos, estarían del lado de los radicales de 

Morena en el Senado, junto con la señora Beatriz Paredes Rangel, ¿ex jefa? de ambos.  

No fue así y esperamos que no los vayan a cooptar en el oficialismo. 

-“Entonces, no entendemos, no podemos comprender por qué después de todos estos compromisos 

sale un voto con esta naturaleza, 67 votos en contra, no son casualidad, ni porque el que designamos 

le caiga mal a 67. Hubo una acción concertada, organizada, para bombardear, boicotear, reventar 

la votación, con tal de que el INAI no tenga un consejero más”. 

-“Hay que ser claros, nos tomaron el pelo y eso es lo que no se admite, porque concurrimos a la 

convocatoria, al acuerdo, a la designación del hombre y a la votación, con toda la calidad de 

senadores, pero, sobre todo, como personas serias, creyentes de que estábamos con seriedad. Y 

ése, desafortunadamente, este resultado, muestra lo contrario”. 
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Expresiones del senador Ramírez Marín, como la siguiente que expresó el senador Añorve, que 

reveló esencia del asunto: 

-“… dentro del proceso (del asunto), en la JCP, inicialmente, el presidente de la JCP, nos propuso 

que iba a proponer tres nombres y para evitar la dispersión, le pedimos que solamente fuera un 

nombre, uno solo, porque con tres, pues obviamente pudiera resultar que no se diera la mayoría 

calificada, un nombre”. 

-“Y esto se dio, fue a decisión de la mayoría, lo aceptamos, de los mejores calificados, no hay la 

menor duda. Y bueno, después vino la burla”, criticó. 

El coordinador del PAN, Julen Rementería, fue coincidente: 

-“La verdad, es que asistimos hoy a un evento que, seguramente, no tiene precedente en los 

acuerdos políticos de un país. Una verdadera tomadura de pelo. El acuerdo era INAI primero  luego 

los demás temas y el INAI no era poner un asunto a votación, era INAI primero”. 

Tajante, sincero, cual es el caso: 

-“Pero sí es importante decir que el acuerdo para que se sometiera a votación y no somos chamacos 

y pedón por la expresión, pero tampoco pendejos”. 

El legislador veracruzano, acusó que hay una maquinación para que no haya posibilidad de tener un 

órgano garante de la transparencia y del acceso a la información. 

-“Claramente era INAI primero y después lo demás, y sigue siendo así, por cierto”, define el senador 

opositor. 

Más enardeció al bloque opositor, que el presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier -

¿desleal?-, presentara proyecto para extinguir al órgano autónomo y mientras, sus funciones, pasen 

a la Función Pública. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Ello, Ricardo Monreal, lo minimizó; sólo comentó un seco: “ya saben que aquí, todo el mundo es 

libre de presentar iniciativas y Puntos de Acuerdo”. 

Por lo pronto, hoy, a las 13:00 horas, se agenda la sesión ordinaria; panistas y senadores del bloque 

opositor, tomaron la tribuna, al pie del foro popular, pernoctaron; y no se van a mover de allí, hasta 

que se vote y apruebe el “#INAI, ¡YA!”. 

La alternativa: sede alterna o el clásico “usos y costumbres” del Congreso, de poner en marcha el 

reloj legislativo, cual anoche, presagia destacado hombre de leyes en este país, probo, patriota y 

leal a sus principios. 

-“Si es necesario, ampliar el reloj legislativo hasta aprobar minutas o dictámenes que provienen de 

la Cámara de Diputados; no hay que cansarse de dialogar”, admite y reitera el aspirante a la 

candidatura presidencial en Morena, para el 2024. 

Ya tienen la Auditoría Superior de la Federación, el Inegi, presidenta consejera en el INE, “a modo”, 

pusieron gobernadora en el Banco de México, “al gusto del Presidente”…, ahora iban por el INAI, 

pero toparon con la resistencia del bloque opositor, incluye MC.  

Pero no “extinguen”, a sus paleros que se llaman PVEM, PT. 

¿Qué falta señor Presidente? 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Circula en redes sociales video en el que el diputado Gerardo Fernández Noroña, no minimiza la 

candidatura presidencial “de la derecha” a su compañero del PAN, y presidente en mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda… ¡Y la del controversial petista, por Morena!... Ambos, coinciden en el 

planteamiento que hace el vicecoordinador parlamentario del PT en la representación popular de 

San Lázaro… Cual acostumbra, el ex secretario de Gobernación, reitera que primero buscará la 
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candidatura presidencial del PAN… ¿Cuánto billete ejercerá durante el año de la elección 

presidencial, Andrés Manuel López Obrador, pues con virtual extinción de 18 entes, con su “reforma 

administrativa” que presentó en San Lázaro  que está pendiente de aprobarse en el Senado, los 

presupuestos de esos organismos como el Imjuve, Fira, y los ajustes en el Conacyt, entre otras 

instituciones, millones y millones de pesos, se dispersarán, disiparán, seguramente, en el proceso 

electoral federal 2024, bajo la consigna: ¡hágase la voluntad del Presidente, por los siglos de los 

siglos!... ¡Cuidado!, porque ello, forma parte de las formas ocultas del régimen, para extinguir el 

INAI… Primero, cual candidatos a la Presidencia, hasta por tres ocasiones, ofrecen el oro y el moro, 

ya en el ejercicio del poder, desde un efímero tabique, enloquecen con exacerbado presidencialismo 

de este país y desaparecen empleos, con una leguleya “reforma administrativa”, que incrementará 

el ejército industrial de reserva, ¡el desempleo, pues!... Por más que pregonen trillada frase, “no 

somos iguales”, en el Vox Populi, sí tienen sentido común y está difícil que los engañen otra vez. 

¡Cuidado!,  miles de desempleados con las falsas medidas de “austeridad”, que les aplicaron cuando 

perdieron su plaza en el gobierno federal, se van a desquitar cuando en las urnas del primer 

domingo de junio 2024, voten contra Morena y sus “patitos”, del Verde-PT... Pero, cuál economista 

del PAN-PRI-PRD-MC-Grupo Plural, puntualizará a país, los millones de pesos que ejercerá el 

gobierno federal este y el próximo año, con los presupuestos que tenían instituciones que se 

suprimen o extinguen por órdenes directas del Presidente… ¡Ojalá!, el senador Gustavo Madero, 

sea el primero en enterar a los mexicanos de este asunto… Por eso estorba el INAI, ¿verdad?... 

Cámara de Senadores, recibió de la colegisladora, 9 minutas para reformas diversos ordenamientos 

en materia de regulación del Sistema Nacional de Salud, asignaciones a entidades paraestatales; 

seguridad de los usuarios de servicios financieros y recursos para la planeación, estudios, proyectos 

e inversión en infraestructura turística… Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard, con su 

bagaje, no creemos que de manera cínica y sinvergüenza, organicen, maquinen y tramen, de manera 

siniestra, tenebrosa y perversa, descarado y visible “fuego amigo” contra el senador Ricardo 

Monreal… “Es Claudia” y la tribu palaciega que encabeza “ysq”… ¡Cuidado!, pobre de aquel o aquella 
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que, en política, vive el momento… ¡Nada es para siempre!... Contexto en el que vale preguntar: 

¿quién ejercerá, de facto, la vice Presidencia en el régimen que nos gobierna? ¿Eh?… Día a día, 

permea entre los mexiquenses, política social y propuestas que en materia económica y política, 

ofrece la candidata del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, al gobierno del Estado de México, Ale del 

Moral… Por motivo del Día del Trabajo, nos leemos próximo miércoles… ¡Feliz Día del Niño!... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes…        

 

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; OPOSICIÓN REVIENTA OTRA VEZ SESIÓN DEL SENADO, 

RETOMARÁN HOY VIERNES 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, dio a conocer que el Senado de la República rechazó a Ricardo Salgado Perrilliat 

como nuevo comisionado del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), luego de que no logró el voto de las tres quintas partes 

presentes. La oposición logró reventar la sesión en donde se tenía previsto aprobar la lista de iniciativas que Morena aprobó “fast track” en la 

Cámara de Diputados. Tras el rechazo de Ricardo Salgado como nuevo comisionado del INAI, senadores del PAN, PRI y PRD tomaron la 

tribuna, impidiendo a Morena iniciar la votación de las iniciativas. Luego de ello, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, decretó 

un receso. Ellos están acostumbrados a ejercer violencia, lo han hecho en varios momentos. Dimos tiempo suficiente para evitar que hubiera 

confrontación, les dimos una pausa para que pudieran tranquilizarse. No obstante, al no haber las condiciones, Armenta levantó la sesión y 

convocó a los senadores para hoy viernes a las 12:00 horas. El cierre del Periodo Legislativo concluye el domingo 30 de abril y se prevé que 

culmine de forma álgida debido a que se busca solventar las reformas que ya aprobó la Cámara de Diputados, como la desaparición del INSABI 

o la entrega de la operación del Tren Maya al Ejército.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CUMPLI CON EL ACUERDO DE VOTAR PARA ELEGIR AL NUEVO COMISIONADO DEL INAI, PERO 

AL PAN NO LE GUSTO LA VOTACION 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, y coordinador del grupo parlamentario de Morena, aseguró que sí cumplió 

con el acuerdo de votar para elegir al nuevo comisionado del INAI, sin embargo señaló que a Accion Nacional no les gustó la votación. 

Precisamente por la necesidad de avalar lo que la aplanadora de Morena aprobó en San Lázaro durante un madruguete, es que Ricardo 

Monreal, coordinador del grupo parlamentario del Senado, había acordado con su bancada sacar al menos un nombramiento del INAI, pero los 

senadores de la mayoría votaron en contra. 

 

PLENO DEL SENADO; DESIGNA A SENADORES QUE FORMARÁN PARTE DE LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

El Pleno del Senado de la República aprobó, con 95 votos a favor, el acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se designó a las y 

los senadores, propietarios y sustitutos, que integrarán la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, correspondiente al Segundo Receso 

del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Por el Grupo Parlamentario de Morena, como propietarios, las y los senadores Alejandro 

Armenta, Ana Lilia Rivera Rivera, Ricardo Moreno Bastida, Marybel Villegas Canché, Gabriel García Hernández, Verónica Camino Farjat 

y César Cravioto Romero. Como sustitutos de esta fracción parlamentaria, formarán parte de la Permanente Ricardo Monreal Ávila, Mónica 

Fernández Balboa, Ricardo Velázquez Meza, Martha Lucía Micher Camarena, Reyes Flores Hurtado, Imelda Castro Castro y Ernesto 

Pérez Astorga. Del Grupo Parlamentario del PAN, el senador Julen Rementería del Puerto y la senadora Kenia López Rabadán integrarán la 

Comisión Permanente como legisladores propietarios, y como suplentes Ismael García Cabeza de Vaca y Lilly Téllez.  Por el Grupo 

Parlamentario del PRI, serán propietarios Manuel Añorve Baños y Mario Zamora Gastélum; Jorge Carlos Ramírez Marín y Beatriz Paredes 

Rangel, sustitutos.  Del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, los titulares Patricia Mercado Castro y Noé Castañón Ramírez, y sus 

suplentes Luis David Ortíz Salinas y Alejandra del Carmen León Gastélum. Por el Grupo Parlamentario del PVEM, será titular María Graciela 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Gaytán Díaz, y Raúl Bolaños-Cacho Cué, suplente; del Grupo Parlamentario del PT, el senador Alejandro González Yáñez se desempeñará 

en la Comisión Permanente como legislador propietario; su suplente será el senador Jaime Bonilla Valdez. Formarán parte de este órgano del 

Congreso, las senadoras de Encuentro Social, Katya Elizabeth Ávila Vázquez y Eunice Renata Romo Molina, titular y suplente, 

respectivamente. Del Grupo Parlamentario del PRD, su titular designado será Miguel Ángel Mancera Espinosa, y su suplente Antonio García 

Conejo. Y del Grupo Plural, será propietario el senador Germán Martínez Cázares, y suplente Nancy de la Sierra Arámburo. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SANTIAGO CREEL; CIERRE DE PERIODO IRDINARIO: “SUMAR 

ESFUERZOS POR EL BIEN DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS” 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda con motivo de la conclusión del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo 

año de ejercicio de la LXV Legislatura, expresó un amplio reconocimiento a las diputadas y diputados, al presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier Velazco, así como a todos los coordinadores de los grupos parlamentarios, por su disposición a sumar esfuerzos por el 

bien de la Cámara de Diputados en este periodo legislativo. De igual modo, agradeció a las vicepresidentas de la Mesa Directiva, Sarai Núñez 

Cerón, Fuensanta Guerrero Esquivel, María del Carmen Pinete, Magdalena Núñez, Jessica Ortega, Olga Luz Espinosa y Macarena 

Chávez, tras afirmar que ha sido un verdadero honor haber compartido la Mesa Directiva con mujeres preparadas que han dado y siguen dando 

mucho para el país. Creel Miranda también agradeció a la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez y al secretario 

de Servicios Parlamentarios, Hugo Rosas, así como a las y los periodistas de la Fuente por su colaboración, apoyo y difusión de las actividades 

legislativas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CÁMARA DE DIPUTADOS CLAUSURA SUS SESIONES ORDINARIAS DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en la clausura de sesiones 

ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el trabajo que hizo el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda como 

representante legal y conductor de todos los esfuerzos parlamentarios. A ti y a toda la Mesa Directiva que afortunadamente se convirtió en un 

repositorio femenino, porque este es un espacio feminista y eso es lo primero que celebro. Puntualizó que el mejor instrumento que tiene la 

democracia es la política, y ésta es la madre en la cual descansan todas las demás ciencias. Es aquí, el repositorio de la soberanía popular, de 

la diversidad, de la expresión democrática, que hicieron los mexicanos a través de su voto, le dieron una composición que se convirtió en filosofía 

política que permitió debatir. Opinó que se recuperó el valor de la política al confrontar dos visiones distintas de país y esto permitió recuperar la 

dignidad del legislador. Por eso pudimos sesionar, sin ningún problema más de 26 horas, pudimos expresar democráticamente y libremente lo 

que creemos, porque aquí es el encuentro de voluntades libres. Nos vamos finalmente, gracias, vamos a estar en la permanente y vamos a 

seguir debatiendo. El presidente de la Mesa Directiva, dijo: La Cámara de Diputados de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, 

declara formalmente terminados sus trabajos correspondientes al segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio. Señaló 

que esta presidencia comunicará por escrito la conclusión formal del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la 

LXV Legislatura; se comunicará al titular del Poder Ejecutivo, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a la Cámara de Senadores. El Pleno 

autorizó que el acta de esa sesión se diera por leída y aprobada. El presidente pidió que se publicara en la Gaceta Parlamentaria y en el Diario 

de los Debates. Enseguida, levantó la sesión. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; ACOMPAÑA LA TOMA DE LA TRIBUNA DEL SENADO PARA EXIGIR SE CUMPLA CON 

NOMBRAMIENTOS DEL INAI 

 

El Senador Víctor Fuentes Solís tomó la tribuna de la Cámara de Senadores para exigir a las y los Senadores del partido en el poder a ser 

congruentes y luchar contra la corrupción llevando a cabo el nombramiento de los comisionados requeridos para que el Instituto Nacional de 

Transparencia y Acceso a la Información (INAI) funcione de manera adecuada a favor de la transparencia. Lo que están haciendo los del grupo 

mayoritario aquí en el Senado es un duro golpe en contra de la transparencia. Por eso tomamos hoy la tribuna, porque es urgente que se lleven 

a cabo los nombramientos de los comisionados del INAI que hacen falta para que el Instituto sesione en pleno y continúe trabajando contra la 

corrupción. ¡Sean congruentes!. El senador Víctor Fuentes informó que votó a favor de que Ricardo Salgado sea nombrado comisionado del 

INAI, cubriendo la vacante de Rosendoevgueni Monterrey Chepov, quien concluyó el cargo el 31 de marzo de 2022. Y explicó que es urgente 

reactivar al Instituto fundado en el año 2002, con la función de garantizar el derecho al acceso a la información. Fuentes Solís recordó que 

durante los últimos 20 años, el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) ha hecho públicos casos de corrupción como 

la Estafa Maestra, la Casa Gris, la corrupción en SEGALMEX, el despilfarro en el AIFA, el espionaje en tiempos de Peña Nieto. Exigimos al 
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Ejecutivo y a los Senadores del partido en el gobierno a que saquen las manos de este proceso y podamos contar con los siete comisionados 

necesarios para que funcione el INAI. ¡Transparencia, ya!. 

 

APROBACIÓN PARA REFORMAR EL ARTÍCULO 123 DIGNIFICA LA FUNCIÓN POLICIAL: CRUZ BLACKLEDGE 

 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, aprobaron este miércoles, por unanimidad, la iniciativa 

presentada por la senadora por Baja California, Gina Andrea Cruz Blackledge, para reformar el artículo 123 apartado B, fracción XIII de la 

Constitución, para dignificar la función policial, además de beneficiar a agentes del Ministerio Público, custodios y peritos. Debemos señalar que 

con esta iniciativa se protegen los derechos laborales de los policías, miembros de las instituciones policiales de la Federación y entidades 

federativas y de municipios, así como de custodios, de agentes del Ministerio Público y peritos en el caso de que fueran separados de su cargo 

de manera injustificada y exista resolución jurisdiccional definitiva al respecto”, dijo. La iniciativa presentada por Cruz Blackledge hace tres años 

es el resultado de que policías municipales, estatales y de la Federación, peritos, ministerios públicos, y custodios buscaran ser escuchados e 

impulsaran la iniciativa que ella presentó y cuyo dictamen fue aprobado en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios 

Legislativos Segunda. Además, se propone que la autoridad responsable pague la indemnización y prestaciones correspondientes al afectado, 

así como su reincorporación al servicio que había desempeñado. La panista destacó que con la aprobación de este dictamen se honran los 

compromisos adquiridos con elementos de las corporaciones policiacas de México, entre las que se cuentan la Federación Policial de Baja 

California A.C., quienes han impulsado esta reforma desde hace 15 años. Señaló que “las tareas realizadas por quienes cuidan de nuestra 

seguridad deben ser reconocidas por la ciudadanía. Las policías en todo el país son el eje sobre el cual se sustenta nuestra seguridad. Ellas y 

ellos cuidan de nosotros y todas y todos los mexicanos tenemos una deuda pendiente que comenzaremos a retribuir con esta reforma”. La 

legisladora consideró que este es sin duda un primer paso para reformas más amplias que mejoren sus salarios y prestaciones, reconozcan sus 

derechos y les garanticen la más amplia protección del país. Para concluir destacó que con su aprobación en el Pleno el Senado se daría una 

señal clara de nuestro compromiso con la seguridad pública y reconocimiento a quienes día a día arriesgan su vida y su integridad física para 

todas y todos los mexicanos. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; “SIEMPRE HA SIDO, ES Y POR SIEMPRE: LA PATRIA ES PRIMERO” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, a nombre de Acción Nacional, su coordinador, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año 

legislativo, expresó en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, su reconocimiento 

a quien a nuestro juicio y al parecer a juicio de los demás grupos parlamentarios, ha hecho una extraordinaria labor, por ser también un mexicano 

y una persona que entendió su papel como presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN le ofrece un aplauso al presidente 

de la Mesa Directiva, don Santiago Creel. También externó su reconocimiento al presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado 

Ignacio Mier Velazco, y a todas las mujeres de todos los grupos parlamentarios. Subrayó que Acción Nacional asume y cierra este cuarto 

periodo entendiendo que siempre ha sido, es, y por siempre: La Patria es Primero. 

 

DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA; LEGISLATURA HISTÓRICA; VIENE EL ÚLTIMO AÑO 

 

El coordinador del PRI, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de 

ejercicio de la LXV Legislatura, dijo que esta Legislatura es histórica porque ha alcanzado igual número de mujeres y de hombres y porque 

además acá tenemos acciones afirmativas, todo esto ha enriquecido nuestro debate, ha enriquecido los resultados que tenemos”. Felicitó al 

presidente y a las integrantes de la Mesa Directiva; “la tarea de ayer fue ardua y usted supo sortear una larga jornada y un año de intenso trabajo”. 

Precisó que “viene el último año de esta Legislatura y creo que podemos cerrar fuerte, sacar los compromisos que faltan, hacer cosas buenas 

por México y, entre ellas, empujar para lograr la paz, porque el mayor enemigo de esta nación es el crimen organizado y entre todos debemos 

traer la paz a lo que más queremos que es nuestro país” 

 

DIPUTADO CARLOS ALBERTO PUENTE SE CULMINA CON ÉXITO ESTE SEGUNDO PERIODO ORDINARIO 

 

El diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del PVEM, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, hizo un 

reconocimiento a la Mesa Directiva, al presidente, vicepresidencias y secretarías, “a todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal 
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de apoyo del Pleno de la Cámara de Diputados, de las comisiones que han hecho posible culminar con éxito este segundo periodo ordinario de 

este segundo año de esta LXV Legislatura”. Reconoció a la Junta de Coordinación Política, a la oposición, PAN, PRI, MC y PRD “porque también 

han permitido construir los consensos para llegar a procesar temas”. Enfatizó que “hoy nos podemos ir satisfechos de haber cumplido en una de 

las sesiones más largas de la historia de San Lázaro, habiendo cumplido en este periodo con temas muy importantes” que era necesario que se 

legislara en beneficio de todas y todos los mexicanos. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; VALORARNOS Y RECONOCERNOS COMO REPRESENTANTES DE LA NACIÓN 

 

El vicecoordinador del PT, diputado Gerardo Fernández Noroña, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, afirmó que 

se cierra el periodo ordinario que formalmente culmina el 30 de abril; fue una jornada intensa, quizás la tercera más larga, con más de 24 horas 

continuas de trabajo, con debate fuerte, con dos visiones de país, pero que hoy “tenemos que valorarnos y reconocernos como representantes 

de la nación, y como parte del Poder Legislativo”. Hizo un reconocimiento a la tarea de la Mesa Directiva, a su presidente Santiago Creel –aunque 

haya diferencias- pero le reconozco su aportación a la conducción de los debates. A mi amigo y compañero Moisés Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta de Coordinación Política, a mi bancada el PT, con la cual estoy agradecido, a nuestros hermanos de Morena y aliados del 

Verde, mi reconocimiento a la oposición por su tarea tenaz, y a las y a los trabajadores de la Cámara de Diputados. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; SE NECESITA CAMBIO INSTITUCIONAL DE LA JORNADA LABORAL 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez coordinador de MC, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el 

acompañamiento del presidente de la Mesa Directiva en decisiones trascendentales para su bancada, particularmente, “lo que ha tenido que ver 

con el mensaje de solidaridad al pueblo de Ucrania ante la invasión de la que ha sido objeto”, y el acompañamiento institucional del presidente 

de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco. Lamentó que el día de hoy no se termine votando una reforma histórica que se aprobó ayer en la Comisión 

de Puntos Constitucionales. Además, hizo un reconocimiento a las y los trabajadores de San Lázaro y el “mejor tributo que les podemos rendir 

a la clase trabajadora del país, es aprobar ese cambio institucional de la jornada laboral que tiene 106 años sin tocarse; será prioridad en el 

siguiente periodo”. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; SE DEBE LLEGAR A LOS CONSENSOS 

 

El diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, indicó 

que en este periodo ordinario ha sido uno de los más complejos en la historia de la Cámara de Diputados; muestra de ello, es que se concluye 

una de las sesiones, tal vez la más larga de la historia de San Lázaro. Ha habido debates acalorados, pero ese es el conducto democrático para 

llevarlos a cabo. Resaltó que hay dos visiones de país y lo seguiremos discutiendo. Hago un reconocimiento al presidente de la Mesa Directiva, 

a las vicepresidentas y a las secretarias; al personal de la Cámara; al presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, por 

su desempeño. Que el próximo periodo de sesiones se nos permita llegar a consensos. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; EXISTE UNA OPORTUNIDAD DE RESTAURAR LA PAZ Y RUSIA DICE QUE NO CAMBIARÁ SUS PLANES 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, ha asegurado que, tras la conversación que mantuvo con el líder chino, Xi Jinping, existe la 

oportunidad de utilizar la influencia política de Pekín para restaurar la paz, mientras que Rusia advierte de que no cambiará sus planes. Por su 

parte el Kremlin celebró la conversación entre el líder chino, Xi Jinping y su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski, pero aseguró que eso no 

cambia sus planes en Ucrania. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

60 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2

 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

66 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

57 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

82 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

    

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

53 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-87 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

49 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

53 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

    

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP-9 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

49 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-21 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

54 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

56 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

56 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

50 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

87 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

80 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

82 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

77 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

59 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

58 

1 

28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 28/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Cold case heats up after 42 
years 

Economy cools amid recession fears Fissures emerge on abortion in red 
states 

For president, crucial choice 

on debt limit 

Borne projette es mesures au-
delà des cent jours 

España promete un ajuste de 
20.000 millones en dos años 

Tories to strike ‘sunset clause’ from 
bill to scrap EU law 

Watchdog: Met may be failing to 
spot serial killers  

EE UU creará centros de tramitación para 
regularizar a migrantes 

Notas de protesta cruzadas entre Chile y 

Perú agudizan crisis de migrantes 

carados en la frontera norte 

 

Para tratar de frenar el dólar y la 
inflación, suben fuerte la tasa de 

interés: 91% anual  

Cortar isenção como prevê marco 
fiscal é inviável, diz Receita 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 28 de abril de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•EU anunció medidas para frenar inmigración; abrirá centros en Colombia y Guatemala  

•Pence compareció ante un gran jurado por esfuerzos de Trump para retener el poder 

•OTAN y sus asociados entregaron a Ucrania 1.550 blindados y 230 tanques 

•Japón se propone que 30% de los directivos sean mujeres para 2030 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Grupo México sin temor, por ahora, de la reforma a la Ley Minera.- La Cámara de Diputados aprobó 

reformas legales en materia de concesiones para minería y aguas nacionales. La reforma aprobada 

por los diputados tuvo algunos cambios frente a la propuesta original. AMLO buscaba reducirlas de 

los 100 años actuales a 30. Las modificaciones aprobadas en San Lázaro reducen a 80 años las 

concesiones. [BLOOMBERG] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel dejó atrás a Lilly Téllez y saca ventaja de más del 12%: encuesta.- Santiago Creel, 

presidente de la Cámara de Diputados, se perfila como el favorito de la derecha en México para 

competir por la Presidencia de México, dejando atrás a la senadora Lilly Téllez, reveló la casa 

encuestadora México Elige. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Desaparecen los diputados Financiera Rural; aprobaron su cese.- La mayoría de Morena y sus aliados 

materializaron la iniciativa presidencial que extingue la Financiera Nacional de Desarrollo 

Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, derogando su Ley Orgánica. El dictamen sólo sufrió una 

modificación, a propuesta del líder de Morena, Ignacio Mier Velazco, para aclarar que los 

pensionados y jubilados del Sistema Rural seguirán perteneciendo al Fondo de Pensiones del Sistema 

Rural y no afectará los derechos adquiridos. [NEWS WORLD NATION] 

Emociona Ramón Labañino a diputados México con anécdotas de Los Cinco.- Ramón Labañino, uno 

de Los Cinco héroes antiterroristas cubanos, fue recibido por los diputados Rubén Moreira y Yeidckol 

Polevnsky, presidente y vicepresidenta del Grupo de Amistad México-República de Cuba de la 

Cámara de Diputados de México. [PRENSA LATINA] 

Rubén Moreira celebró fallo del TEPJF a favor de Alito Moreno.- El coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, celebró la determinación que tomó el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación sobre los cambios a los estatutos que se avalaron en la reunión 

del Consejo Político Nacional y que el Instituto Nacional Electoral invalidó. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PVEM 

Las claves sobre la propuesta para crear la Agencia Nacional de Ciberseguridad.- La iniciativa fue 

presentada por el diputado del Partido Verde Ecologista de México, Javier Joaquín López, quien 

propone la expedición de la Ley Federal de Seguridad, una legislación que consta de tres capítulos 

y hasta 91 artículos y que actualmente ya se encuentra en comisiones de Ciencia y Tecnología, 

Seguridad y Hacienda de la Cámara de Diputados. [INFOBAE]  

 

 
 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/grupo-mexico-sin-temor-por-ahora-de-la-reforma-a-la-ley-minera/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1682650652
https://worldnationnews.com/the-financiera-rural-deputies-disappear-approve-its-termination/
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/27/emociona-ramon-labanino-a-diputados-mexico-con-anecdotas-de-los-cinco
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/ruben-moreira-celebro-fallo-del-tepjf-a-favor-de-alito-moreno-estamos-contentos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1682650249
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/27/las-claves-sobre-la-propuesta-para-crear-la-agencia-nacional-de-ciberseguridad/
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LEGISLATIVO 

Diputados de Europa y México abordan acuerdo global y cooperación.-  Parlamentarios de México 

y la Eurocámara iniciaron una sesión de dos días de trabajos de la Comisión Mixta UE-México en 

Bruselas en los que esperan abordar la modernización del acuerdo global entre las dos partes y la 

cooperación en medioambiente y energía, entre otros asuntos. [FORBES]  

Iniciativa que reduce la edad para ser diputado a 18 años no se votó por esta razón.- Para que esta 

iniciativa sea un hecho, el Pleno del Senado debe ratificar lo hecho por la Cámara de Diputados y 

las comisiones de la Cámara Alta. Dichas modificaciones atienden a los artículos 55 y 91 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y pretenden hacer visible la participación de 

un demográfico más joven en los sitios de poder. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Gobierno de México denunció "campaña de odio" por enfermedad de López Obrador.- El Gobierno 

denunció que se desató una "campaña de odio" contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

por las especulaciones sobre su salud tras su contagio de Covid-19. [SWISSINFO] 

México criticó la postura de Perú tras reclamos sobre la Alianza del Pacífico.- El Gobierno mexicano 

criticó la reunión de la presidenta de Perú, Dina Boluarte, con el exmandatario mexicano Felipe 

Calderón en la que acusó a México de "paralizar" la Alianza del Pacífico por no entregarle la 

presidencia temporal de ese foro. [SWISSINFO] 

Adán Augusto López aseguró que no tiene conocimiento de una investigación de Andorra contra 

Peña Nieto.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, señaló que no está al tanto de que 

Enrique Peña Nieto esté siendo investigado en Andorra. [EL PAÍS, SWISSINFO] 

Ejército conocía movimientos del narco antes de la desaparición de normalistas de Ayotzinapa.- La 

participación de las autoridades federales, estatales y locales en complicidad con el grupo criminal 

Guerreros Unidos en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa es un tema que, con el paso 

de los años, genera mayor indignación en la población mexicana. [INFOBAE] 

POLÍTICA 

SENADO 

Senado mexicano rechazó elegir miembro del ente de Transparencia.- Se negó que Ricardo Salgado, 

propuesto como nuevo comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales, se integre al organismo y con ello se alcance el mínimo 

de cinco miembros para poder resolver controversias en transparencia y protección de datos 

personales en posesión de terceros. [SWISSINFO, FORBES, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Vincularon a proceso a Christian Von Roehrich.- La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México informó que Christian Von Roehrich, ex alcalde de Benito Juárez, fue vinculado a proceso por 

su posible participación en los delitos de uso ilegal de facultades y asociación delictuosa, por lo que 

se le dictó prisión preventiva. [SWISSINFO] 
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MIGRACIÓN 

Nuevo video evidenció negligencias en la muerte de 40 migrantes en México.- Nuevos videos del 

interior de la estación del Instituto Nacional de Migración de México en la fronteriza Ciudad Juárez 

evidencian negligencias de los funcionarios a cargo durante la noche del 27 de marzo, cuando 

murieron 40 migrantes en un incendio. [SWISSINFO, EL PAÍS, TELEMUNDO] 

Autoridades mexicanas disolvieron "Viacrucis" migrante con entrega de visas.- El “Viacrucis” migrante 

pactó con el Instituto Nacional de Migración la regularización de 3.500 migrantes que salieron desde 

Tapachula y recorrieron cerca de 60 kilómetros hasta Villa Comaltitlán, Chiapas. [SWISSINFO, DW, AP] 

Solicitantes de asilo haitianos en México carecen de acceso a recursos básicos.- Más de nueve de 

cada 10 haitianos que buscan asilo en México carecen de recursos para cubrir necesidades básicas 

como alimentación, vivienda y atención médica, informó el grupo de ayuda Comité Internacional 

de Rescate. [REUTERS] 

GENERAL 

Hallaron 26 cadáveres en fosas clandestinas en Colima.- Al menos 26 cadáveres fueron hallados en 

fosas clandestinas en el municipio de Tecomán, Colima, en el oeste de México. [DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

OTAN y sus asociados ya entregaron a Ucrania 1.550 blindados y 230 tanques.- Los países de la 

Organización del Tratado del Atlántico Norte y sus asociados ya entregaron a Ucrania 230 tanques y 

1.550 vehículos blindados, anunció el secretario general de la alianza militar, Jens Stoltenberg. 

[SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24, EFE] 

Rusia dijo acoger intentos para poner fin a la guerra en Ucrania.- El Gobierno ruso comunicó querer 

alcanzar los objetivos de su llamada "operación militar” en Ucrania, tras la primera llamada telefónica 

entre el presidente chino, Xi Jinping y el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. [DW] 

Rusia vació una base militar en Crimea como parte de una reorganización de equipos ante una 

posible ofensiva de Kiev.- Como parte de una reorganización de equipos y ante una posible 

contraofensiva ucraniana, las fuerzas rusas vaciaron una base militar con numerosos vehículos 

blindados y armamento de artillería ubicada en Medvedivka, en el norte de Crimea, que se 

encuentra bajo control ruso desde 2014. [EUROPA PRESS] 

Rusia afirmó que la comunidad internacional "forzará" un contraataque en Ucrania: "Los controlan 

desde fuera".- El líder de la autoproclamada República Popular de Donetsk, Denis Pushilin, afirmó que 

la comunidad internacional "forzará" antes o después un contraataque por parte de las tropas 

ucranianas en el marco de la invasión para "dar salida a los fondos" entregados ahora que "controlan 

el régimen de Ucrania desde fuera". [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski cree que hay una oportunidad de restaurar la paz y Rusia dice que no cambiará sus planes.- 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, aseguró que, tras la conversación que mantuvo con el 

líder chino, Xi Jimping, existe la oportunidad de utilizar la influencia política de Pekín para restaurar la 

paz, mientras que Rusia advierte que no cambiará sus planes. [EFE] 
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GENERAL 

Primer ministro de Ucrania invitó al Papa Francisco a visitar su país.- El primer ministro de Ucrania, 

Denys Chmygal, invitó al Papa Francisco a visitar su país en el curso de una audiencia durante la cual 

le pidió ayuda para repatriar a los niños ucranianos deportados por Rusia. [SWISSINFO, AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Amy Pope busca liderar OIM con enfoque en dignidad y seguridad de migrantes.- La estadounidese 

Amy Pope, candidata a directora general de la Organización Internacional para las Migraciones, dijo 

que su objetivo es liderar el organismo con un enfoque en los derechos humanos, la dignidad y la 

seguridad de los migrantes. [SWISSINFO] 

Sociedad Interamericana de Prensa alertó sobre el “crítico momento” de la democracia en América 

Latina.- La Sociedad Interamericana de Prensa concluyó su reunión semestral con una alerta sobre 

“uno de los peores momentos de la democracia” en América Latina, reflejado en el aumento de 

ataques a medios y hombres de prensa en casi toda la región. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Gobierno de Estados Unidos demandó al estado de Tennessee por la ley que prohíbe tratamientos a 

menores trans.- El Departamento de Justicia de Estados Unidos presentó una demanda contra el 

estado de Tennessee por considerar inconstitucional la ley que prohíbe ofrecer tratamiento de 

cambio de sexo para menores de edad. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Trump amenazó con no asistir a debates entre republicanos.- Donald Trump está amenazando 

nuevamente con no asistir a un debate entre aspirantes a la candidatura presidencial. [AP] 

Gobernador de Florida dijo que demanda de Disney es política.- El gobernador de Florida, Ron 

DeSantis, restó importancia a una demanda de Disney en su contra, afirmando que tiene 

motivaciones políticas y que ya es hora de que la emblemática compañía deje de tener un trato 

preferente en su estado. [AP] 

LEGISLATIVO 

Proyecto de ley del Partido Republicano "aniquilaría" la ayuda a los préstamos estudiantiles de Biden.- 

El programa de préstamos estudiantiles del presidente Joe Biden quedaría prácticamente anulado 

por la legislación sobre la deuda de Estados Unidos aprobada por los republicanos de la Cámara de 

Representantes, condenando su cancelación masiva, desechando una opción de reembolso de 

préstamos más generosa y prohibiendo futuras regulaciones en torno a la deuda estudiantil. [AP, 

UNIVISIÓN] 

Presidente surcoreano celebró alianza con Estados Unidos ante el Congreso.- El presidente 

surcoreano, Yoon Suk Yeol, celebró la “alianza" de Seúl con Washington, la cual consideró "más fuerte 

que nunca", en una reunión conjunta del Congreso durante una visita de Estado. [SWISSINFO] 
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JUDICIAL 

Abogado de Trump dialogó con E. Jean Carroll por una acusación de violación.- Durante el 

interrogatorio, las tensiones fueron yendo y viniendo. La interacción de Carroll con el abogado 

Tacopina fue cortante pero civilizada, con ocasionales destellos de irritación. [NEW YORK TIMES] 

Pence compareció ante un gran jurado por los esfuerzos de Trump para retener el poder.- El 

exvicepresidente Mike Pence compareció ante el gran jurado que escuchó las pruebas sobre los 

esfuerzos del expresidente Donald Trump para aferrarse al poder después de que perdiera las 

elecciones de 2020. [NEW YORK TIMES] 

Washington y Minnesota protegen aborto y a transgénero.- Los gobernadores de Washington y 

Minnesota promulgaron protecciones jurídicas para personas que viajen a esas entidades buscando 

procedimientos reproductivos e intervenciones de reasignación física de género. [AP] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos anunció nuevas medidas para frenar inmigración.- Ante el inminente fin de las 

restricciones al asilo relacionadas con la pandemia de Covid-19, el Gobierno de Estados Unidos 

anunció medidas para evitar que los migrantes crucen ilegalmente la frontera sur, implementando 

sanciones para muchos que sí lo hagan y creando nuevas vías con el objetivo de ofrecer alternativas 

al peligroso viaje. [AP, NEW YORK TIMES, INFOBAE,] 

GENERAL 

Acusado de filtrar documentos habló de “asesinato”.- El soldado de la Guardia Nacional Aérea de 

Massachusetts acusado de filtrar documentos militares secretos mantenía un arsenal privado, 

hablaba de “violencia y asesinato” en una red social, dijeron los fiscales. [AP] 

Guaidó busca en Estados Unidos "protección" para venezolanos que resisten "dictadura".- El opositor 

venezolano, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino de su país por más de 50 gobiernos, 

dijo en Miami que busca la ayuda de Estados Unidos para proteger a venezolanos que resisten la 

"dictadura" de Nicolás Maduro. [SWISSINFO, EFE] 

Estados Unidos sancionó a miembros del cártel mexicano por fraude.- El Departamento del Tesoro de 

Estados Unidos anunció sanciones contra miembros o colaboradores del Cártel Jalisco Nueva 

Generación que, al parecer, incursionaron en un negocio secundario de fraude de tiempo 

compartido que presuntamente tenía como objetivo a estadounidenses de edad avanzada. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Preparan demanda por reos muertos en cárceles de El Salvador.- La organización Socorro Jurídico 

Humanitario comenzó el registro de las personas que han muerto en El Salvador durante el régimen 

de excepción dentro de los centros penitenciarios o que murieron en sus hogares tras ser 

excarcelados, para incluirlos en una demanda colectiva de los familiares de las víctimas. [TELESUR] 

GUATEMALA 

Buscan exhumar a familiares asesinados en México.- 13 años después del asesinato de 72 migrantes 

por parte presuntamente de grupos criminales en la localidad de San Fernando, Tamaulipas, una 

mujer guatemalteca busca que la justicia le ayude a determinar si los cinco familiares que perdió en 

esa masacre y que enterró en Guatemala son sus seres queridos. [AP] 
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AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula aseguró que Bolsonaro intentó "dar un golpe" con la asonada en Brasilia.- El presidente de Brasil, 

Luiz Inácio Lula da Silva, aseguró que el exmandatario ultraderechista, Jair Bolsonaro, intentó "dar un 

golpe" con la asonada de sus partidarios en Brasilia el 8 de enero. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

Gobierno de Brasil criticó que durante la etapa de Bolsonaro se mezclara mucho los militares y la 

política.- El ministro de Defensa de Brasil, José Múcio,contó que durante el gobierno del expresidente 

Jair Bolsonaro se instauró una suerte de promiscuidad entre las Fuerzas Armadas, con "mucho militar 

en política" y viceversa. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Estados Unidos abrirá centros para migrantes en Colombia y Guatemala.- El Gobierno estadounidense 

anunció que abrirá centros de atención en Guatemala y Colombia para buscadores de asilo que 

pretendan dirigirse a la frontera entre Estados Unidos y México, con el fin de evitar un previsto aumento 

del flujo de migrantes a medida que terminan las normas impuestas durante la pandemia de Covid-

19. [AP, DW, FRANCE 24, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

ECUADOR 

Ecuador declara terroristas a grupos criminales por amenazar al Estado.- Ecuador declaró terroristas 

a los grupos criminales, que serán combatidos por militares al considerar que son una amenaza contra 

el Estado. [FRANCE 24] 

PARAGUAY 

Candidatos cerraron campañas de cara a elecciones presidenciales en Paraguay.- Los candidatos 

realizaron sus actos de cierre de campaña en Paraguay de cara a los comicios generales dispuestos 

para el próximo domingo cuando votarán 4,7 millones de nacionales. [TELESUR] 

PERÚ 

Perú expresó protesta a Chile por falta de colaboración policial en frontera.- El Ministerio de 

Relaciones Exteriores de Perú informó que convocó al embajador de Chile en Lima para expresarle 

su protesta por la "falta de colaboración" de sus autoridades policiales en la frontera, que considera 

ha generado el ingreso a la fuerza de migrantes. [SWISSINFO] 

Presidente del Congreso de Perú afirmó que informe de Human Rights Watch "no es vinculante".- El 

presidente del Congreso de Perú, José Williams, afirmó que un informe presentado por la organización 

Human Rights Watch sobre las muertes producidas durante las protestas antigubernamentales "no es 

vinculante". [SWISSINFO] 

Fiscalía de Perú denunció al expresidente Vizcarra por el 'Vacunagate'.- La fiscal general de Perú, 

Patricia Benavides,  presentó una denuncia contra el expresidente Martín Vizcarra por un delito contra 

la administración pública tras vacunarse de manera irregular contra el coronavirus durante el pico de 

la pandemia en el país, un escándalo llamado 'Vacunagate'. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

Uruguay aprobó reforma jubilatoria que aumenta edad de retiro a 65 años.- Con los votos del 

oficialismo, el Senado aprobó la ley de reforma del sistema de seguridad social impulsada por el 

Gobierno de Luis Lacalle Pou, que, entre otras medidas, aumenta la edad de retiro de los 60 a un 

máximo de 65 años. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 

Venezuela y Cuba evalúan estrategias para fortalecer el turismo binacional.- Autoridades de 

Venezuela y Cuba evaluaron una serie de estrategias para fortalecer el turismo binacional, que se ha 

destacado en el último año por la visita de miles de cubanos a la isla Margarita, uno de los principales 

destinos turísticos del país suramericano.[SWISSINFO] 

Guaidó acusó a Maduro de "chantajear" a la comunidad internacional pidiendo el fin inmediato de 

las sanciones.- El dirigente opositor venezolano, Juan Guaidó, afirmó que la "dictadura" de Nicolás 

Maduro está intentando "chantajear" a la comunidad internacional condicionando el inicio de un 

proceso electoral transparente al levantamiento previo de las sanciones, lo que implica "secuestrar" 

una de las reivindicaciones clave de la oposición. [EUROPA PRESS] 

Borrell reafirmó que Unión Europea revisará sanciones "al compás" de los cambios para elecciones 

libres en Venezuela.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, 

señaló que el bloque revisará las sanciones individuales contra los líderes del régimen de Nicolás 

Maduro, "al compás" de los cambios que promueva Caracas para celebrar elecciones libres. 

[EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

Casi 400.000 personas recibieron asilo en la Unión Europea en 2022, un 40% más; Venezolanos son los 

latinos que más recibieron asilo.- Los Estados miembros de la Unión Europea otorgaron protección 

internacional a 384.245 personas en 2022, esto es un 40% más de refugiados que en el año anterior, 

informó la agencia Eurostat. [EUROPA PRESS, DW] 

FRANCIA 

Fiscalía francesa apeló la absolución de Airbus y Air France por el accidente del vuelo Río-París.- La 

Fiscalía de París anunció que apeló la absolución de Airbus y Air France en el caso del accidente Río-

París, en el que murieron 228 personas en junio de 2009, una nueva "esperanza" para los familiares de 

las víctimas.[SWISSINFO, EUROPA PRESS]   

ITALIA 

Meloni perdió una importante votación parlamentaria por ausencia de diputados.- El Gobierno 

italiano, liderado por la ultraderechista Giorgia Meloni, perdió inesperadamente y por apenas seis 

votos una votación parlamentaria sobre una importante desviación presupuestaria, debido a la 

ausencia de un gran número de diputados de la coalición de derechas en el poder, lo que ha llevado 

a la oposición a cuestionar la capacidad del Ejecutivo.[SWISSINFO] 

Detenido en Italia un importante capo de la mafia 'Ndrangheta.- La Policía de Italia detuvo a Pasquale 

Bonavota, un importante capo de la mafia 'Ndranghueta considerado de "máxima peligrosidad" en 

un operativo llevado a cabo en la ciudad de Génova, en el noroeste del país. [EUROPA PRESS] 

NORUEGA 

Condenaron en Noruega a exmiembro de Grupo Wagner.- Un tribunal de Noruega condenó a 14 días 

de prisión a un excontratista del Grupo Wagner —la empresa militar rusa privada conocida por sus 

tácticas brutales— por alterar el orden público y portar una pistola de aire comprimido en un espacio 

público. [AP] 
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REINO UNIDO 

ONU denunció la nueva ley británica de orden público.- La ley de orden público que acaba de 

aprobar el Parlamento británico "impone restricciones graves e injustificadas" a los derechos humanos, 

denunció el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, pidiendo a Londres 

que dé marcha atrás. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Estados Unidos sancionó a Rusia e Irán acusándolos de "toma de rehenes".- Estados Unidos impuso 

nuevas sanciones a la Guardia Revolucionaria de Irán y a la agencia de inteligencia FSB de Rusia, 

acusándolos de "tomar como rehenes a estadounidenses". [SWISSINFO, AP] 

Rusia denegó visita consular al periodista estadounidense encarcelado.- Las autoridades anunciaron 

que denegaron un pedido de visita consular al periodista estadounidense encarcelado desde hace 

un mes en Rusia, una decisión tomada en represalia a la negativa de Estados Unidos de dar visados 

a periodistas rusos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Putin y Erdogan participaron en la entrega de combustible para la central nuclear turca de Akkuyu.- 

La planta es uno de los proyectos más grandes realizados por ambos países que busca ofrecer a 

Turquía una mayor independencia en materia energética. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Guardias fronterizos turcos torturan y matan a sirios: HRW.- Los guardias fronterizos turcos torturan y 

abren fuego contra los sirios que intentan cruzar la frontera, entre los que hay muertos, acusó Human 

Rights Watch, y pidió a Ankara que investigue estos abusos. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 

China advirtió a Estados Unidos y Corea del Sur que no provoquen "una confrontación" con Corea del 

Norte.- China advirtió a Estados Unidos y Corea del Sur que no provoquen "una confrontación" con 

Corea del Norte, luego de que los presidentes Joe Biden y Yoon Suk Yeol dijeran que Pyongyang 

enfrentaría el "fin" de su régimen si utiliza su arsenal nuclear. [SWISSINFO, DW] 

China digitaliza sus minas para hacerlas más seguras.- China está utilizando la tecnología para 

mejorar la seguridad en sus minas de carbón, dentro de un esfuerzo de la Administración Nacional de 

Energía de aumentar la producción y combatir los frecuentes derrumbes y accidentes. [AP] 

FILIPINAS 

Buque filipino bloqueó a uno chino en zona disputada.- Un buque guardacostas chino bloqueó a una 

patrullera filipina que se adentraba en un banco de arena disputado en el mar de la China 

Meridional, provocando lo que estuvo a punto de ser un terrible choque en el acto de agresión más 

reciente de Beijing en la estratégica vía fluvial. [AP] 

IRÁN 

Dos iraníes desaparecen tras choque con un petrolero en el golfo de Omán.- El Ejército informó la 

desaparición de dos iraníes después de que su embarcación chocara con un petrolero en el golfo 

de Omán, un incidente que provocó además varios heridos y la confiscación por Irán del petrolero. 

[SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 
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Un tribunal de Irán condenó a Estados Unidos a pagar unos 283 millones de euros por los atentados 

de 2017 en Teherán.- Un tribunal de Irán condenó al Gobierno de Estados Unidos a pagar cerca de 

313 millones de dólares en daños a las familias de las víctimas de los atentados perpetrados en 2017 

en la capital, Teherán, que dejaron 17 muertos y más de 40 heridos. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Ministro de Israel presentará proyecto de ley para hacer del sionismo "valor guía" de las decisiones 

del Gobierno.- El ministro para Neguev, Galilea y Resiliencia Nacional de Israel, Yitzhak 

Wasserlauf,  anunció que presentará un proyecto de ley para convertir el sionismo en "un valor guía y 

crucial" en la toma de decisiones del gobierno de Benjamin Netanyahu. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón se propone que 30% de los directivos sean mujeres para 2030.- El primer ministro de Japón, 

Fumio Kishida, ordenó trazar un plan para aumentar el número de mujeres que ocupen cargos 

directivos en grandes empresas, para alcanzar una proporción de 30% para 2030. [DW] 

PAKISTÁN 

Primer ministro de Pakistán ganó una moción de confianza en el Parlamento.- El primer ministro de 

Pakistán, Shehbaz Sharif, ganó una moción de confianza en el Parlamento gracias a los votos de la 

coalición del Gobierno en el marco de los intentos para recaudar fondos de cara a las elecciones 

pospuestas en las provincias de Punyab y Jíber Pajtunjwa. [EUROPA PRESS] 

Incendio en tren de pasajeros de Pakistán dejó siete muertos.- Al menos siete personas murieron por 

un incendio en un vagón de un tren de pasajeros en marcha durante la noche en el sur de Pakistán, 

dijeron las autoridades. [AP] 

SINGAPUR 

Buques de la Armada china viajan a Singapur para maniobras.- El Ejército de China movilizó un par 

de buques de guerra para unos ejercicios conjuntos con la Armada de Singapur y para participar en 

una exhibición regional de seguridad marítima. [AP] 
 

ÁFRICA 

Cambio climático agrava sequía en el este de África.- La sequía que afecta al este de África se 

agravó por el cambio climático inducido por el hombre, que también provocó que el fenómeno 

fuese más probable en primer lugar, concluyó un equipo de científicos climáticos. [AP] 

BURKINA FASO 

Supervivientes de una masacre en Burkina relataron su calvario.- Los supervivientes de una masacre 

en el norte de Burkina Faso relataron el calvario sufrido hace una semana, cuando hombres 

uniformados pasaron horas asesinando arbitrariamente a los residentes. [SWISSINFO] 

KENIA 

Otro pastor acusado de "asesinato en masa de sus fieles" en Kenia.- Uno de los pastores más 

influyentes de Kenia fue detenido en la ciudad de Malindi acusado del "asesinato en masa de sus 

fieles", anunció el ministro del Interior Kithure Kindiki, pocos días después de la revelación de la muerte 

de 98 fieles de otra iglesia. [SWISSINFO, AP, TELESUR, EUROPA PRESS] 
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MARRUECOS 

Detenidos 13 supuestos simpatizantes de Estado Islámico en varias ciudades de Marruecos.- Las 

fuerzas de seguridad de Marruecos detuvieron a 13 supuestos seguidores del grupo terrorista Estado 

Islámico en una macro operación llevada a cabo en varias ciudades, entre ellas Casablanca y 

Tánger, de acuerdo con las autoridades, que han alertado que algunos de los sospechosos habían 

identificado objetivos e investigaban sobre la fabricación de explosivos. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Fuerzas de Apoyo Rápido aseguran haber repelido un ataque del Ejército al norte de Jartum a pesar 

del alto el fuego en Sudán.- Las Fuerzas de Apoyo Rápido aseguraron  "un ataque" por parte del 

Ejército contra sus bases en el área de Kafuri, situada al norte de la capital, Jartum, horas después de 

que las Fuerzas Armadas mostraran su disposición a extender la tregua de 72 horas pactada el martes 

y mantener un encuentro con esta fuerza paramilitar. [EUROPA PRESS] 

Nuevos combates en la capital de Sudán y en Darfur pese a la tregua.- Los combates entre el Ejército 

sudanés y los paramilitares continuaron en la capital Jartum y en la región de Darfur se recrudecieron 

los enfrentamientos en la 13ª jornada del conflicto, pese a un cese el fuego mediado por Estados 

Unidos. [SWISSINFO, AP, EFE] 

Continúan evacuaciones mientras negocian extensión de un frágil cese al fuego; unas 16.000 

personas han huido de Sudán a Egipto .- A pesar de que Estados Unidos y algunas naciones africanas 

median ante el Ejército de Sudán y los paramilitares de las Fuerzas de Respuesta Rápida para extender 

la irregular tregua, los combates y bombardeos se mantienen. [FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Localizados unos 100 cadáveres de migrantes frente a Túnez.- El repunte del tránsito de migrantes en 

el Mediterráneo central se hizo patente en las costas de Túnez, donde en apenas unos días han sido 

localizados los cadáveres de unos 100 migrantes y refugiados, de acuerdo con un responsable 

sanitario de la ciudad de Sfax. [EUROPA PRESS] 

Túnez redobló detenciones de migrantes en el mar.- En una expedición nocturna con la Guardia 

Nacional la semana pasada, The Associated Press vio a migrantes que imploraban continuar sus viajes 

a Italia en embarcaciones mal preparadas. Durante 14 horas, 372 personas fueron desalojadas de los 

frágiles botes. [AP] 

UGANDA 

Presidente de Uganda frenó la ley anti LGTBI para matizar que sólo se penalizan los "actos" 

homosexuales.- El presidente de Uganda, Yoweri Museveni, devolvió al Parlamento la polémica ley 

aprobada en febrero contra la comunidad LGTBI para especificar que sólo se penalizan los "actos" o 

la "promoción" de actividades homosexuales y no la orientación sexual en sí. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia subió el salario mínimo para migrantes cualificados.- Australia pondrá fin a la congelación 

del salario mínimo de los trabajadores migrantes cualificados luego de una década como parte de 

la reforma de lo que el gobierno describió como un sistema migratorio roto que fomenta la 

explotación y favorece la llegada de empleados mal pagados en lugar de cubrir la escasez de mano 

de obra cualificada. [AP] 
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